УТВЕРЖДЕНО

Советом директоров

АО «Дон-медиа»

(протокол № 02

от 29 августа 2022 г.)

**ПОЛОЖЕНИЕ**

**о закупке товаров, работ, услуг**

**акционерного общества «Дон-медиа»**

**(АО «Дон-медиа»)**

Ростов-на-Дону

2022

**СОДЕРЖАНИЕ**

[1. Назначение Положения о закупке 4](#_Toc103698245)

[2. Область применения Положения о закупке 4](#_Toc103698246)

[3. Ответственность 5](#_Toc103698247)

[4. Термины и определения 5](#_Toc103698248)

[5. Обозначения и сокращения 7](#_Toc103698249)

[6. Общие положения 7](#_Toc103698250)

[6.1. Порядок подготовки процедур закупки. Информационное обеспечение закупки 7](#_Toc103698251)

[6.2. Принятие решения о проведении закупки и возможность отказа от проведения закупки 10](#_Toc103698252)

[6.3. Комиссия по закупкам 10](#_Toc103698253)

[6.4. Способы закупки и условия их применения 11](#_Toc103698254)

[6.5. Требования к участникам закупки 12](#_Toc103698255)

[6.6. Содержание извещения о закупке 14](#_Toc103698256)

[6.7. Содержание документации о закупке 15](#_Toc103698257)

[6.8. Содержание протоколов 17](#_Toc103698258)

[6.9. Обеспечение заявок при проведении процедур закупок 18](#_Toc103698259)

[6.10. Порядок подачи заявки 19](#_Toc103698260)

[6.11. Право участника на обжалование 19](#_Toc103698261)

[7. Проведение процедур закупки 20](#_Toc103698262)

[7.1. Проведение конкурса 20](#_Toc103698263)

[7.2. Особенности проведения двухэтапного конкурса, конкурса в электронной форме, закрытого конкурса 24](#_Toc103698264)

[7.3. Проведение аукциона 25](#_Toc103698265)

[7.3.1. Аукцион на право заключить договор 25](#_Toc103698266)

[7.3.2. Извещение о проведении аукциона 25](#_Toc103698267)

[7.3.3. Аукционная документация 26](#_Toc103698268)

[7.3.4. Порядок предоставления аукционной документации 26](#_Toc103698269)

[7.3.5. Порядок подачи заявок на участие в аукционе 27](#_Toc103698270)

[7.3.6 Порядок рассмотрения заявок на участие в аукционе. 29](#_Toc103698271)

[7.3.7 Порядок проведения аукциона 30](#_Toc103698272)

[7.3.8. Аукцион в электронной форме 31](#_Toc103698273)

[7.3.9. Закрытый аукцион 31](#_Toc103698274)

[7.4. Предварительный квалификационный отбор 31](#_Toc103698275)

[7.5. Проведение запроса предложений в электронной форме 32](#_Toc103698276)

[7.6. Проведение запроса котировок в электронной форме 34](#_Toc103698277)

[7.7. Закрытые процедуры закупки 35](#_Toc103698278)

[7.8. Закупки в электронной форме 36](#_Toc103698279)

[7.9. Случаи закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) и порядок обоснования выбора неконкурентного способа закупки 37](#_Toc103698280)

[7.10. Особенности закупки продукции на сумму до 400 000 (Четырехсот тысяч) рублей 40](#_Toc103698281)

[7.11. Проведение закупок, участниками которых являются субъекты малого и среднего предпринимательства 41](#_Toc103698282)

[7.11.1. Общие положения 41](#_Toc103698283)

[7.11.2. Особенности проведения конкурентных закупок, иных способов закупок, предусмотренных положением о закупке, в которых участниками закупок являются только субъекты малого и среднего предпринимательства 42](#_Toc103698284)

[7.11.3. Особенности участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках в качестве субподрядчиков (соисполнителей) 44](#_Toc103698285)

[7.11.4. Отчетность заказчиков об участии субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках 45](#_Toc103698286)

[7.11.5. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства 45](#_Toc103698287)

[7.12. Предоставление приоритета товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами 54](#_Toc103698288)

[7.12.1 Порядок применения приоритета товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами 54](#_Toc103698289)

[7.12.2 О применении квотирования в закупках по Федеральному закону № 223-ФЗ. 56](#_Toc103698290)

[7.13. Обеспечение исполнения договора при проведении конкурентной закупки 57](#_Toc103698291)

[8. Порядок заключения и исполнения договора 59](#_Toc103698292)

[9. Формирование и размещение отчетности по договорам 61](#_Toc103698293)

[10. Ведение реестра договоров 61](#_Toc103698294)

[11. Критерии и порядок оценки заявок на участие в закупке 62](#_Toc103698295)

[12. Порядок хранения записей 64](#_Toc103698296)

[13. Перечень ссылочной нормативной документации 64](#_Toc103698297)

[Приложение № 1 66](#_Toc103698298)

[Приложение № 2 67](#_Toc103698299)

[Приложение № 3 77](#_Toc103698300)

## 1. Назначение Положения о закупке

1.1. Настоящее Положение о закупке товаров, работ, услуг акционерного общества «Дон-медиа» (далее – Положение о закупке) устанавливает процедуры и порядок, обеспечивающие соответствие закупаемых товаров, работ, услуг (далее - продукция) определенным критериям, и регламентирует требования к управлению процессом закупок в соответствии пунктом 5 части 2 статьи 1 Федерального закона от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» (далее - Федеральный закон 223-ФЗ):

а) за счет средств, полученных в качестве дара, в том числе пожертвования, по завещанию, грантов, передаваемых безвозмездно и безвозвратно гражданами и юридическими лицами, в том числе иностранными гражданами и иностранными юридическими лицами, а также международными организациями, субсидий (грантов), предоставляемых на конкурсной основе из соответствующих бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, если условиями, определенными грантодателями, не установлено иное;

б) в качестве исполнителя по контракту в случае привлечения на основании договора в ходе исполнения данного контракта иных лиц для поставки товара, выполнения работы или оказания услуги, необходимых для исполнения предусмотренных контрактом обязательств данного предприятия, за исключением случаев исполнения предприятием контракта, заключенного в соответствии с пунктом 2 части 1 статьи 93 Федерального закона от 05.04.2013 года № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд»;

в) без привлечения средств соответствующих бюджетов бюджетной системы Российской Федерации.

1.2. Положение о закупке регламентирует закупочную деятельность АО «Дон-медиа» содержит требования к закупке, в том числе порядок определения и обоснования начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), включая порядок определения формулы цены, устанавливающей правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора (далее - формула цены), определения и обоснования цены единицы товара, работы, услуги, определения максимального значения цены договора, порядок подготовки и осуществления закупок способами указанными в частях 3.1 и 3.2 статьи 3 Федерального закона 223-ФЗ, порядок и условия их применения, порядок заключения и исполнения договоров, а также иные положения, связанные с обеспечением закупки.

1.3. Целями регулирования настоящего Положения о закупке являются обеспечение единства экономического пространства, создание условий для своевременного и полного удовлетворения потребностей заказчика в товарах, работах, услугах, в том числе для целей коммерческого использования, с необходимыми показателями цены, качества и надежности, эффективное использование денежных средств, расширение возможностей участия юридических и физических лиц в закупке товаров, работ, услуг (далее также - закупка) для нужд заказчика и стимулирование такого участия, развитие добросовестной конкуренции, обеспечение гласности и прозрачности закупки, предотвращение коррупции и других злоупотреблений.

1.4. При закупке товаров, работ, услуг заказчик руководствуется следующими принципами:

1) информационная открытость закупки;

2) равноправие, справедливость, отсутствие дискриминации и необоснованных ограничений конкуренции по отношению к участникам закупки;

3) целевое и экономически эффективное расходование денежных средств на приобретение товаров, работ, услуг (с учетом при необходимости стоимости жизненного цикла закупаемой продукции) и реализация мер, направленных на сокращение издержек заказчика;

4) отсутствие ограничения допуска к участию в закупке путем установления неизмеряемых требований к участникам закупки.

## 2. Область применения Положения о закупке

2.1. Положение о закупке разработано в соответствии с требованиями Федерального закона 223-ФЗ и регулирует деятельность Заказчика при осуществлении закупки продукции.

Положение о закупке не распространяется на отношения, указанные в части 4   
статьи 1 Федерального закона № 223-ФЗ. Положение также не регламентирует процедуры закупки по приобретению товаров, работ, услуг у взаимозависимых лиц АО «Дон-медиа (перечень приведен в приложении № 1 к настоящему Положению).

2.2.В случае закупки товаров, работ, услуг, стоимостью равной или превышающей размер крупной сделки, согласование закупки осуществляется в соответствии с законодательством Российской Федерации.

## 3. Ответственность

Работники Общества, совершившие правонарушения в сфере закупок товаров, работ и услуг несут административную и дисциплинарную ответственность в соответствии с действующим законодательством Российской Федерации.

## 4. Термины и определения

4.1. В Положении о закупке применяются следующие термины и определения:

**Альтернативное предложение** – предложение участника процедуры, подаваемое дополнительно к основному, и содержащее одно или несколько изменённых относительно содержащихся в основном предложении организационно-технических решений, коммерческих решений, характеристик поставляемой продукции или условий договора.

**Аукционная документация** – комплект документов, содержащих информацию по техническим, организационным и коммерческим вопросам проведения торгов в форме аукциона.

**Документация о закупке** – комплект документов, содержащий полную информацию о предмете, условиях участия и правилах проведения процедуры закупки, правилах подготовки, оформления и подачи предложения участником закупки, правилах выбора победителя, а также об условиях заключаемого по результатам процедуры закупки договора.

**Единая информационная система** – единая информационная система в сфере закупок в информационно-телекоммуникационной сети Интернет ([www.zakupki.gov.ru](http://www.zakupki.gov.ru/)), далее - ЕИС.

**Закрытые процедуры закупки** – процедуры закупки, в которых могут принять участие специально приглашённые заказчиком лица.

**Заказчик (Общество)** – акционерное общество «Дон-медиа» (АО «Дон-медиа»).

**Закупка** – приобретение Заказчиком товаров, работ, услуг способами, указанными в настоящем Положении о закупке.

**Закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика)** – процедура закупки, в результате которой заказчиком заключается договор с определённым им поставщиком без проведения конкурентных процедур выбора.

**Комиссия по осуществлению закупок (по осуществлению конкурентных закупок)** – коллегиальный орган, созданный на основании приказа Заказчика (далее также – Комиссия по закупкам) для принятия решений при проведении конкурентных   
закупок, в том числе для определения способа и победителя закупки;

**Конкурсная документация** - комплект документов, содержащих информацию по техническим, организационным и коммерческим вопросам проведения торгов в форме конкурса.

**Котировочная заявка** – документальное подтверждение согласия участника участвовать в запросе котировок на объявленных заказчиком условиях.

**Лот** – часть закупаемой продукции, явно обособленная в документации о закупке, на которую в рамках проведения процедуры допускается подача отдельной заявки и заключение отдельного договора.

**Малая закупка** – неконкурентный вид определения поставщика, при котором цена договора ограничена определенной суммой (**400 тыс. руб**.).

**Начальная (максимальная) цена договора** – предельно допустимая цена договора, определяемая заказчиком в документации о закупке.

**Оператор электронной площадки** – являющееся коммерческой организацией юридическое лицо, созданное в соответствии с законодательством Российской Федерации в организационно-правовой форме общества с ограниченной ответственностью или непубличного акционерного общества, в уставном капитале которых доля иностранных граждан, лиц без гражданства, иностранных юридических лиц либо количество голосующих акций, которыми владеют указанные граждане и лица, составляет не более чем двадцать пять процентов, владеющее электронной площадкой, в том числе необходимыми для ее функционирования оборудованием и программно-техническими средствами (далее также - программно-аппаратные средства электронной площадки), и обеспечивающее проведение конкурентных закупок в электронной форме в соответствии с положениями Федерального закона № 223-ФЗ.

**Открытые процедуры закупки** – процедуры закупки, в которых может принять участие неограниченный круг лиц в соответствии с законодательством Российской Федерации.

**Предмет закупки** – конкретные товары, работы или услуги, которые предполагается поставить (выполнить, оказать) заказчику на условиях, определённых в документации о закупке.

**Продукция** – товары, работы, услуги.

**Процедура закупки** – деятельность Заказчика по выбору поставщика (подрядчика, исполнителя) с целью закупки у него товаров, работ, услуг надлежащего качества.

**Победитель** – участник закупки, который сделал лучшее предложение в соответствии с условиями документации процедуры закупки.

**Поставщик** – любое юридическое или физическое лицо, или группа этих лиц, способное на законных основаниях поставить требуемую продукцию.

**Предварительный квалификационный отбор** – оценка соответствия участников предъявляемым требованиям, проводимая в виде отдельной процедуры до подачи заявок с технико-коммерческими предложениями.

**Процедуры с ограниченным участием** – процедуры закупки, в которых может принять участие ограниченный круг лиц, определённый по результатам предварительного квалификационного отбора.

**Работы** – любая деятельность, результаты которой имеют материальное выражение и могут быть реализованы для удовлетворения потребностей заказчика.

**Рамочный договор** – договор, заключённый между поставщиками продукции и заказчиком, в котором определяется какая-то часть условий поставок, устанавливаются принципы сотрудничества, но могут быть не определены отдельные существенные условия (конкретные объёмы закупок, цены, сроки и т.д.).

**Способ закупки** – разновидность процедур закупки, предусмотренная Положением о закупке, определяющая действия, предписанные к безусловному выполнению при осуществлении закупки.

**Товары** – любые предметы (материальные объекты). К товарам, в частности, относятся изделия, оборудование, носители энергии и электрическая энергия.

**Усиленная квалифицированная электронная подпись** (далее - электронная подпись) - информация в электронной форме, которая присоединена к другой информации в электронной форме (подписываемой информации) или иным образом связана с такой информацией и которая используется для определения лица, подписывающего информацию.

**Услуги** – любая деятельность, результаты которой не имеют материального выражения, включая консультационные и юридические услуги, ремонт и обслуживание компьютерной, офисной и иной техники и оборудования, создание программного обеспечения и передача прав (лицензий) на его использование, а также предоставление движимого и недвижимого имущества в лизинг или аренду.

**Участник** – участником закупки является любое юридическое лицо или несколько юридических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, независимо от организационно-правовой формы, формы собственности, места нахождения и места происхождения капитала либо любое физическое лицо или несколько физических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, в том числе индивидуальный предприниматель или несколько индивидуальных предпринимателей, выступающих на стороне одного участника закупки.

**Чрезвычайное событие** – обстоятельства непреодолимой силы, которые нельзя было предусмотреть заранее и которые создают явную и значительную опасность для жизни и здоровья человека, состояния окружающей среды либо имущественных интересов заказчика.

**Эксперт** - беспристрастное лицо, обладающее в соответствующих областях специальными знаниями, достаточными для проведения оценки заявок по каким-либо отдельным критериям.

**Электронная площадка** – сайт в сети Интернет, на котором проводятся открытые процедуры закупки в электронной форме.

**Электронный документ** – документ, подписанный электронной подписью.

**Этап** - ограниченная каким-либо событием (истечением заранее определённого срока, завершением заранее отведённого числа попыток, подачей какого-либо документа и т.д.) процедура конкурса или иного способа закупки, по результатам которой принимается какое-либо решение в отношении всех её участников (допустить на следующий этап, выбрать наилучшего и т.п.).

## 5. Обозначения и сокращения

5.1. В Положении о закупке используются следующие сокращения:

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| ЕИС | **–** | единая информационная система в сфере закупок в информационно-телекоммуникационной сети Интернет; |
| НДС | **–** | налог на добавленную стоимость; |
| НМЦ | **–** | начальная (максимальная) цена; |
| ФЗ | – | Федеральный закон. |

## 6. Общие положения

## 6.1. Порядок подготовки процедур закупки. Информационное обеспечение закупки

6.1.1. Проведение закупки осуществляется на основании утвержденного и размещенного плана закупки в ЕИС (далее – план закупки).

План закупки формируется и утверждается на срок не менее чем один год.

Формирование плана закупки осуществляется в соответствии с требованиями Постановления Правительства Российской Федерации от 17.09.2012 г. № 932 «Об утверждении Правил формирования плана закупки товаров (работ, услуг) и требований к форме такого плана».

Способ и форму закупки определяет Заказчик с учетом требований Постановления Правительства Российской Федерации 21.06.2012 г. № 616 «Об утверждении перечня товаров работ и услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме».

План закупки на следующий год формируется специалистом по закупкам и утверждается генеральным директором Общества с учетом Плана закупки за предыдущий год.

План закупки корректируется в соответствии с деятельностью Общества на основании Приказа.

При подготовке и корректировке Плана закупки специалистом по закупкам осуществляется обоснование начальной (максимальной) цены договора (далее – НМЦ договора). Специалист по закупкам определяет и обосновывает НМЦ договора, руководствуясь Порядком определения и обоснования начальной (максимальной) цены договора (Приложение № 2 к настоящему Положению).

6.1.2. Корректировка плана закупки осуществляется исходя из текущих потребностей АО «Дон-медиа» на основании приказа генерального директора Общества и в соответствии с требованиями Постановления Правительства Российской Федерации от 17.09.2012 г. № 932 «Об утверждении Правил формирования плана закупки товаров (работ, услуг) и требований к форме такого плана».

Корректировка плана закупки может осуществляться в следующих случаях:

а) при изменении потребности в товарах (работах, услугах), в том числе сроков их приобретения, способа осуществления закупки и срока исполнения договора;

б) при изменении более чем на 10 процентов стоимости планируемых к приобретению товаров (работ, услуг), выявленного в результате подготовки к процедуре проведения конкретной закупки, вследствие чего невозможно осуществление закупки в соответствии с планируемым объемом денежных средств, предусмотренным планом закупки;

в) при возникновении потребности в определенных товарах, работах, услугах в целях ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций, аварий, необходимости срочного медицинского вмешательства;

г) при возникновении срочной потребности в определенных товарах (работах, услугах) для качественного выполнения услуг Заказчиком в сфере своей профессиональной деятельности.

Способ и форму закупки определяет и обосновывает специалист по закупкам с учетом требований Постановления Правительства Российской Федерации 21.06.2012г.  
№ 616 «Об утверждении перечня товаров работ и услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме». При этом, путем осуществления конкурентных и неконкурентных закупок в соответствии с приложением Постановления Правительства Российской Федерации от 03.12.2020 № 2013 «О минимальной доле закупок товаров российского происхождения» должна выполнятся минимальная доля закупки российских товаров от годового объема закупок по соответствующему коду ОКПД 2.

Утвержденный план закупки с внесенными в него изменениями размещается в ЕИС в установленном порядке:

- размещение плана закупок товаров, работ, услуг, информации о внесении в него изменений в ЕИС осуществляется в течение 10 календарных дней с даты утверждения плана или внесения в него изменений.

- размещение плана закупок товаров, работ, услуг в ЕИС осуществляется не позднее 31 декабря текущего календарного года.

6.1.3. План закупки инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, лекарственных средств размещается заказчиком в ЕИС на период от пяти до семи лет.

Критерии отнесения товаров, работ, услуг к инновационной продукции и (или) высокотехнологичной продукции для целей формирования плана закупки такой продукции устанавливаются федеральными органами исполнительной власти, осуществляющими функции по нормативно-правовому регулированию в установленной сфере деятельности, а также Государственной корпорацией по атомной энергии «Росатом», Государственной корпорацией по космической деятельности «Роскосмос» с учетом утвержденных Президентом Российской Федерации приоритетных направлений развития науки, технологий и техники в Российской Федерации и перечнем критических технологий Российской Федерации.

Заказчик на основании критериев, предусмотренных настоящим пунктом, в случае включения Заказчика в перечень, определенный Правительством Российской Федерации в соответствии с пунктом 1 части 8.2 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ, устанавливает:

1) перечень товаров, работ, услуг, удовлетворяющих критериям отнесения к инновационной продукции, высокотехнологичной продукции (при наличии таких товаров, работ, услуг);

2) положения о порядке и правилах применения (внедрения) товаров, работ, услуг, удовлетворяющих критериям отнесения к инновационной продукции, высокотехнологичной продукции (при наличии таких товаров, работ, услуг).

6.1.4. Размещение информации и документов, связанных с закупочной деятельностью заказчика осуществляется в ЕИС в порядке, установленном Правительством Российской Федерации» от 10 сентября 2012 г. № 908 «Об утверждении Положения о размещении в единой информационной системе информации о закупке».

Настоящее Положение и вносимые в него изменения подлежат обязательному размещению в ЕИС в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ не позднее 15 дней со дня их принятия (утверждения).

Размещенные в ЕИС в соответствии с настоящим Положением о закупке информация о закупке, положение, планы закупки должны быть доступны для ознакомления без взимания платы.

В ЕИС также подлежит размещению следующая информация:

- извещение об осуществлении конкурентной закупки (далее также – извещение о закупке) и вносимые в него изменения;

- документация о конкурентной закупке (далее также – документация о закупке), за исключением запроса котировок, и вносимые в нее изменения;

- проект договора, заключаемого по итогам процедуры закупки;

- разъяснения закупочной документации;

- протокол, составляемый в ходе осуществления закупки (промежуточный);

- итоговый протокол;

- иная информация, предусмотренная настоящим Положением.

Заказчик вправе публиковать извещение о закупке дополнительно на иных информационных ресурсах, в том числе на официальном сайте заказчика, а также в средствах массовой информации.

Не подлежат размещению в ЕИС сведения об осуществлении закупок товаров, работ, услуг, о заключении договоров, составляющие государственную тайну, а также сведения о закупке, по которым принято решение Правительства Российской Федерации в соответствии с частью 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ.

6.1.5. Заказчик не размещает в ЕИС следующие сведения:

- о закупке товаров, работ, услуг, стоимость которых не превышает ста тысяч рублей. В случае, если годовая выручка заказчика за отчетный финансовый год составляет более чем пять миллиардов рублей, заказчик вправе не размещать в ЕИС сведения о закупке товаров, работ, услуг, стоимость которых не превышает пятьсот тысяч рублей;

- о закупке услуг по привлечению во вклады (включая размещение депозитных вкладов) денежных средств организаций, получению кредитов и займов, доверительному управлению денежными средствами и иным имуществом, выдаче банковских гарантий и поручительств, предусматривающих исполнение обязательств в денежной форме, открытию и ведению счетов, включая аккредитивы, о закупке брокерских услуг, услуг депозитариев;

- о закупке, связанной с заключением и исполнением договора купли-продажи, аренды (субаренды), договора доверительного управления государственным или муниципальным имуществом, иного договора, предусматривающего переход прав владения и (или) пользования в отношении недвижимого имущества.

6.1.6. Заказчик не размещает в ЕИС извещение о закупке, документацию о закупке, проект договора, протоколы, в том числе итоговый протокол в случае осуществления закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика).

6.1.7. В случае возникновения при ведении ЕИС федеральным органом исполнительной власти, уполномоченным на ведение ЕИС, технических или иных неполадок, блокирующих доступ к ЕИС в течение более чем одного рабочего дня, информация, подлежащая размещению в ЕИС в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением, размещается на официальном сайте заказчика с последующим размещением ее в ЕИС в течение одного рабочего дня со дня устранения технических или иных неполадок, блокирующих доступ к ЕИС, и считается размещенной в установленном порядке.

6.1.8. Протоколы, составляемые в ходе осуществления конкурентной закупки, а также по итогам конкурентной закупки, заявки на участие в конкурентной закупке, окончательные предложения участников конкурентной закупки, документация о конкурентной закупке, извещение о проведении запроса котировок, изменения, внесенные в документацию о конкурентной закупке, разъяснения положений документации о конкурентной закупке хранятся заказчиком по результатам проведения конкурса и аукциона три года.

## 6.2. Принятие решения о проведении закупки и возможность отказа от проведения закупки

6.2.1. Решение о проведении конкурентной закупки, включенной или не включенной (в случае, предусмотренном пунктом 7.7 Положения о закупке, а также в случаях, предусмотренных частью 15 и 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ) в утвержденный план закупки, оформляется приказом.

В случае закрытой процедуры закупки (пункт 7.7 Положения о закупке) к приказу должно быть приложено обоснование НМЦ договора.

6.2.2. На основании распоряжения генерального директора Общества, специалист по закупкам подготавливает извещение о закупке, документацию о закупке и проект договора для размещения в ЕИС и на электронной торговой площадке с соблюдением установленных норм и правил.

6.2.3. Заказчик вправе отменить конкурентную закупку по одному и более предмету закупки (лоту) до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке. Решение об отмене конкурентной закупки размещается в ЕИС в день принятия этого решения. По истечении срока отмены конкурентной закупки в соответствии с частью 5 статьи 3.2. Федерального закона № 223-ФЗ и до заключения договора заказчик вправе отменить определение поставщика (исполнителя, подрядчика) только в случае возникновения обстоятельств непреодолимой силы в соответствии с гражданским законодательством.

## 6.3. Комиссия по закупкам

6.3.1. Комиссия по закупкам действует на основании «Положения о комиссии по закупкам товаров, работ, услуг АО «Дон-медиа»», утвержденного генеральным директором Общества.

6.3.2. Комиссия по закупкам формируется из числа работников Заказчика. Количество членов комиссии по закупкам должно составлять не менее трех человек.

6.3.3. В состав комиссии по закупкам не могут включаться:

- лица, имеющие личную заинтересованность в результатах определения поставщика (исполнителя, подрядчика) при осуществлении конкурентной закупки. К ним относятся, в частности, физические лица, подавшие заявки на участие в закупке, либо состоящие в трудовых отношениях с организациями или физическими лицами, подавшими данные заявки, либо являющиеся управляющими организаций, подавших заявки на участие в закупке.

Для целей Положения понятие «личная заинтересованность» используется в значении, указанном в Федеральном [законе](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=413544&dst=124&field=134&date=12.07.2022) от 25.12.2008 № 273-ФЗ «О противодействии коррупции»;

- участники (акционеры) организаций, подавших заявки на участие в закупке, члены их органов управления, кредиторы участников закупки.

Руководитель заказчика, член комиссии по осуществлению закупок обязаны при осуществлении закупок принимать меры по предотвращению и урегулированию конфликта интересов в соответствии с Федеральным законом от 25 декабря 2008 года № 273-ФЗ «О противодействии коррупции».

Член комиссии, обнаруживший возникновение обстоятельств, указанных в [п.](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=PAP&n=90761&dst=100019&field=134&date=12.07.2022) 6.3.3. Положения, должен незамедлительно уведомить об этом руководителя и (или) председателя комиссии (в случае его отсутствия - заместителя председателя).

Членов комиссии, которые не соответствуют требованиям указанным в [п.](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=PAP&n=90761&dst=100019&field=134&date=12.07.2022) 6.3.3 Положения, заменяют лицами, соответствующими таким требованиям.

6.3.4. Основной функцией комиссии по закупкам является принятие решений в рамках конкурентных процедур закупок. Цели и задачи формирования комиссии по закупкам, права, обязанности и ответственность ее членов, регламент работы и иные вопросы деятельности комиссии по закупкам определяются «Положением о комиссии по закупкам товаров, работ, услуг АО «Дон-медиа».

## 6.4. Способы закупки и условия их применения

6.4.1. Закупка продукции осуществляется Заказчиком следующими способами:

А) конкурентные способы путем проведения торгов:

– конкурс (открытый, в электронной форме, закрытый);

– аукцион (открытый, в электронной форме, закрытый);

– запрос предложений (в электронной форме, закрытый);

– запрос котировок (в электронной форме, закрытый);

Б) неконкурентный способ:

– закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика);

– электронный магазин.

6.4.2. Конкурентной закупкой является закупка, осуществляемая с соблюдением одновременно следующих условий:

1) информация о конкурентной закупке сообщается заказчиком одним из следующих способов:

а) путем размещения в ЕИС извещения об осуществлении конкурентной закупки, доступного неограниченному кругу лиц, с приложением документации о конкурентной закупке (кроме запроса котировок);

б) посредством направления приглашений принять участие в закрытой конкурентной закупке в случаях, которые предусмотрены статьей 3.5 Федерального закона № 223-ФЗ, с приложением документации о конкурентной закупке не менее чем двум лицам, которые способны осуществить поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом такой закупки;

2) обеспечивается конкуренция между участниками конкурентной закупки за право заключить договор с заказчиком на условиях, предлагаемых в заявках на участие в такой закупке, окончательных предложениях участников такой закупки;

3) описание предмета конкурентной закупки осуществляется с соблюдением требований части 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ.

6.4.3. В документации о конкурентной закупке должны быть указаны:

1) требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, установленные заказчиком и предусмотренные техническими регламентами в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, документами, разрабатываемыми и применяемыми в национальной системе стандартизации, принятыми в соответствии с законодательством Российской Федерации о стандартизации, иные требования, связанные с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика. При отсутствии установленных в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, законодательством Российской Федерации о стандартизации требований к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, в документации о закупке должно содержаться обоснование необходимости использования иных требований, связанных с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика;

2) требования к содержанию, форме, оформлению и составу заявки на участие в закупке;

3) требования к описанию участниками такой закупки поставляемого товара, который является предметом конкурентной закупки, его функциональных характеристик (потребительских свойств), его количественных и качественных характеристик, требования к описанию участниками такой закупки выполняемой работы, оказываемой услуги, которые являются предметом конкурентной закупки, их количественных и качественных характеристик;

4) место, условия и сроки (периоды) поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора, либо формула цены и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) форма, сроки и порядок оплаты товара, работы, услуги;

7) обоснование начальной (максимальной) цены договора либо цены единицы товара, работы, услуги, включая информацию о расходах на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов и других обязательных платежей;

8) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов такой закупки (этапов такой закупки);

9) требования к участникам такой закупки;

10) требования к участникам такой закупки и привлекаемым ими субподрядчикам, соисполнителям и (или) изготовителям товара, являющегося предметом закупки, и перечень документов, представляемых участниками такой закупки для подтверждения их соответствия указанным требованиям, в случае закупки работ по проектированию, строительству, модернизации и ремонту особо опасных, технически сложных объектов капитального строительства и закупки товаров, работ, услуг, связанных с использованием атомной энергии;

11) формы, порядок, дата и время окончания срока предоставления участникам такой закупки разъяснений положений документации о закупке;

12) дата рассмотрения предложений участников такой закупки и подведения итогов такой закупки;

13) критерии оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

14) порядок оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

15) описание предмета такой закупки в соответствии с [частью 6.1 статьи 3](#Par178) Федерального закона № 223-ФЗ;

15.1) размер обеспечения заявки на участие в закупке, порядок и срок его предоставления в случае установления требования обеспечения заявки на участие в закупке;

15.2) размер обеспечения исполнения договора, порядок и срок его предоставления, а также основное обязательство, исполнение которого обеспечивается (в случае установления требования обеспечения исполнения договора), и срок его исполнения.

6.4.4. Неконкурентной закупкой является закупка, условия осуществления которой не соответствуют условиям, предусмотренным частью 3 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ.

6.4.5. При проведении процедур закупки какие-либо переговоры Заказчика, членами Комиссии по закупкам с участником закупки не допускаются в случае, если в результате таких переговоров создаются преимущественные условия для участия в закупке и (или) условия для разглашения конфиденциальных сведений.

## 6.5. Требования к участникам закупки

6.5.1. Участником закупки является любое юридическое лицо или несколько юридических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, независимо от организационно-правовой формы, формы собственности, места нахождения и места происхождения капитала, либо любое физическое лицо или несколько физических лиц, выступающих на стороне одного участника закупки, в том числе индивидуальный предприниматель или несколько индивидуальных предпринимателей, выступающих на стороне одного участника закупки.

6.5.2. Заказчик определяет требования к участникам закупки в документации о конкурентной закупке в соответствии с положением о закупке. Не допускается предъявлять к участникам закупки, к закупаемым товарам, работам, услугам, а также к условиям исполнения договора требования и осуществлять оценку и сопоставление заявок на участие в закупке по критериям и в порядке, которые не указаны в документации о закупке. Требования, предъявляемые к участникам закупки, к закупаемым товарам, работам, услугам, а также к условиям исполнения договора, критерии и порядок оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, установленные Заказчиком, применяются в равной степени ко всем участникам закупки, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора.

6.5.3. К участникам закупки могут предъявляться следующие требования:

1) соответствие требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товара, выполнение работы, оказание услуги, являющихся предметом закупки;

2) непроведение ликвидации участника закупки - юридического лица и отсутствие решения арбитражного суда о признании участника закупки - юридического лица или индивидуального предпринимателя несостоятельным (банкротом) и об открытии конкурсного производства;

3) неприостановление деятельности участника закупки в порядке, установленном Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях, на дату подачи заявки на участие в закупке;

4) отсутствие у участника закупки недоимки по налогам, сборам, задолженности по иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации (за исключением сумм, на которые предоставлены отсрочка, рассрочка, инвестиционный налоговый кредит в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах, которые реструктурированы в соответствии с законодательством Российской Федерации, по которым имеется вступившее в законную силу решение суда о признании обязанности заявителя по уплате этих сумм исполненной или которые признаны безнадежными к взысканию в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах) за прошедший календарный год, размер которых превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов участника закупки, по данным бухгалтерской отчетности за последний отчетный период. Участник закупки считается соответствующим установленному требованию в случае, если им в установленном порядке подано заявление об обжаловании указанных недоимки, задолженности и решение по такому заявлению на дату рассмотрения заявки на участие в определении поставщика (подрядчика, исполнителя) не принято;

5) отсутствие у участника закупки - физического лица либо у руководителя, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа, или главного бухгалтера юридического лица - участника закупки судимости за преступления в сфере экономики и (или) преступления, предусмотренные статьями 289, 290, 291, 291.1 Уголовного кодекса Российской Федерации (за исключением лиц, у которых такая судимость погашена или снята), а также неприменение в отношении указанных физических лиц наказания в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью, которые связаны с поставкой товара, выполнением работы, оказанием услуги, являющихся объектом осуществляемой закупки, и административного наказания в виде дисквалификации;

6) отсутствие фактов привлечения в течение двух лет до момента подачи заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства участника такой закупки - юридического лица к административной ответственности за совершение административного правонарушения, предусмотренного статьей 19.28 Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях;

7) обладание участником закупки исключительными правами на результаты интеллектуальной деятельности, если в связи с исполнением договора заказчик приобретает права на такие результаты, за исключением случаев заключения договоров на создание произведений литературы или искусства, исполнения, на финансирование проката или показа национального фильма;

8) отсутствие между участником закупки и заказчиком конфликта интересов, под которым понимаются случаи, при которых руководитель заказчика, член комиссии по закупкам состоят в браке с физическими лицами, являющимися выгодоприобретателями, единоличным исполнительным органом хозяйственного общества (директором, генеральным директором, управляющим, президентом и другими), членами коллегиального исполнительного органа хозяйственного общества, руководителем (директором, генеральным директором) учреждения или унитарного предприятия либо иными органами управления юридических лиц - участников закупки, с физическими лицами, в том числе зарегистрированными в качестве индивидуального предпринимателя, - участниками закупки либо являются близкими родственниками (родственниками по прямой восходящей и нисходящей линии (родителями и детьми, дедушкой, бабушкой и внуками), полнородными и неполнородными (имеющими общих отца или мать) братьями и сестрами), усыновителями или усыновленными указанных физических лиц. Под выгодоприобретателями понимаются физические лица, владеющие напрямую или косвенно (через юридическое лицо или через несколько юридических лиц) более чем десятью процентами голосующих акций хозяйственного общества либо долей, превышающей десять процентов в уставном капитале хозяйственного общества.

6.5.4. Для участников закупки Заказчик вправе установить квалификационные требования (критерии), а именно:

– наличие финансовых, материальных средств, а также иных возможностей (ресурсов), необходимых для выполнения условий договора;

– положительная деловая репутация, наличие опыта осуществления поставок, выполнения работ или оказания услуг;

– наличие лицензий, свидетельств по профилю проводимых работ;

– наличие необходимых в соответствии с законодательством Российской Федерации сертификатов на продукцию, являющуюся предметом закупки;

– иные квалификационные требования, связанные с предметом закупки, которые должны быть выражены в измеряемых единицах.

6.5.5. При проведении закрытых процедур закупки Заказчик вправе установить к участникам закупки следующие требования:

– о наличии лицензии на проведение работ с использованием сведений, составляющих [государственную тайну](#sub_101) в соответствии с Законом Российской Федерации от 21.07.1993 № 5485-I «О государственной тайне»;

– о заключении соглашения о конфиденциальности;

– иные требования, связанные с обеспечением безопасности информации.

6.5.6. В случае, если несколько юридических лиц, физических лиц (в том числе индивидуальных предпринимателей) выступают на стороне одного участника закупки, требования, установленные Заказчиком в документации о закупке в соответствии с подпунктами 2-6 и 8 пункта 6.5.3, 6.5.5 предъявляются к каждому из указанных лиц в отдельности; в соответствии с подпунктами 1 и 7 пункта 6.5.3., пунктом 6.5.4. предъявляются к такой группе лиц в совокупности, а не к отдельно взятому ее участнику.

## 6.6. Содержание извещения о закупке

6.6.1. В извещении о закупке указываются следующие сведения[[1]](#footnote-1):

1) способ осуществления закупки;

2) наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона заказчика;

3) предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемой работы, оказываемой услуги, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ (при необходимости);

4) место поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора, либо формула цены и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) срок, место и порядок предоставления документации о закупке, размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой заказчиком за предоставление данной документации, если такая плата установлена заказчиком, за исключением случаев предоставления документации о закупке в форме электронного документа;

7) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов конкурентной закупки (этапов конкурентной закупки);

8) адрес электронной площадки в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» (при осуществлении конкурентной закупки в электронной форме).

8.1) размер обеспечения заявки на участие в закупке, порядок и срок его предоставления в случае установления требования обеспечения заявки на участие в закупке;

8.2) размер обеспечения исполнения договора, порядок и срок его предоставления, а также основное обязательство, исполнение которого обеспечивается (в случае установления требования обеспечения исполнения договора), и срок его исполнения.

6.6.2. В случае проведения конкурса или аукциона в отношении каждого лота в извещении о закупке отдельно указываются предмет, НМЦ, сроки и иные условия приобретения продукции.

## 6.7. Содержание документации о закупке

6.7.1. В документации о закупке должны быть указаны следующие сведения[[2]](#footnote-2):

1) требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, установленные заказчиком и предусмотренные техническими регламентами в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, документами, разрабатываемыми и применяемыми в национальной системе стандартизации, принятыми в соответствии с законодательством Российской Федерации о стандартизации, иные требования, связанные с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика. Если заказчиком в документации о закупке не используются установленные в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, законодательством Российской Федерации о стандартизации требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара, работы, услуги, к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, в документации о закупке должно содержаться обоснование необходимости использования иных требований, связанных с определением соответствия поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги потребностям заказчика;

2) требования к содержанию, форме, оформлению и составу заявки на участие в закупке;

3) требования к описанию участниками такой закупки поставляемого товара, который является предметом конкурентной закупки, его функциональных характеристик (потребительских свойств), его количественных и качественных характеристик, требования к описанию участниками такой закупки выполняемой работы, оказываемой услуги, которые являются предметом конкурентной закупки, их количественных и качественных характеристик, в том числе информацию о нахождении товара в реестре российской промышленной продукции, реестре евразийской промышленной продукции, едином реестре российской радиоэлектронной продукции (подпункт 2 пункта 7.1.2, подпункт 2 пункта 7.3.5);

4) место, условия и сроки (периоды) поставки товара, выполнения работы, оказания услуги;

5) сведения о начальной (максимальной) цене договора, либо формула цены и максимальное значение цены договора, либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора;

6) форма, сроки и порядок оплаты товара, работы, услуги;

7) обоснование начальной (максимальной) цены договора либо цены единицы товара, работы, услуги, включая информацию о расходах на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов и других обязательных платежей;

8) порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов такой закупки (этапов такой закупки);

9) требования к участникам такой закупки;

10) требования к участникам такой закупки и привлекаемым ими субподрядчикам, соисполнителям и (или) изготовителям товара, являющегося предметом закупки, и перечень документов, представляемых участниками такой закупки для подтверждения их соответствия указанным требованиям, в случае закупки работ по проектированию, строительству, модернизации и ремонту особо опасных, технически сложных объектов капитального строительства и закупки товаров, работ, услуг, связанных с использованием атомной энергии;

11) формы, порядок, дата и время окончания срока предоставления участникам такой закупки разъяснений положений документации о закупке;

12) дата рассмотрения предложений участников такой закупки и подведения итогов такой закупки;

13) критерии оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

14) порядок оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке;

15) описание предмета такой закупки в соответствии с частью 6.1 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ.

15.1) размер обеспечения заявки на участие в закупке, порядок и срок его предоставления в случае установления требования обеспечения заявки на участие в закупке;

15.2) размер обеспечения исполнения договора, порядок и срок его предоставления, а также основное обязательство, исполнение которого обеспечивается (в случае установления требования обеспечения исполнения договора), и срок его исполнения.

6.7.2. Изменения, вносимые в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке, разъяснения положений документации о конкурентной закупке размещаются заказчиком в ЕИС, на официальном сайте, за исключением случаев, предусмотренных Федеральным законом 223-ФЗ, не позднее чем в течение трех дней со дня принятия решения о внесении указанных изменений, предоставления указанных разъяснений. В случае внесения изменений в извещение об осуществлении конкурентной закупки, документацию о конкурентной закупке срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в ЕИС указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

6.7.3. Любой участник конкурентной закупки вправе направить заказчику в порядке, предусмотренном Федеральным законом № 223-ФЗ и положением о закупке, запрос о даче разъяснений положений извещения об осуществлении закупки и (или) документации о закупке.

В течение трех рабочих дней с даты поступления запроса заказчик осуществляет разъяснение положений документации о конкурентной закупке и размещает их в ЕИС с указанием предмета запроса, но без указания участника такой закупки, от которого поступил указанный запрос. При этом заказчик вправе не осуществлять такое разъяснение в случае, если указанный запрос поступил позднее чем за три рабочих дня до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

Разъяснения положений документации о конкурентной закупке не должны изменять предмет закупки и существенные условия проекта договора.

## 6.8. Содержание протоколов

6.8.1. Протокол, составляемый в ходе осуществления конкурентной закупки, по результатам этапа конкурентной закупки (далее – промежуточный протокол), должен содержать следующие сведения:

1) дата подписания протокола;

2) количество поданных на участие в закупке (этапе закупки) заявок, а также дата и время регистрации каждой такой заявки;

3) результаты рассмотрения заявок на участие в закупке (в случае, если этапом закупки предусмотрена возможность рассмотрения и отклонения таких заявок) с указанием в том числе:

а) количества заявок на участие в закупке, которые отклонены;

б) оснований отклонения каждой заявки на участие в закупке с указанием положений документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, которым не соответствует такая заявка;

4) результаты оценки заявок на участие в закупке с указанием итогового решения комиссии по осуществлению закупок о соответствии таких заявок требованиям документации о закупке, а также о присвоении таким заявкам значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок (в случае, если этапом конкурентной закупки предусмотрена оценка таких заявок);

5) причины, по которым конкурентная закупка признана несостоявшейся, в случае ее признания таковой.

6.8.2. Протокол, составленный по итогам конкурентной закупки (далее - итоговый протокол), должен содержать следующие сведения:

1) дата подписания протокола;

2) сведения об объеме, цене закупаемых товаров, работ, услуг, сроке исполнения договора;

3) количество поданных заявок на участие в закупке, а также дата и время регистрации каждой такой заявки;

4) порядковые номера заявок на участие в закупке, окончательных предложений участников закупки в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора, включая информацию о ценовых предложениях и (или) дополнительных ценовых предложениях участников закупки. Заявке на участие в закупке, окончательному предложению, в которых содержатся лучшие условия исполнения договора, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких заявках на участие в закупке, окончательных предложениях содержатся одинаковые условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в закупке, окончательному предложению, которые поступили ранее других заявок на участие в закупке, окончательных предложений, содержащих такие же условия;

5) результаты рассмотрения заявок на участие в закупке, окончательных предложений (если документацией о закупке, извещением об осуществлении закупки на последнем этапе проведения закупки предусмотрены рассмотрение таких заявок, окончательных предложений и возможность их отклонения) с указанием в том числе:

а) количества заявок на участие в закупке, окончательных предложений, которые отклонены;

б) оснований отклонения каждой заявки на участие в закупке, каждого окончательного предложения с указанием положений документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, которым не соответствуют такие заявка, окончательное предложение;

6) результаты оценки заявок на участие в закупке, окончательных предложений (если документацией о закупке на последнем этапе ее проведения предусмотрена оценка заявок, окончательных предложений) с указанием решения комиссии по осуществлению закупок о присвоении каждой такой заявке, каждому окончательному предложению значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок (в случае, если этапом закупки предусмотрена оценка таких заявок);

7) причины, по которым закупка признана несостоявшейся, в случае признания ее таковой.

## 6.9. Обеспечение заявок при проведении процедур закупок

6.9.1. Заказчик вправе устанавливать в извещении об осуществлении конкурентной закупки, документации о закупке требование обеспечения заявок на участие в конкурентных закупках. Такое требование в равной мере распространяется на всех участников закупки.

6.9.2. Обеспечение заявки на участие в конкурентной закупке может предоставляться участником закупки путем внесения денежных средств, предоставления банковской гарантии или иным способом, предусмотренным Гражданским кодексом Российской Федерации. Выбор способа обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке из числа предусмотренных заказчиком в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке осуществляется участником закупки.

При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства обеспечение заявок на участие в такой конкурентной закупке (если требование об обеспечении заявок установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке) может предоставляться участниками такой закупки путем внесения денежных средств или предоставления независимой гарантии.

Выбор способа обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке из числа предусмотренных заказчиком в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке осуществляется участником закупки.

Независимая гарантия, предоставляемая в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, должна соответствовать следующим требованиям:

1) независимая гарантия должна быть выдана гарантом, предусмотренным [частью 1 статьи 45](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=420524&dst=2441&field=134&date=19.07.2022) Федерального закона от 5 апреля 2013 года № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд»;

2) информация о независимой гарантии должна быть включена в реестр независимых гарантий, предусмотренный [частью 8 статьи 45](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=420524&dst=2465&field=134&date=19.07.2022) Федерального закона от 5 апреля 2013 года № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд»;

3) независимая гарантия не может быть отозвана выдавшим ее гарантом;

4) независимая гарантия должна содержать:

а) условие об обязанности гаранта уплатить заказчику (бенефициару) денежную сумму по независимой гарантии не позднее десяти рабочих дней со дня, следующего за днем получения гарантом требования заказчика (бенефициара), соответствующего условиям такой независимой гарантии, при отсутствии предусмотренных Гражданским кодексом Российской Федерации оснований для отказа в удовлетворении этого требования;

б) перечень документов, подлежащих представлению заказчиком гаранту одновременно с требованием об уплате денежной суммы по независимой гарантии, в случае установления такого перечня Правительством Российской Федерации в соответствии с пунктом 4 части 32 статьи 3.4 Федерального закона 223-ФЗ;

в) указание на срок действия независимой гарантии, который не может составлять менее одного месяца с даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.

В случае предоставления обеспечения заявки путем перечисления денежных средств, то денежные средства, внесенные на специальный банковский счет в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, перечисляются банком на счет заказчика, указанный в извещении об осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, в документации о такой закупке, или заказчиком предъявляется требование об уплате денежной суммы по независимой гарантии, предоставленной в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства.

6.9.3. Заказчик не устанавливает в документации о конкурентной закупке, извещении о проведении запроса котировок в электронной форме требование обеспечения заявок на участие в закупке, если НМЦ договора не превышает пять миллионов рублей. В случае, если НМЦ договора превышает пять миллионов рублей, заказчик вправе установить в документации о закупке требование к обеспечению заявок на участие в закупке в размере не более пяти процентов НМЦ договора.

6.9.4. Денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки возвращаются, а при проведении закупок в электронной форме прекращается блокирование таких денежных средств в течение семи рабочих дней в следующих случаях и порядке:

1) Участникам закупки, представившим заявки, в случае если заказчик отменил конкурентную закупку по одному и более предмету закупки (лоту) – со дня размещения решения об отмене конкурентной закупки в ЕИС;

2) Участнику закупки, подавшему заявку с нарушением срока подачи заявок, установленного в извещении о закупке, документации о закупке – со дня подачи такой заявки;

3) Участнику закупки, отозвавшему поданную заявку на участие в конкурентной закупке в предусмотренном положением порядке – со дня окончания срока подачи заявок;

4) Участнику закупки, не допущенному к участию в процедуре закупки – со дня размещения в ЕИС соответствующего протокола с данным решением комиссии по закупкам;

5) Участнику закупки, не признанному победителем, и предложение которого не является лучшим предложением после предложения победителя закупки (или таким же как у победителя закупки) – со дня размещения в ЕИС протокола, составленного по итогам конкурентной закупки;

6) Единственному участнику конкурса, аукциона, запроса котировок, запроса предложений, а также победителю закупки – со дня заключения договора с такими участниками;

7) Участнику закупки, который предложил такие же, как и победитель закупки, условия исполнения договора или предложение которого содержит лучшие условия исполнения договора, следующие после условий, предложенных победителем закупки – со дня заключения договора с победителем или со дня заключения договора с таким участником при уклонении победителя закупки.

6.9.5. В случае, если участником закупки в составе заявки представлены документы, подтверждающие внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки, и до даты рассмотрения заявок денежные средства не поступили на счет, который указан заказчиком в документации о закупке, такой участник признается не предоставившим обеспечение заявки. Это правило не применяется при проведении закупок в электронной форме на электронной площадке.

6.9.6. Возврат участнику конкурентной закупки обеспечения заявки на участие в закупке не производится в следующих случаях:

1) уклонение или отказ участника закупки от заключения договора;

2) непредоставление или предоставление с нарушением условий, установленных Федеральным законом № 223-ФЗ, до заключения договора заказчику обеспечения исполнения договора (в случае, если в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке установлены требования обеспечения исполнения договора и срок его предоставления до заключения договора).

Под уклонением от заключения договора понимаются действия лица, с которым заключается договор:

а) прямой письменный отказ от подписания договора;

б) неподписание проекта договора в предусмотренный для этого в документации о закупке срок;

в) предъявление при подписании договора встречных требований по условиям договора, противоречащих ранее установленным в закупочной документации и (или) в заявке такого участника и достигнутым в ходе преддоговорных переговоров условиям;

г) непредставление документов, обязательных к предоставлению до заключения договора и предусмотренных документацией и (или) в заявке такого участника.

## 6.10. Порядок подачи заявки

6.10.1. Заявки на участие в конкурентной закупке представляются согласно требованиям к содержанию, оформлению и составу заявки на участие в закупке, указанным в документации о закупке в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ и положением о закупке. Форма заявки на участие в запросе котировок в электронной форме устанавливается в извещении о проведении запроса котировок в соответствии с положением о закупке заказчика.

6.10.2. Участник конкурентной закупки вправе подать только одну заявку на участие в такой закупке в отношении каждого предмета закупки (лота) в любое время с момента размещения извещения о ее проведении до предусмотренных документацией о закупке даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке. Участник конкурентной закупки вправе изменить или отозвать свою заявку до истечения срока подачи заявок. Заявка на участие в такой закупке является измененной или отозванной, если изменение осуществлено или уведомление об отзыве заявки получено заказчиком до истечения срока подачи заявок на участие в такой закупке.

6.10.3. Участник конкурентной закупки в электронной форме, подавший заявку на участие в такой закупке, вправе отозвать данную заявку либо внести в нее изменения не позднее даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке, направив об этом уведомление оператору электронной площадки.

## 6.11. Право участника на обжалование

6.11.1. Любой участник закупки вправе обжаловать в антимонопольном органе в порядке, установленном статьей 18.1 Федерального закона от 26.07.2006 № 135-ФЗ «О защите конкуренции», с учетом особенностей, установленных настоящей статьей, действия (бездействие) заказчика, комиссии по осуществлению закупок, оператора электронной площадки при закупке товаров, работ, услуг, если такие действия (бездействие) нарушают права и законные интересы участника закупки в случаях, установленных в части 10 статьи 3 Федерального Закона № 223-ФЗ, с учетом требований части 11 указанной статьи.

6.11.2. Участник закупки вправе обжаловать в судебном порядке действия (бездействие) заказчика при закупке товаров, работ, услуг.

## 7. Проведение процедур закупки

## 7.1. Проведение конкурса

Конкурс - форма торгов, при которой победителем конкурса признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в конкурентной закупке, окончательное предложение которого соответствует требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке, и заявка, окончательное предложение которого по результатам сопоставления заявок, окончательных предложений на основании указанных в документации о такой закупке критериев оценки содержит лучшие условия исполнения договора.

В зависимости от числа этапов конкурс может быть одно- и двухэтапным.

В зависимости от наличия процедуры предварительного квалификационного отбора конкурс может быть с проведением или без проведения предварительного квалификационного отбора.

Конкурс проводится в случаях, если:

- условия будущего договора достаточно сложные, требующие субъективной оценки качества предмета закупки;

- для выбора поставщика конечная цена договора не является определяющим фактором, необходимо наличие нескольких критериев оценки предложений участников, такие как: сроки поставки товара или оказания услуг, порядок оплаты, гарантийный срок, наличие производственных мощностей, качество товара (работы, услуги), квалификация участника (опыт, образование, квалификация персонала, деловая репутация) и др.

7.1.1. Информационное обеспечение.

Информация о проведении конкурса, включая извещение о проведении конкурса, конкурсную документацию, проект договора, размещается Заказчиком в ЕИС не менее чем за 15 дней до установленного в конкурсной документации дня окончания подачи заявок на участие в конкурсе.

Извещение о проведении конкурса и конкурсная документация, разрабатываемые и утверждаемые Заказчиком, должны соответствовать требованиям, установленным пунктами 6.6 и 6.7 Положения о закупке.

Со дня размещения в ЕИС информации о проведении конкурса конкурсная документация в форме электронного документа предоставляется всем потенциальным участникам без взимания платы.

В случае, если для участия в конкурсе иностранному лицу потребуется конкурсная документация на иностранном языке, перевод на иностранный язык такое лицо осуществляет самостоятельно за свой счет, если иного не установлено в извещении о проведении конкурса.

Порядок разъяснений конкурсной документации установлен в пункте 6.7.3. Положения о закупке.

Заказчик по собственной инициативе или в соответствии с запросом участника закупки вправе принять решение о внесении изменений в извещение о проведении конкурса или в конкурсную документацию. Не позднее чем в течение 3 дней со дня принятия решения о внесении указанных изменений такие изменения размещаются Заказчиком в ЕИС.

В случае внесения изменений в извещение о проведении конкурса или в конкурсную документацию срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в ЕИС указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

Порядок отмены конкурса определяется в соответствии с пунктом 6.2.3. Положения о закупке.

7.1.2. Порядок подачи заявок на участие в конкурсе.

Для участия в конкурсе участник закупки подает заявку в соответствии с требованиями пункта 6.10 Положения о закупке. Требования к содержанию, форме, оформлению и составу заявки на участие в конкурсе указываются в конкурсной документации с учетом положений настоящего пункта Положения о закупке.

Заявка на участие в конкурсе должна содержать:

1) сведения и документы об участнике закупки, подавшем такую заявку, а также о лицах, выступающих на стороне участника закупки:

а) фирменное наименование, сведения об организационно-правовой форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для юридического лица), фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического лица и индивидуального предпринимателя), номер контактного телефона;

б) полученную не ранее чем за 30 дней до дня размещения в ЕИС извещения о проведении конкурса выписку из единого государственного реестра юридических лиц или нотариально заверенную копию такой выписки (для юридических лиц), полученную не ранее чем за 30 дней до дня размещения в ЕИС извещения о проведении конкурса выписку из единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей или нотариально заверенную копию такой выписки (для индивидуальных предпринимателей), копии документов, удостоверяющих личность (для иных физических лиц), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранных лиц), полученные не ранее чем за 30 дней до дня размещения в ЕИС извещения о проведении конкурса;

в) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени юридического лица (заверенная копия решения о назначении или об избрании либо приказа о назначении физического лица на должность, в соответствии с которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени участника закупки и лица, выступающего на стороне участника закупки без доверенности (далее для целей настоящего пункта - руководитель). В случае, если от имени юридического лица действует иное лицо, заявка на участие в конкурсе должна содержать также соответствующую доверенность, заверенную печатью и подписанную руководителем юридического лица или уполномоченным этим руководителем лицом, либо нотариально заверенную копию такой доверенности. В случае, если указанная доверенность подписана лицом, уполномоченным руководителем, заявка на участие в конкурсе должна содержать также документ, подтверждающий полномочия такого лица;

г) заверенные копии учредительных документов (для юридических лиц);

д) решение об одобрении или о совершении крупной сделки либо копия такого решения в случае, если требование о необходимости наличия такого решения для совершения крупной сделки установлено законодательством Российской Федерации, учредительными документами юридического лица и если для участника закупки поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом договора, или внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в конкурсе, обеспечения исполнения договора являются крупной сделкой;

е) в рамках конкретной закупки Заказчик вправе в документации о закупке исключить любые из перечисленных в пунктах а)÷д) сведения и документы, а также установить требование о представлении иных сведений и документов.

2) предложение о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товара, о качестве работ, услуг и иные предложения об условиях исполнения договора, в том числе предложение о цене договора, о цене единицы продукции. Информация о нахождении товара:

в реестре промышленной продукции, произведенной на территории Российской Федерации, или в реестре промышленной продукции, произведенной на территории государства - члена Евразийского экономического союза, за исключением Российской Федерации, предусмотренные [постановлением](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=369674&date=17.06.2021) Правительства Российской Федерации от 30 апреля 2020 г № 616 «Об установлении запрета на допуск промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, для целей осуществления закупок для государственных и муниципальных нужд, а также промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, работ (услуг), выполняемых (оказываемых) иностранными лицами, для целей осуществления закупок для нужд обороны страны и безопасности государства»;

в едином реестре российской радиоэлектронной продукции, предусмотренного [постановлением](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=358572&date=17.06.2021) Правительства Российской Федерации от 10 июля 2019 г. № 878 «О мерах стимулирования производства радиоэлектронной продукции на территории Российской Федерации при осуществлении закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд, о внесении изменений в постановление Правительства Российской Федерации от 16 сентября 2016 г., № 925 и признании утратившими силу некоторых актов Правительства Российской Федерации»;

3) заверенные копии документов, подтверждающих соответствие продукции требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к такой продукции (копии сертификатов соответствия, деклараций о соответствии, санитарно-эпидемиологических заключений, регистрационных удостоверений и т.п.);

4) документы или заверенные копии документов, подтверждающих соответствие участника закупки и лица, выступающего на стороне участника закупки, установленным требованиям и условиям допуска к участию в конкурсе:

а) заверенные копии документов, подтверждающих соответствие участника закупки и лица, выступающего на стороне участника закупки, обязательным требованиям, установленным пунктом 6.5 Положения о закупке;

б) документы, подтверждающие квалификацию участника закупки, если в конкурсной документации установлены квалификационные требования к участникам закупки;

в) документы, подтверждающие обеспечение заявки на участие в конкурсе, в случае, если в конкурсной документации содержится указание на требование обеспечения такой заявки;

г) документы, подтверждающие обеспечение требований конкурсной документации по защите информации при необходимости.

Если в заявке содержится документ (или заверенная копия документа), исполненный таким образом, что не представляется возможным прочитать его часть или весь документ в целом, то такой документ расценивается как непредставленный.

Участник закупки подает заявку на участие в конкурсе в электронной форме в соответствии с требованиями в конкурсной документации.

Участник закупки вправе подать только одну заявку на участие в конкурсе в отношении каждого предмета конкурса (лота).

Прием заявок на участие в конкурсе прекращается после окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе, установленного в конкурсной документации.

Участник закупки, подавший заявку на участие в конкурсе, вправе изменить или отозвать заявку на участие в конкурсе в любое время до начала рассмотрения заявок на участие в конкурсе.

В случае если по окончании срока подачи заявок на участие в конкурсе подана только одна заявка на участие в конкурсе или не подана ни одна заявка на участие в конкурсе, конкурс признается несостоявшимся. В случае если конкурсной документацией предусмотрено два и более лота, конкурс признается несостоявшимся только в отношении тех лотов, в отношении которых подана только одна заявка на участие в конкурсе или не подана ни одна заявка на участие в конкурсе.

Если по окончании срока подачи заявок на участие в конкурсе подана только одна заявка на участие в конкурсе, то указанная заявка рассматривается в порядке, установленном Положением о закупке. В случае, если указанная заявка соответствует требованиям и условиям, предусмотренным конкурсной документацией, Заказчик передает участнику закупки, подавшему единственную заявку на участие в конкурсе, проект договора, который составляется путем включения условий исполнения договора, предложенных таким участником в заявке на участие в конкурсе, в проект договора, прилагаемого к конкурсной документации. При этом участник закупки не вправе отказаться от заключения договора.

7.1.3. Порядок рассмотрения заявок на участие в конкурсе.

Комиссия по закупкам рассматривает заявки на участие в конкурсе и участников закупки, подавших такие заявки, на соответствие требованиям, установленным конкурсной документацией. Срок рассмотрения заявок устанавливается в извещении и конкурсной документации и не может превышать 10 рабочих дней.

На основании результатов рассмотрения заявок на участие в конкурсе комиссией по закупкам принимается решение о допуске к участию в конкурсе участника закупки и о признании участника закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе, участником конкурса или об отказе в допуске такого участника закупки к участию в конкурсе в порядке и по основаниям, предусмотренным в конкурсной документации.

На основании результатов рассмотрения заявок на участие в конкурсе комиссией по закупкам оформляется протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе, который подписывается всеми присутствующими на заседании членами комиссии и утверждается Заказчиком. Протокол должен содержать сведения в соответствии с пунктом 6.8.1. Положения о закупке. Указанный протокол размещается Заказчиком в ЕИС не позднее чем через 3 дня со дня его утверждения.

В случае, если на основании результатов рассмотрения заявок на участие в конкурсе принято решение об отказе в допуске к участию в конкурсе всех участников закупки, подавших заявки на участие в конкурсе, или о допуске к участию в конкурсе и признании участником конкурса только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе, конкурс признается несостоявшимся. В случае, если конкурсной документацией предусмотрено два и более лота, конкурс признается несостоявшимся только в отношении того лота, решение об отказе в допуске к участию в котором принято относительно всех участников закупки, подавших заявки на участие в конкурсе в отношении этого лота, или решение о допуске к участию в котором и признании участником конкурса принято относительно только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в конкурсе в отношении этого лота.

В случае, если в конкурсной документации о закупке было установлено требование об обеспечении заявки, такое обеспечение возвращается участникам закупки, не допущенным к участию в конкурсе, в течение десяти рабочих дней.

В случае, если конкурс признан несостоявшимся и только один участник закупки, подавший заявку на участие в конкурсе, признан участником конкурса, Заказчик направляет такому участнику конкурса проект договора, который составляется путем включения условий исполнения договора, предложенных таким участником в заявке на участие в конкурсе, в проект договора, прилагаемый к конкурсной документации. При этом участник закупки не вправе отказаться от заключения договора.

7.1.4. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе.

Комиссия по закупкам осуществляет оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе, поданных участниками закупки, признанными участниками конкурса.

Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе осуществляются комиссией по закупкам в целях выявления лучших условий исполнения договора в соответствии с критериями и в порядке, установленными конкурсной документацией на основании Положения о закупке.

На основании результатов оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе комиссией по закупкам каждой заявке на участие в конкурсе относительно других по мере уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора присваивается порядковый номер. Заявке на участие в конкурсе, в которой содержатся лучшие условия исполнения договора, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких заявках на участие в конкурсе содержатся одинаковые условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в конкурсе, которая поступила ранее других заявок на участие в конкурсе, содержащих такие условия.

Победителем конкурса признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в конкурентной закупке, окончательное предложение которого соответствует требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке, и заявка, окончательное предложение которого по результатам сопоставления заявок, окончательных предложений на основании указанных в документации о такой закупке критериев оценки содержит лучшие условия исполнения договора (в соответствии с разделом 11 Положения о закупке) и заявке на участие в конкурсе которого присвоен первый номер.

Заказчик вправе потребовать от любого участника конкурса прохождения постквалификации – подтверждения его соответствия квалификационным требованиям перед выбором победителя.

Постквалификация проводится по критериям, указанным в предквалификационной документации (если проводился предварительный квалификационный отбор) или конкурсной документации. Возможность проведения постквалификации и порядок ее проведения указываются в конкурсной документации. Заявка участника конкурса, не отвечающего необходимым требованиям, должна быть отклонена, а комиссия по закупкам может продолжить отбор победителя среди участников, заявки на участие которых имеют наименьшие порядковые номера.

Комиссия по закупкам ведет протокол оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, состав которого должен соответствовать требованиям пункта 6.8.2. Положения о закупке. Итоговый протокол формируется и подписывается всеми присутствующими членами комиссии по закупкам, размещается в ЕИС не позднее чем через 3 дня со дня его подписания.

Заказчик направляет (передает) победителю конкурса один экземпляр протокола и проект договора, который составляется путем включения условий исполнения договора, предложенных победителем конкурса в заявке на участие в конкурсе, в проект договора, прилагаемый к конкурсной документации. Победитель конкурса не вправе отказаться от заключения договора.

## 7.2. Особенности проведения двухэтапного конкурса, конкурса в электронной форме, закрытого конкурса

7.2.1. Конкурс может проводиться в два этапа, если в силу сложности продукции или при наличии нескольких вариантов удовлетворения нужд Заказчика трудно сразу сформулировать подробные требования к закупаемой продукции (иные договорные условия) либо заявки привлекаются специально для того, чтобы ознакомиться с возможными путями удовлетворения потребностей Заказчика и выбрать наилучший из них.

В конкурсной документации первого этапа дополнительно должно быть указано, что:

- по результатам первого этапа требования Заказчика, указанные в конкурсной документации первого этапа (как в отношении закупаемой продукции, так и участников закупки), могут быть изменены;

- при составлении конкурсной документации второго этапа Заказчик вправе дополнить, исключить или изменить первоначально установленные в конкурсной документации первого этапа положения, включая требования к закупаемой продукции, а также первоначально установленные в этой документацией критерии для оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, и вправе дополнить конкурсную документацию новыми положениями и критериями.

Во всем, что не оговорено в настоящем подразделе, к проведению двухэтапного конкурса применяются положения о проведении открытого одноэтапного конкурса.

На первом этапе двухэтапного конкурса участники представляют заявки на участие в конкурсе по первому этапу, содержащие сведения о технических, функциональных и качественных характеристиках предлагаемой продукции, соответствующей первоначальным требованиям конкурсной документации первого этапа, без указания цены договора, а также документы, подтверждающие соответствие участников установленным в конкурсной документации первого этапа требованиям. Участник закупки вправе предоставить в заявке на участие в конкурсе по первому этапу сведения о примерной цене договора, предварительные сметные расчеты и другие сведения в качестве справочного материала. Заказчик вправе указать в документации о закупке условие о предоставлении сведений о примерной цене договора.

Комиссия по закупкам рассматривает участников закупки на предмет соответствия требованиям конкурсной документации первого этапа, а поданные ими предложения на предмет дальнейшего формирования Заказчиком конкурсной документации второго этапа. Подача на первом этапе предложений о технических, функциональных и качественных характеристиках продукции, не отвечающих требованиям конкурсной документации первого этапа, не может служить основанием для отказа участнику закупки в допуске к участию во втором этапе. При этом комиссия по закупкам не допускает ко второму этапу конкурса участников закупки, не соответствующих требованиям, установленным Заказчиком в конкурсной документации первого этапа.

К участию во втором этапе двухэтапного конкурса допускаются только те участники закупки, которые по результатам первого этапа допущены комиссией по закупкам к участию во втором этапе.

На втором этапе участники закупки представляют заявки на участие в конкурсе по второму этапу, содержащие итоговое технико-коммерческое предложение, включая цену договора.

В конкурсной документации второго этапа может содержаться требование о подтверждении соответствия данным требованиям путем предоставления участниками закупки соответствующих документов в составе заявки на участие в конкурсе по второму этапу.

При оценке соответствия участника конкурса предъявляемым требованиям комиссия по закупкам вправе воспользоваться сведениями первого этапа (если требования в этой части не изменились).

7.2.2. Конкурс в электронной форме проводится в порядке проведения открытого конкурса с учетом положений настоящего пункта и пункта 7.8. Положения о закупке.

7.2.3. Закрытый конкурс проводится в порядке проведения открытого конкурса, с учетом положений настоящего пункта и пункта 7.7. Положения о закупке.

Требования к конкурентной закупке, осуществляемой закрытым способом, изложены в статье 3.5 Федерального закона № 223-ФЗ.

## 7.3. Проведение аукциона

## 7.3.1. Аукцион на право заключить договор

Аукцион - форма торгов, при которой победителем аукциона, с которым заключается договор, признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее низкую цену договора путем снижения НМЦ договора, указанной в извещении о проведении аукциона, на установленную в документации о закупке величину (далее – «шаг аукциона»).

Проведение аукциона осуществляется для выбора поставщика продукции, реализация которой осуществляется на функционирующем рынке и сравнивать которую можно только по ценам.

Со дня размещения в ЕИС информации о проведении аукциона аукционная документация предоставляется широкому кругу лиц.

В случае, если для участия в аукционе иностранному лицу потребуется аукционная документация на иностранном языке, перевод на иностранный язык такое лицо осуществляет самостоятельно за свой счет, если иного не установлено в извещении о проведении аукциона.

Заказчиком может быть установлено требование о внесении денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в аукционе (далее также - требование обеспечения заявки на участие в аукционе) в размере, предусмотренном в аукционной документации, в соответствии с пунктом 6.9. Положения о закупке. В случае, если Заказчиком установлено требование обеспечения заявки на участие в аукционе, такое требование в равной мере распространяется на всех участников закупки.

## 7.3.2. Извещение о проведении аукциона

Извещение о проведении аукциона размещается Заказчиком в ЕИС не менее, чем за 15 дней до даты окончания подачи заявок на участие в аукционе.

В извещении о проведении аукциона должны быть указаны сведения, предусмотренные в пункте 6.6 Положения.

Заказчик по собственной инициативе или в соответствии с запросом участника закупки вправе принять решение о внесении изменений в извещение о проведении аукциона. Не позднее чем в течение 3 дней со дня принятия решения о внесении указанных изменений такие изменения размещаются Заказчиком в ЕИС.

В случае внесения изменений в извещение о проведении аукциона срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в ЕИС указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

Порядок отмены аукциона определяется в соответствии с пунктом 6.2.3. Положения о закупке.

## 7.3.3. Аукционная документация

Аукционная документация разрабатывается и утверждается Заказчиком.

Аукционная документация помимо сведений, предусмотренных в пункте 6.7 Положения о закупке, должна содержать следующие сведения:

1) величина понижения начальной цены договора («шаг аукциона»);

2) место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе;

3) место, дата и время проведения аукциона.

Размер обеспечения исполнения договора определяется в аукционной документации в соответствии с пунктом 6.9. Положения о закупке.

Датой начала срока подачи заявок на участие в аукционе является день, следующий за днем размещения в ЕИС извещения о проведении аукциона. Датой окончания срока подачи заявок на участие в аукционе является день начала рассмотрения заявок на участие в аукционе. Прием заявок на участие в аукционе прекращается непосредственно до начала рассмотрения заявок на участие в аукционе, указанного в извещении о проведении аукциона и аукционной документации.

Порядок отзыва заявки участником, подавшим заявку на участие в аукционе, определяется пунктом 6.10.3 Положения о закупке.

В случае, если в аукционной документации содержится требование о соответствии поставляемого товара образцу или макету товара, на поставку которого размещается заказ, к аукционной документации может быть приложен такой образец или макет товара. В этом случае указанный образец или макет товара является неотъемлемой частью аукционной документации.

К аукционной документации должен быть приложен проект договора (в случае проведения аукциона по нескольким лотам - проект договора в отношении каждого лота), который является неотъемлемой частью аукционной документации.

В случае принятия Заказчиком решения о проведении осмотра образца или макета товара, на поставку которого размещается заказ, Заказчик в соответствии с датами, временем, графиком, указанными в аукционной документации, организует проведение осмотра участниками закупки указанного образца или макета товара. Указанный осмотр проводится без взимания платы.

Аукционная документация предоставляется в порядке, установленном в  
пункте 7.3.4 Положения о закупке.

Заказчик по собственной инициативе или в соответствии с запросом участника закупки вправе принять решение о внесении изменений в аукционную документацию. В случае внесения изменений в аукционную документацию срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в ЕИС указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

## 7.3.4. Порядок предоставления аукционной документации

Заказчик обеспечивает размещение аукционной документации в ЕИС одновременно с размещением извещения о проведении аукциона.

Предоставление аукционной документации до размещения в ЕИС извещения о проведении аукциона не допускается.

Разъяснение положений аукционной документации осуществляется в соответствии с пунктом 6.7.3. Положения о закупке

## 7.3.5. Порядок подачи заявок на участие в аукционе

Для участия в аукционе участник закупки подает заявку на участие в аукционе в срок и по форме, которые установлены аукционной документацией.

Участник закупки подает заявку на участие в аукционе в электронной форме.

Заявка на участие в аукционе должна содержать следующие сведения:

1) сведения и документы об участнике закупки, подавшем заявку, а также о лицах, выступающих на стороне участника закупки:

а) наименование участника, сведения об организационно-правовой форме, о месте нахождения, почтовый адрес (для юридического лица), фамилия, имя, отчество, паспортные данные, сведения о месте жительства (для физического лица), номер контактного телефона;

б) полученную не ранее, чем за 30 дней до дня размещения в ЕИС извещения о проведении аукциона выписку из единого государственного реестра юридических лиц или нотариально заверенную копию такой выписки (для юридических лиц), полученную не ранее, чем за 30 дней до дня размещения в ЕИС извещения о проведении аукциона выписку из единого государственного реестра индивидуальных предпринимателей или нотариально заверенную копию такой выписки (для индивидуальных предпринимателей), копии документов, удостоверяющих личность (для иных физических лиц), надлежащим образом заверенный перевод на русский язык документов о государственной регистрации юридического лица или физического лица в качестве индивидуального предпринимателя в соответствии с законодательством соответствующего государства (для иностранных лиц), полученные не ранее, чем за 30 дней до дня размещения в ЕИС извещения о проведении аукциона;

в) документ, подтверждающий полномочия лица на осуществление действий от имени юридического лица (копия решения о назначении или об избрании либо приказа о назначении физического лица на должность, в соответствии с которым такое физическое лицо обладает правом действовать от имени участника закупки и лица, выступающего на стороне участника закупки без доверенности (далее для целей настоящего пункта - руководитель). В случае, если от имени юридического лица действует иное лицо, заявка на участие в аукционе должна содержать также соответствующую доверенность, заверенную печатью и подписанную руководителем юридического лица или уполномоченным этим руководителем лицом, либо нотариально заверенную копию такой доверенности. В случае, если указанная доверенность подписана лицом, уполномоченным руководителем, заявка на участие в аукционе должна содержать также документ, подтверждающий полномочия такого лица;

г) копии учредительных документов (для юридических лиц), заверенные печатью организации, датой оформления и подписью руководителя, кроме документов, требующих нотариального заверения;

д) решение об одобрении или о совершении крупной сделки либо копия такого решения в случае, если требование о необходимости наличия такого решения для совершения крупной сделки установлено законодательством Российской Федерации, учредительными документами юридического лица и если для участника закупки поставка товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом договора, или внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в аукционе, обеспечения исполнения договора являются крупной сделкой;

е) в рамках конкретной закупки Заказчик вправе в документации о закупке исключить любые из перечисленных в пунктах а)÷д) сведения и документы, а также установить требование о представлении иных сведений и документов;

2) предложение о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) и качественных характеристиках товара, о качестве работ, услуг и иные предложения об условиях исполнения договора. информация о нахождении товара:

- в реестре промышленной продукции, произведенной на территории Российской Федерации, или в реестре промышленной продукции, произведенной на территории государства - члена Евразийского экономического союза, за исключением Российской Федерации, предусмотренные [постановлением](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=369674&date=17.06.2021) Правительства Российской Федерации от 30 апреля 2020 г № 616 «Об установлении запрета на допуск промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, для целей осуществления закупок для государственных и муниципальных нужд, а также промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, работ (услуг), выполняемых (оказываемых) иностранными лицами, для целей осуществления закупок для нужд обороны страны и безопасности государства»;

- в едином реестре российской радиоэлектронной продукции, предусмотренного [постановлением](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=358572&date=17.06.2021) Правительства Российской Федерации от 10 июля 2019 г. № 878 «О мерах стимулирования производства радиоэлектронной продукции на территории Российской Федерации при осуществлении закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд, о внесении изменений в постановление Правительства Российской Федерации от 16 сентября 2016 г., № 925 и признании утратившими силу некоторых актов Правительства Российской Федерации»;

3) копии документов, подтверждающих соответствие продукции требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к такой продукции (копии сертификатов соответствия, деклараций о соответствии, санитарно-эпидемиологических заключений, регистрационных удостоверений и т.п.).

4) документы или копии документов, подтверждающих соответствие участника закупки и лица, выступающего на стороне участника закупки, установленным требованиям и условиям допуска к участию в аукционе:

а) копии документов, подтверждающих соответствие участника закупки и лица, выступающего на стороне участника закупки, обязательным требованиям, установленным в пункте 6.5 Положения о закупке;

б) документы, подтверждающие обеспечение заявки на участие в аукционе, в случае, если в аукционной документации содержится указание на требование обеспечения такой заявки.

Если в заявке содержится документ (или заверенная копия документа), исполненный таким образом, что не представляется возможным прочитать его часть или весь документ в целом, то такой документ расценивается как непредставленный.

Участник закупки вправе подать только одну заявку в отношении каждого предмета аукциона (лота).

Прием заявок на участие в аукционе прекращается в день рассмотрения заявок на участие в аукционе непосредственно до начала рассмотрения заявок на участие в аукционе, указанного в извещении о проведении аукциона.

Порядок отзыва заявки определяется пунктом 6.10.3 Положения о закупке. Порядок возврата обеспечения заявки определяется пунктом 6.9. Положения о закупке.

Каждая заявка на участие в аукционе, поступившая в срок, указанный в аукционной документации, регистрируется оператором электронной площадки.

В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка на участие в аукционе или не подана ни одна заявка на участие в аукционе, аукцион признается несостоявшимся. В случае, если аукционной документацией предусмотрено два и более лота, аукцион признается несостоявшимся только в отношении тех лотов, в отношении которых подана только одна заявка на участие в аукционе или не подана ни одна заявка на участие в аукционе.

В случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в аукционе подана только одна заявка на участие в аукционе, указанная заявка рассматривается в порядке, установленном в пункте 7.3.6 Положения о закупке. В случае, если указанная заявка соответствует всем требованиям и условиям, предусмотренным аукционной документацией, Заказчик в течение 5 дней со дня рассмотрения заявки на участие в аукционе направляет участнику закупки, подавшему единственную заявку на участие в аукционе, проект договора, прилагаемого к аукционной документации. При этом договор заключается с учетом положений пункта 7.3.7 Положения о закупке на условиях, предусмотренных документацией об аукционе, по НМЦ договора, указанной в извещении о проведении аукциона, или по цене договора, согласованной с таким участником закупки и не превышающей НМЦ договора.

## 7.3.6 Порядок рассмотрения заявок на участие в аукционе.

Комиссия по закупкам рассматривает заявки на участие в аукционе на соответствие требованиям, установленным настоящим положением и аукционной документацией в срок, установленный в извещении о проведении аукциона и в аукционной документации.

В ходе рассмотрения заявок на участие в аукционе Заказчик по решению комиссии по закупкам вправе, в случае если такая возможность была предусмотрена аукционной документацией, направить запросы участникам закупки (при этом Заказчиком не должны создаваться преимущественные условия участнику или нескольким участникам закупки):

1) о предоставлении не представленных, представленных не в полном объеме или в нечитаемом виде разрешающих документов (лицензий, свидетельств, сертификатов), доверенности на осуществление действий от имени участника закупки, копий бухгалтерских балансов или копий налоговых деклараций по налогу, уплачиваемому в связи с применением упрощенной системы налогообложения, документов, подтверждающих наличие у участника закупки правомочий от изготовителей предлагаемого им оборудования.

Отсутствие документа или копии документа, подтверждающего внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в аукционе, в случае поступления на расчетный счет Заказчика денежных средств в размере обеспечения заявки на участие в аукционе за данного участника, не является основанием для отказа в допуске к участию аукционе. При этом Заказчик обязан по всем заявкам участников, в которых отсутствует документ или копия документа, подтверждающего внесение денежных средств, проверить поступление на расчетный счет средств в качестве обеспечения заявки;

2) о разъяснении положений заявок на участие в аукционе. При этом не допускаются запросы, направленные на изменение существа заявки, включая изменение условий заявки (сроков и условий поставки продукции, графика поставки продукции или платежа, иных условий). Кроме того, допускаются уточняющие запросы, в том числе по техническим условиям заявки (уточнение перечня предлагаемой продукции, ее технических характеристик, иных технических условий), при этом данные уточнения не должны изменять предмет проводимой процедуры закупки, объем и номенклатуру предлагаемой участником продукции.

Допускается не направлять участнику закупки запросы, указанные в абзаце 2 настоящего пункта, если имеются основания для отказа в допуске к участию в аукционе такого участника.

Решение комиссии по закупкам о направлении участникам закупки запросов, отражается в протоколе заседания закупочной комиссии, подписывается всеми присутствующими членами комиссии по закупкам и утверждается Заказчиком в течение дня, следующего за днем проведения заседания комиссии по закупкам. Протокол заседания комиссии по закупкам размещается в ЕИС Заказчиком в течение дня, следующего за днем утверждения указанного протокола.

Запросы направляются участникам закупки после размещения в ЕИС протокола заседания закупочной комиссии. Все направленные участникам закупки запросы и полученные от них ответы регистрируются оператором электронной площадки.

Срок предоставления участником закупки документов и/или разъяснений устанавливается одинаковый для всех участников закупки, которым был направлен запрос, и не может превышать 5 рабочих дней со дня направления соответствующего запроса. Непредставление или представление не в полном объеме запрашиваемых документов и/или разъяснений в установленный в запросе срок служит основанием для отказа в допуске к участию в аукционе.

В случае установления факта подачи одним участником закупки двух и более заявок на участие в аукционе в отношении одного и того же лота при условии, что поданные ранее заявки таким участником не отозваны, все заявки на участие в аукционе такого участника закупки, поданные в отношении данного лота, не рассматриваются и возвращаются такому участнику.

На основании результатов рассмотрения заявок на участие в аукционе оформляется промежуточный протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе, который ведется комиссией по закупкам и подписывается всеми присутствующими на заседании членами комиссии по закупкам в день окончания рассмотрения заявок на участие в аукционе.

Промежуточный протокол должен содержать сведения в соответствии с пунктом 6.8.1. Положения о закупке.

Протокол рассмотрения заявок размещается Заказчиком в ЕИС не позже дня, следующего за днем его утверждения. Участникам закупки, подавшим заявки на участие в аукционе и признанным участниками аукциона, и участникам закупки, подавшим заявки на участие в аукционе и не допущенным к участию в аукционе, направляются уведомления о принятых комиссией по закупкам решениях не позднее дня, следующего за днем подписания указанного протокола.

При рассмотрении заявок на участие в аукционе участник процедуры закупки не допускается аукционной комиссией к участию в аукционе в случае:

1) непредоставления документов, предусмотренных в пункте 7.3.5 Положения о закупке, либо наличия в таких документах недостоверных сведений об участнике закупки или о продукции, соответственно на поставку которой размещается заказ;

2) несоответствия требованиям, установленным в пункте 6.5 Положения о закупке;

3) не предоставления документа или копии документа, подтверждающего внесение денежных средств в качестве обеспечения заявки на участие в закупке, если требование обеспечения таких заявок указано в документации о закупке;

4) несоответствия заявки на участие в закупке требованиям, установленным в документации о закупке, в том числе наличие в таких заявках предложения о цене договора, превышающей НМЦ договора (цену лота);

5) наличия сведений об участнике закупки в реестре недобросовестных поставщиков.

В случае, если на основании результатов рассмотрения заявок на участие в аукционе принято решение об отказе в допуске к участию в аукционе всех участников закупки, подавших заявки на участие в аукционе, или о признании только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в аукционе, участником аукциона, аукцион признается несостоявшимся.

В случае, если аукционной документацией предусмотрено два и более лота, аукцион признается несостоявшимся только в отношении того лота, решение об отказе в допуске к участию в котором принято относительно всех участников закупки, подавших заявки на участие в аукционе в отношении этого лота, или решение о допуске к участию в котором и признании участником аукциона принято относительно только одного участника закупки, подавшего заявку на участие в аукционе в отношении этого лота.

В случае, если аукцион признан несостоявшимся и только один участник закупки, подавший заявку на участие в аукционе, признан участником аукциона, Заказчик в течение 5 дней со дня утверждения протокола рассмотрения заявок на участие в аукционе направляет участнику аукциона проект договора, прилагаемого к аукционной документации. При этом договор заключается на условиях, предусмотренных аукционной документацией, по НМЦ договора (цене лота), указанной в извещении о проведении аукциона, или по согласованной с указанным участни­ком аукциона и не превышающей НМЦ договора (цены лота). Такой участник аукциона не вправе отказаться от заключения договора.

При непредставлении Заказчику таким участником аукциона в срок, предусмотренный аукционной документацией, подписанного договора, а также обеспечения исполнения договора в случае, если Заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, такой участник аукциона признается уклонившимся от заключения договора.

## 7.3.7 Порядок проведения аукциона

В аукционе могут участвовать только участники закупки, признанные участниками аукциона.

Аукцион проводится путем снижения НМЦ договора (цены лота), указанной в извещении о проведении аукциона, на «шаг аукциона».

«Шаг аукциона» устанавливается в размере от половины процента до пяти процентов начальной (максимальной) цены договора (цены лота), указанной в извещении о проведении аукциона. Если в течение десяти минут после объявления последнего предложения о цене договора ни один из участников аукциона не заявил о своем намерении предложить более низкую цену договора, то процедура определения победителя аукциона считается оконченным.

Победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора.

В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.

Итоговый протокол аукциона подписывается всеми присутствующими членами комиссии по закупкам в день проведения аукциона и размещается в ЕИС не позднее 3 дней со дня его подписания.

Любой участник аукциона после размещения итогового протокола аукциона вправе направить Заказчику в письменной форме запрос о разъяснении результатов аукциона. Заказчик в течение 3 рабочих дней со дня поступления такого запроса в письменной форме или в форме электронного документа направляет такому участнику аукциона соответствующие разъяснения.

В случае, если в аукционе участвовал один участник или при проведении аукциона не поступило ни одно предложение о цене договора, которое предусматривало бы более низкую цену договора, аукцион признается несостоявшимся. В случае, если аукционной документацией предусмотрено два и более лотов, решение о признании аукциона несостоявшимся принимается в отношении каждого лота отдельно.

В случае, если в аукционе участвовал один участник, Заказчик в течение 3 дней со дня подписания протокола, вправе направить единственному участнику аукциона для подписания проект договора, составленный на условиях, предусмотренных аукционной документацией и приложенного к ней проекта договора, и на данных, указанных в заявке участника аукциона, по НМЦ договора (цене лота), указанной в извещении о проведении аукциона, или иной согласованной с указанным участником аукциона цене договора, не превышающей НМЦ договора (цены лота).

В случае если проект договора был направлен такому участнику, а участник не представил Заказчику в срок, предусмотренный аукционной документацией, подписанный с его стороны договор, а также обеспечение исполнения договора в случае, если Заказчиком было установлено требование обеспечения исполнения договора, такой участник аукциона признается уклонившимся от заключения договора.

## 7.3.8. Аукцион в электронной форме

Аукцион в электронной форме проводится в порядке проведения открытого аукциона с учетом положений пункта 7.8. Положения о закупке.

## 7.3.9. Закрытый аукцион

Закрытый аукцион проводится в порядке проведения открытого аукциона с учетом положений пунктов 7.2.3. и 7.7. Положения о закупке.

Требования к конкурентной закупке, осуществляемой закрытым способом, изложены в статье 3.5 Федерального закона № 223-ФЗ.

## 7.4. Предварительный квалификационный отбор

7.4.1. Предварительный квалификационный отбор может проводиться как для конкретной процедуры закупки, так и в качестве независимой процедуры для определения аккредитованных поставщиков с целью их дальнейшего привлечения в качестве участников закупок в различных процедурах, предусмотренных настоящим положением.

Предварительный квалификационный отбор может проводиться как для отдельных процедур, так и на определенный срок (не более года).

Предварительный квалификационный отбор предшествует проведению процедуры закупки и проводится с целью отбора участников закупки в соответствии с установленными Заказчиком квалификационными требованиями и критериями. К процедуре закупки допускаются только участники, прошедшие предварительный квалификационный отбор.

7.4.2. При проведении предварительного квалификационного отбора документация о закупке, помимо сведений, предусмотренных пунктом 6.7.1 Положения о закупке, должна содержать:

– информацию о проведении предварительного квалификационного отбора (далее - предквалификация) и о том, что впоследствии будут рассмотрены технико-коммерческие предложения только тех участников, которые успешно прошли предварительный квалификационный отбор;

– информацию о порядке, месте, дате начала и дате окончания срока подачи предквалификационных заявок;

– описание срока, места и порядка получения предквалификационной документации, размера, порядка и сроков внесения платы, взимаемой Заказчиком за предоставление предквалификационной документации, если такая плата установлена Заказчиком, за исключением случаев предоставления предквалификационной документации в форме электронного документа.

7.4.3. Предквалификационная документация должна содержать:

– краткое описание закупаемой продукции;

– порядок проведения предварительного квалификационного отбора, включая его критерии из числа указанных в разделе 11 Положения о закупке;

– требования к участнику предварительного квалификационного отбора;

– требования к содержанию, форме, оформлению и составу предквалификационной заявки на участие, в том числе способу подтверждения соответствия участника закупки предъявляемым требованиям;

– информацию о порядке, месте, дате начала и дате окончания срока подачи предквалификационных заявок;

– сведения о последствиях несоответствия участника установленным требованиям или отрицательного результата прохождения им предварительного квалификационного отбора;

– описание срока, места и порядка получения предквалификационной документации, размера, порядка и сроков внесения платы, взимаемой Заказчиком за предоставление предквалификационной документации, если такая плата установлена Заказчиком, за исключением случаев предоставления предквалификационной документации в форме электронного документа.

7.4.4. Предквалификационная документация утверждается Заказчиком и размещается им в ЕИС одновременно с документацией о закупке.

7.4.5. Внесение изменений в предквалификационную документацию осуществляется в том же порядке, что предусмотрен Положением о закупке для внесения изменений в документацию о закупке.

7.4.6. Участник, не прошедший или не проходивший установленный предварительный квалификационный отбор, не допускается комиссией по закупкам к участию в процедуре закупки.

## 7.5. Проведение запроса предложений в электронной форме

7.5.1. Запрос предложений – форма торгов, при которой победителем запроса предложений признается участник конкурентной закупки, заявка на участие, в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг.

**Запрос предложений** может проводится в случаях, когда для выбора поставщика необходимо сравнить ценовые и неценовые (качественные, квалификационные) критерии в совокупности, и выбор поставщика необходимо осуществить в более короткий срок, чем срок, установленный для проведения конкурса.

7.5.2. Информация о проведении запроса предложений, включая извещение о проведении запроса предложений, документацию о запросе предложений, проект договора размещается Заказчиком в ЕИС не менее чем за 7 рабочих дней до установленного в документации о запросе предложений дня проведения такого запроса. Днем проведения запроса предложений является день окончания подачи заявок на участие в запросе предложений.

7.5.3. Порядок разъяснения документации о запросе предложений установлен в пункте 6.7.3. Положения о закупке.

В случае внесения изменений в извещение о проведении запроса предложений, документацию о запросе предложений срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в ЕИС указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

7.5.4. Заявка на участие в запросе предложений должна содержать сведения, установленные в пункте 7.1.2 Положения о закупке.

Заявка на участие в запросе предложений не должна содержать сведения о цене договора, включая сведения о цене единицы продукции, если об этом указано в документации о проведении запроса предложений. В данном случае критерий оценки заявок «цена договора» не используется. Договор заключается по НМЦ договора, указанной в извещении о проведении запроса предложений.

Заявка на участие в запросе предложений подается участником закупки в форме электронного документа, подписанного усиленной квалифицированной подписью (при проведении запроса предложений в электронной форме), оператору электронной площадки по адресу, указанному в извещении о проведении запроса предложений, или в письменной форме (при проведении закрытого запроса предложений) заказчику.

7.5.5. Комиссия по закупкам в течение 5 рабочих дней, следующих за днем окончания срока подачи заявок на участие в запросе предложений, рассматривает поступившие заявки на соответствие их требованиям, установленным в извещении и документации о проведении запроса предложений, и оценивает такие заявки.

7.5.6. Оценка заявок на участие в запросе предложений осуществляются комиссией по закупкам в целях выявления лучших условий исполнения договора в соответствии с критериями и в порядке, установленными документацией о запросе предложений на основании раздела 11 Положения о закупке.

7.5.7. Победителем запроса предложений признается участник конкурентной закупки, заявка на участие, в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг (в соответствии с разделом 11 Положения о закупке) и заявке которого присвоен первый номер.

Результаты рассмотрения, оценки, сопоставления на участие в запросе предложений и подведения итогов закупки оформляются протоколом, в котором содержатся сведения в соответствии с пунктом 6.8.2. Положения о закупке.

В случае, если по запросу предложений не подана ни одна заявка на участие в запросе предложений или подана только одна заявка на участие в запросе предложений или по результатам рассмотрения соответствующей требованиям документации о запросе предложений была признана только одна заявка или по результатам оценки заявок комиссией по закупкам не был выбран победитель, запрос предложений признается несостоявшимся. При наличии единственного участника закупки его заявка рассматривается, и в случае соответствия заявки и участника закупки требованиям документации о запросе предложений, с таким участником заключается договор.

Если запрос предложений в электронной форме признан несостоявшимся по причине отсутствия поданных или соответствующих заявок на участие в таком запросе предложений, заказчик вправе осуществить закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) в соответствии с подпунктом 3 пункта 7.9.3 Положения без изменения ее условий и по цене, указанной в извещении и документации о закупке или сниженной по согласованию сторон, либо провести новую закупку.

7.5.8. Закрытый запрос предложений проводится в порядке проведения запроса предложений в электронной форме с учетом положений пунктов 7.2.3. и 7.7. Положения о закупке.

Требования к конкурентной закупке, осуществляемой закрытым способом, изложены в статье 3.5 Федерального закона № 223-ФЗ.

## 7.6. Проведение запроса котировок в электронной форме

7.6.1. Запрос котировок – форма торгов, при которой победителем запроса котировок признается участник закупки, заявка которого соответствует требованиям, установленным извещением о проведении запроса котировок, и содержит наиболее низкую цену договора.

Запрос котировок может проводиться в случаях, когда для выбора поставщика достаточно сравнения ценовых предложений на продукцию.

7.6.2. Информация о проведении запроса котировок, включая извещение о проведении запроса котировок, проект договора размещается Заказчиком в ЕИС не менее чем за 5 рабочих дней до дня истечения срока подачи заявок на участие в запросе котировок. Извещение о проведении запроса котировок должно соответствовать требованиям пункта 6.6. Положения о закупке, но также может включать информацию в соответствии с пунктом 6.7. Положения о закупке.

7.6.3. В случае внесения изменений в извещение о проведении запроса котировок срок подачи заявок на участие в такой закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в ЕИС указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного положением о закупке для данного способа закупки.

7.6.4. Заявка на участие в запросе котировок должна содержать сведения, установленные в пункте 7.3.5 Положения о закупке, а также сведения о цене договора, включая сведения о цене единицы продукции.

Заявка на участие в запросе котировок подается участником закупки в форме электронного документа, подписанного усиленной квалифицированной подписью, оператору электронной площадки по адресу, указанному в извещении о проведении запроса котировок, или в письменной форме (при проведении закрытого запроса котировок) заказчику.

7.6.5. Комиссия по закупкам в течение 5 рабочих дней, следующих за днем окончания срока подачи заявок на участие в запросе котировок, рассматривает заявки на соответствие их требованиям, установленным в извещении о проведении запроса котировок, и оценивает такие заявки.

7.6.6. Победителем запроса котировок признается участник закупки, заявка которого соответствует требованиям, установленным извещением о проведении запроса котировок, и содержит наиболее низкую цену договора. Если предложения о цене договора, содержащиеся в заявках на участие в запросе котировок, совпадают, победителем признается участник закупки, заявка которого была получена Заказчиком раньше остальных заявок.

Результаты рассмотрения, оценки, сопоставления заявок на участие в запросе котировок и подведения итогов закупки оформляются протоколом, в котором содержатся сведения в соответствии с требованиями пункта 6.8.2. Положения о закупке. Указанный протокол подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по закупкам и размещается в ЕИС не позднее чем через 3 дня со дня подписания такого протокола.

В случае, если по запросу котировок не подана ни одна заявка на участие в запросе котировок или подана только одна заявка на участие в запросе котировок или по результатам рассмотрения и оценки соответствующей требованиям извещения о проведении запроса котировок была признана только одна заявка, запрос котировок признается несостоявшимся. При наличии единственного участника закупки его заявка рассматривается, и в случае соответствия заявки и участника закупки требованиям извещения о проведении запроса котировок, с таким участником заключается договор.

Если запрос котировок признан несостоявшимся по причине отсутствия поданных или соответствующих заявок на участие в таком запросе котировок, заказчик вправе осуществить закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) в соответствии с подпунктом 3 пункта 7.9.3 Положения без изменения ее условий и по цене, указанной в извещении и документации о закупке или сниженной по согласованию сторон, либо провести новую закупку.

7.6.7. Закрытый запрос котировок проводится в порядке проведения запроса котировок в электронной форме с учетом положений пунктов 7.2.3. и 7.7. Положения о закупке.

Требования к конкурентной закупке, осуществляемой закрытым способом, изложены в статье 3.5 Федерального закона № 223-ФЗ.

## 7.7. Закрытые процедуры закупки

7.7.1. Участниками закрытой процедуры закупки являются только лица, специально приглашенные для этой цели.

7.7.2. Закрытый конкурс, закрытый аукцион, закрытый запрос котировок, закрытый запрос предложений или иная конкурентная закупка, осуществляемая закрытым способом, проводится в случае, если сведения о такой закупке составляют государственную тайну, или если такая закупка осуществляется в рамках выполнения государственного оборонного заказа в целях обеспечения обороны и безопасности Российской Федерации в части заказов на создание, модернизацию, поставки, ремонт, сервисное обслуживание и утилизацию вооружения, военной и специальной техники, на разработку, производство и поставки космической техники и объектов космической инфраструктуры, или если координационным органом Правительства Российской Федерации в отношении такой закупки принято решение в соответствии с пунктом 2 или 3 части 8 статьи 3.1 Федерального закона № 223-ФЗ, или если в отношении такой закупки Правительством Российской Федерации принято решение в соответствии с частью 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ.

7.7.3. Информация о закрытой конкурентной закупке не подлежит размещению в ЕИС. При этом в сроки, установленные для размещения в ЕИС извещения об осуществлении конкурентной закупки, документации о конкурентной закупке, заказчик направляет приглашения принять участие в закрытой конкурентной закупке с приложением документации о закупке не менее чем двум лицам, которые способны осуществить поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом закрытой конкурентной закупки. Иная информация о закрытой конкурентной закупке и документы, составляемые в ходе осуществления закрытой конкурентной закупки, направляются участникам закрытой конкурентной закупки в порядке, установленном положением о закупке, в сроки, установленные Федеральным законом № 223-ФЗ. Участник закрытой конкурентной закупки представляет заявку на участие в закрытой конкурентной закупке в запечатанном конверте, не позволяющем просматривать ее содержание до вскрытия конверта.

7.7.4. Правительство Российской Федерации определяет особенности документооборота при осуществлении закрытых конкурентных закупок в электронной форме, а также перечень операторов электронных площадок для осуществления закрытых конкурентных закупок и порядок аккредитации на таких электронных площадках.

7.7.5. Закрытые процедуры проводятся в соответствии с настоящим Положением с учетом следующих особенностей:

– размещение информации о проведении закупки и о ее результатах в единой информационной системе не осуществляется. Такая информация направляется в адрес лиц, приглашенных Заказчиком к участию в закупке;

– Заказчик не предоставляет документацию о закупке лицам, которым не было направлено приглашение;

– при проведении закупки Заказчик вправе потребовать, чтобы представители участника закупки имели допуск к государственной тайне в соответствии с Законом Российской Федерации от 21 июля 1993 года № 5485-I «О государственной тайне» в случае, если сведения о такой закупке составляют государственную тайну;

– вскрытие конвертов с заявками участников закупки и рассмотрение таких заявок может состояться ранее даты, указанной в документации о закупке, при наличии письменного согласия с этим всех лиц, которым были направлены приглашения принять участие в закупке.

Все связанные с проведением закрытой процедуры документы и сведения направляются (предоставляются) на бумажном носителе. Использование электронного документооборота, осуществление аудио- и видеозаписи не допускается.

## 7.8. Закупки в электронной форме

7.8.1. Конкурентные закупки, предусмотренные Положением о закупке, осуществляются в электронной форме с использованием электронно-торговой площадки, если иное не предусмотрено Положением о закупке.

7.8.2. Осуществление закупки в электронной форме является обязательным, если Заказчиком закупается продукция, включенная в утвержденный Правительством Российской Федерации перечень товаров, работ, услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме (Постановление Правительства Российской Федерации от 21.06.2012 г. № 616 «Об утверждении перечня товаров работ и услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме»).

7.8.3. Правила и процедуры проведения закупки с использованием электронно-торговой площадки устанавливаются регламентом работы электронно-торговой площадки и соглашением, заключенным между Заказчиком и оператором электронно-торговой площадки в соответствии со статьей 3.3. Федерального закона № 223-ФЗ.

7.8.4. При осуществлении конкурентной закупки в электронной форме направление участниками такой закупки запросов о даче разъяснений положений извещения об осуществлении конкурентной закупки и (или) документации о конкурентной закупке, размещение в ЕИС таких разъяснений, подача участниками конкурентной закупки в электронной форме заявок на участие в конкурентной закупке в электронной форме, окончательных предложений, предоставление комиссии по осуществлению конкурентных закупок доступа к указанным заявкам, сопоставление ценовых предложений, дополнительных ценовых предложений участников конкурентной закупки в электронной форме, формирование проектов протоколов, составляемых в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ, обеспечиваются оператором электронной площадки на электронной площадке.

7.8.5. Участнику конкурентной закупки в электронной форме для участия в конкурентной закупке в электронной форме необходимо получить аккредитацию на электронной площадке в порядке, установленном оператором электронной площадки.

7.8.6. Обмен между участником конкурентной закупки в электронной форме, заказчиком и оператором электронной площадки информацией, связанной с получением аккредитации на электронной площадке, осуществлением конкурентной закупки в электронной форме, осуществляется на электронной площадке в форме электронных документов.

7.8.7. Электронные документы участника конкурентной закупки в электронной форме, заказчика, оператора электронной площадки должны быть подписаны усиленной квалифицированной электронной подписью (далее - электронная подпись) лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника конкурентной закупки в электронной форме, заказчика, оператора электронной площадки.

7.8.8. Информация, связанная с осуществлением конкурентной закупки в электронной форме, подлежит размещению в порядке, установленном Федеральным законом № 223-ФЗ. В течение одного часа с момента размещения такая информация должна быть размещена в ЕИС и на электронной площадке. Такая информация должна быть доступна для ознакомления без взимания платы.

7.8.9. В течение одного часа с момента размещения в ЕИС извещения об отказе от осуществления конкурентной закупки в электронной форме, изменений, внесенных в извещение об осуществлении конкурентной закупки в электронной форме, документацию о такой закупке, разъяснений положений документации о такой закупке, запросов заказчиков о разъяснении положений заявки на участие в конкурентной закупке в электронной форме оператор электронной площадки размещает указанную информацию на электронной площадке, направляет уведомление об указанных изменениях, разъяснениях всем участникам конкурентной закупки в электронной форме, подавшим заявки на участие в ней, уведомление об указанных разъяснениях также лицу, направившему запрос о даче разъяснений положений документации о конкурентной закупке, уведомление об указанных запросах о разъяснении положений заявки участника такой закупки заказчикам по адресам электронной почты, указанным этими участниками при аккредитации на электронной площадке или этим лицом при направлении запроса.

7.8.10. При осуществлении конкурентной закупки в электронной форме проведение переговоров заказчика с оператором электронной площадки и оператора электронной площадки с участником конкурентной закупки в электронной форме не допускается в случае, если в результате этих переговоров создаются преимущественные условия для участия в конкурентной закупке в электронной форме и (или) условия для разглашения конфиденциальной информации.

## 7.9. Случаи закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) и порядок обоснования выбора неконкурентного способа закупки

7.9.1.Под закупкой у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) понимается способ закупки, при котором Заказчик предлагает заключить договор только одному поставщику (исполнителю, подрядчику).

7.9.2. Малая закупка, сумма которой не превышает 400 000 (Четыреста тысяч) рублей, осуществляется на основании служебной записки заинтересованного лица о необходимости приобретения товаров (работ, услуг) на имя генерального директора Общества (за исключением осуществления закупки на сумму, не превышающую 100 000 рублей). В случае утверждения служебной записки она передается специалисту по закупкам для последующего проведения процедуры закупки. Обоснование выбора неконкурентного способа закупки (закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика)) оформляется приказом о внесении изменений в план закупки товаров (работ, услуг) Общества.

7.9.3. Заказчик вправе осуществлять закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика), если:

1. осуществляется закупка товаров, работ, услуг у поставщика (исполнителя, подрядчика), определенного [указом](garantf1://6652573.0) или распоряжением Президента Российской Федерации;
2. закупка товаров, работ, услуг осуществляется в установленных решениями или поручениями Президента Российской Федерации случаях у поставщика (исполнителя, подрядчика), определяемого распоряжением Правительства Российской Федерации;
3. конкурентная процедура закупки товаров, работ, услуг была признана несостоявшейся в случае, если по окончании срока подачи заявок на участие в закупке подана только одна заявка или не подано ни одной заявки, либо только одна заявка признана соответствующей извещению и (или) документации о закупке, либо комиссия по закупкам отклонила все заявки. При этом договор должен быть заключен на условиях, предусмотренных документацией о закупке, по цене, не превышающей НМЦ договора;
4. осуществляется закупка услуг, связанных с направлением работника в служебную командировку (проезд к месту служебной командировки и обратно, наем жилого помещения, транспортное обслуживание, обеспечение питания);
5. у поставщика имеются каким-либо образом запатентованные, уникальные разработки, технологии или навыки, которые недоступны конкурентам, а также если продукция имеется в наличии только у какого-либо конкретного поставщика (подрядчика, исполнителя) или какой-либо конкретный поставщик (подрядчик, исполнитель) обладает исключительными правами в отношении данных товаров (работ, услуг);
6. Заказчик, ранее закупив продукцию у какого-либо поставщика (подрядчика, исполнителя), определяет, что у того же поставщика (подрядчика, исполнителя) должны быть произведены дополнительные закупки по соображениям стандартизации или в целях модификации, а также ввиду необходимости обеспечения совместимости, модернизации и унификации с имеющимися товарами, оборудованием, технологией или услугами;
7. возникла необходимость осуществления ремонта измерительного или телекоммуникационного оборудования у официального представителя производителя или поставщика такого оборудования;
8. предыдущий договор в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением поставщиком (подрядчиком, исполнителем) своих обязательств по такому договору расторгнут по решению суда. При этом, если до расторжения договора поставщиком (подрядчиком, исполнителем) частично исполнены обязательства по такому договору, то при заключении нового договора количество поставляемого товара, объем выполняемых работ, оказываемых услуг должны быть уменьшены с учетом количества поставленного товара, объема выполненных работ, оказанных услуг по ранее заключенному договору. При этом цена договора должна быть уменьшена пропорционально количеству поставленного товара, объему выполненных работ, оказанных услуг;
9. возникла потребность в работах или услугах, выполнение или оказание которых может осуществляться исключительно органами исполнительной власти в соответствии с их полномочиями или подведомственными им государственными учреждениями, государственными унитарными предприятиями, соответствующие полномочия которых устанавливаются нормативными правовыми актами Российской Федерации, нормативными правовыми актами субъекта Российской Федерации;
10. осуществляется закупка услуг по авторскому контролю за разработкой проектной документации объектов капитального строительства, авторскому надзору за строительством, реконструкцией, капитальным ремонтом объектов капитального строительства соответствующими авторами;
11. осуществляется закупка нотариальных, адвокатских, юридических услуг и услуг по информационно-правовому обеспечению;
12. осуществляется закупка печатных и электронных изданий определенных авторов, услуг по предоставлению доступа к электронным изданиям у издателей таких печатных и электронных изданий в случае, если указанным издателям принадлежат исключительные права на использование таких изданий;
13. осуществляется закупка преподавательских услуг, предоставляемых физическими и юридическими лицами;
14. закупается продукция по существенно сниженным ценам в случае распродаж, ликвидации имущества третьих лиц и в иных аналогичных обстоятельствах, когда такая возможность существует ограниченное время и факт снижения цен может быть подтвержден документально;
15. возникла потребность в определенных товарах, работах, услугах в целях ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций, аварий, необходимости срочного медицинского вмешательства, в связи с чем применение иных способов закупки, требующих затрат времени, нецелесообразно. Заказчик вправе заключить в соответствии с настоящим подпунктом договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг в количестве, объеме, необходимых для ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций, аварий или для оказания срочной медицинской помощи;
16. поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг относятся к сфере деятельности субъектов естественных монополий в соответствии с Федеральным законом от 17 августа 1995 года № 147-ФЗ «О естественных монополиях»;
17. осуществляется оказание услуг водоснабжения, водоотведения, канализации, теплоснабжения, обращения с твердыми коммунальными отходами, газоснабжения (за исключением услуг по реализации сжиженного газа), подключение (присоединение) к сетям инженерно-технического обеспечения по регулируемым в соответствии с законодательством Российской Федерации ценам (тарифам);
18. заключается договор энергоснабжения или купли-продажи электрической энергии с гарантирующим поставщиком электрической энергии;
19. возникла необходимость в услугах телефонной, сотовой связи, интернете;
20. необходимо осуществить страхование движимого и недвижимого имущества Заказчика;
21. осуществляется закупка коммунальных услуг и услуг по техническому содержанию, обслуживанию и охране принадлежащих Заказчику нежилых помещений (на праве собственности, аренды, субаренды и др. форм собственности), в случае, если данные услуги также оказываются другому лицу или лицам, пользующимся нежилыми помещениями, находящимися в том же здании, в котором расположены помещения, принадлежащие Заказчику;
22. возникла необходимость заключения договора аренды конкретного имущества (в том числе недвижимого), а также телефонных канализаций и каналов связи;
23. необходимо заключить договор о предоставлении коммунальных и услуг по техническому содержанию, обслуживанию и охране Заказчика в арендуемых помещениях;
24. осуществляется закупка услуг у банка, в котором у Заказчика открыт расчетный счет;
25. необходимо заключить договор, предметом которого является выдача банковской гарантии;
26. необходимо осуществить техническое обслуживание или ремонт транспортных средств, принадлежащих Заказчику;
27. необходимо осуществить закупку горюче-смазочных материалов для транспортных средств, принадлежащих Заказчику;
28. необходимо осуществить добровольное медицинское страхование, санаторно-курортное обслуживание работников Общества, а также возникла необходимость продолжения оказания медицинских услуг организацией здравоохранения, предоставлявшей ранее такие услуги;
29. осуществляется закупка экскурсий, билетов для посещения зоопарка, театра, кинотеатра, концерта, цирка, музея, выставки, спортивного мероприятия;
30. осуществляется закупка по участию в мероприятии, проводимом для нужд нескольких заказчиков, с поставщиком (подрядчиком, исполнителем), который определен заказчиком, являющимся организатором такого мероприятия;

31) осуществляется закупка услуг у юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, которые являются держателями лицензий:

- на услуги связи для целей эфирного вещания, в соответствии с которыми лицензиаты обязаны оказывать услуги связи на определенную территорию и на определенный частотный канал, и осуществлять вещание, полностью удовлетворяя потребности АО «Дон-медиа», в соответствии с уставной деятельностью Общества в рамках имеющихся вещательных лицензий:

- на осуществление телевизионного вещания ТВ № 30678 от 02 июня 2021 г.;

- на осуществление радиовещания РВ № 30569 от 01 марта 2021 г.;

- на осуществление радиовещания радиоканала в программной концепции которых, есть доля вещания средства массовой информации радиоканала «ФМ-на Дону» на определенной территории Ростовской области;

- на осуществление телевизионного вещания телеканала в программной концепции которых, есть доля вещания средства массовой информации телеканала «ДОН 24» на определенной территории Ростовской области;

32) осуществляется закупка товаров, работ, услуг для нужд Заказчика на сумму, не превышающую 400 000 (Четыреста тысяч) рублей;

33) осуществляется закупка товаров, работ и услуг для качественного выполнения услуг Заказчиком в сфере своей профессиональной деятельности, когда закупка из единственного источника не противоречит законодательству РФ и признана руководством Заказчика более целесообразной с экономически-производственной точки зрения. Условия закупки товаров, работ услуг способом прямой закупки должны быть подтверждены документально;

34) осуществляется закупка товаров, работ и услуг на условиях публичной оферты контрагента;

35) осуществляется закупка товаров, работ и услуг, необходимых для непрерывности осуществления деятельности Заказчиком, когда возникла срочная потребность в определенных товарах (работах, услугах) и применение других видов процедур закупки невозможно из-за отсутствия времени, необходимого для их проведения. Необходимость прямой закупки товаров, работ и услуг должна быть подтверждена документально (служебная записка);

36) осуществляется закупка на приобретение исключительного права либо на предоставление права использования в отношении объекта исключительных прав для нужд Заказчика, обусловленных производственной необходимостью, в случае если единственному поставщику (подрядчику, исполнителю) принадлежит исключительное право на такие объекты авторских прав или право использования таких объектов прав, предоставленное на основании лицензионного договора с правом предоставления сублицензии.

7.9.4. Заказчик не размещает в ЕИС и (или) на электронной площадке извещение о проведении закупки у единственного поставщика (подрядчика, исполнителя) и документацию о закупке, протоколы.

7.9.5. Информация о закупке у единственного поставщика (подрядчика, исполнителя) включается в план закупок, если стоимость товаров (работ, услуг) превышает 100 тыс. рублей, а в случае, если годовая выручка заказчика за отчетный финансовый год составляет более чем 5 млрд. рублей, - стоимость которых превышает 500 тыс. рублей.

7.9.6. В течение трех рабочих дней со дня заключения договора, заключенного заказчиком по результатам закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) товаров, работ, услуг, стоимость которых превышает размеры, установленные частью 15 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ, заказчик вносит информацию и документы, установленные Правительством Российской Федерации в соответствии с частью 1 статьи 4.1. Федерального закона № 223-ФЗ, в реестр договоров.

## 7.10. Особенности закупки продукции на сумму до 400 000 (Четырехсот тысяч) рублей

Малая закупка, сумма которой не превышает 400 000 (Четырехсот тысяч) рублей (за исключением закупок до 100 тыс. рублей), осуществляется на основании служебной записки заинтересованного лица о необходимости приобретения товаров (работ, услуг) на имя генерального директора Общества. Закупка, НМЦ договора которой рассчитана в соответствии с Порядком определения и обоснования НМЦ договора (Приложение № 2 к настоящему Положению). Специалист по закупкам после подписания договора с единственным поставщиком размещает информацию о заключенном договоре в ЕИС.

## 7.11. Проведение закупок, участниками которых являются субъекты малого и среднего предпринимательства[[3]](#footnote-3)

## 7.11.1. Общие положения

7.11.1.1. Настоящий раздел (далее - Раздел) устанавливает особенности участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц (далее - закупки), годовой объем закупок, который такие виды юридических лиц обязаны осуществить у указанных субъектов, а также порядок расчета годового объема закупок.

7.11.1.2. Закупки у субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляются путем проведения предусмотренных настоящим положением о закупке, конкурентных и иных способов закупки:

а) участниками которых являются любые лица, указанные в [части 5 статьи 3](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=388927&date=05.12.2021&dst=100041&field=134) Федерального закона 223-ФЗ, в том числе субъекты малого и среднего предпринимательства;

б) участниками которых являются только субъекты малого и среднего предпринимательства;

в) в отношении участников которых заказчиком устанавливается требование о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов малого и среднего предпринимательства.

7.11.1.3. Для осуществления закупок в соответствии с [подпунктом "б" пункта 2](#Par74) настоящего Положения заказчики утверждают перечень товаров, работ, услуг. При этом допускается осуществление закупки товаров, работ, услуг, включенных в такой перечень, у любых лиц, в том числе не являющихся субъектами малого и среднего предпринимательства.

7.11.1.4. Заказчик размещает перечень в ЕИС, а также на сайте заказчика в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет".

7.11.1.5. Подтверждением принадлежности участника закупки, субподрядчика (соисполнителя), предусмотренного подпунктом «в» пункта 7.11.1.2 настоящего Положения, к субъектам малого и среднего предпринимательства является наличие информации о таких участнике, субподрядчике (соисполнителе) в едином реестре субъектов малого и среднего предпринимательства. Заказчик не вправе требовать от участника закупки, субподрядчика (соисполнителя), предусмотренного подпунктом «в» пункта 7.11.1.2 настоящего Положения, предоставления информации и документов, подтверждающих их принадлежность к субъектам малого и среднего предпринимательства.

7.11.1.6. При осуществлении закупок в соответствии с подпунктом «б» и «в» пункта 7.11.1.2 настоящего Положения заказчик принимает решение об отказе в допуске к участию в закупке участника закупки или об отказе от заключения договора с участником закупки в случае отсутствия информации об участнике закупки, субподрядчике (соисполнителе), предусмотренными подпунктом «б» и «в» пункта 7.11.1.2 настоящего Положения, в едином реестре субъектов малого и среднего предпринимательства.

7.11.1.7. При осуществлении закупки в соответствии с [подпунктом 7.11.1.2.](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=421617&dst=100019&field=134&date=27.07.2022) настоящего Положения срок оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), заключенному по результатам закупки с субъектом малого и среднего предпринимательства, должен составлять не более 7 рабочих дней со дня подписания заказчиком документа о приемке поставленного товара (выполненной работы, оказанной услуги) по договору (отдельному этапу договора).

7.11.1.8. Заказчик вправе утвердить документ, описывающий комплекс мероприятий, направленных на формирование реестра (перечня) субъектов малого и среднего предпринимательства, поставляющих товары (выполняющих работы, оказывающих услуги) по договорам, заключенным между указанными субъектами и заказчиком либо между указанными субъектами и поставщиком (исполнителем, подрядчиком), заключившим договор с заказчиком, участниками которых может быть неограниченное количество субъектов малого и среднего предпринимательства (далее - программа партнерства), соответствующих следующим требованиям:

а) исполнение субъектом малого и среднего предпринимательства договоров, которые заключены по результатам закупок и количество которых определяется заказчиком, без взыскания с субъекта малого и среднего предпринимательства неустойки (штрафа, пени) в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств, предусмотренных такими договорами;

б) прохождение субъектом малого и среднего предпринимательства установленных заказчиком в соответствии с положением о закупке процедур определения соответствия субъектов малого и среднего предпринимательства требованиям, предъявляемым к поставщикам (исполнителям, подрядчикам). При этом такие процедуры не должны приводить к ограничению числа субъектов малого и среднего предпринимательства, которые могут стать участниками программы партнерства.

7.11.1.9. Предусмотренные настоящим Положением особенности участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг применяются в течение срока, предусмотренного частью 15 статьи 8 Федерального закона «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц», к физическим лицам, не являющимся индивидуальными предпринимателями и применяющим специальный налоговый режим «Налог на профессиональный доход», с учетом следующих особенностей:

подтверждением применения такими лицами налогового режима «Налог на профессиональный доход» является наличие информации на официальном сайте федерального органа исполнительной власти, уполномоченного по контролю и надзору в области налогов и сборов, о применении ими такого налогового режима;

заказчик не вправе требовать от участника закупки, субподрядчика (соисполнителя), привлекаемого участником закупки, представления информации и документов, подтверждающих постановку на учет в налоговом органе в качестве налогоплательщика налога на профессиональный доход;

при осуществлении закупок среди субъектов малого и среднего предпринимательства или с требованием о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов субъектов малого и среднего предпринимательства, заказчик принимает решение об отказе в допуске к участию в закупке участника закупки или об отказе от заключения договора с участником закупки в случае отсутствия на официальном сайте федерального органа исполнительной власти, уполномоченного по контролю и надзору в области налогов и сборов, информации о применении участником закупки среди субъектов субъектов малого и среднего предпринимательства или с требованием о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов субъектов малого и среднего предпринимательства, специального налогового режима «Налог на профессиональный доход».

## 7.11.2. Особенности проведения конкурентных закупок, иных способов закупок, предусмотренных положением о закупке, в которых участниками закупок являются только субъекты малого и среднего предпринимательства

7.11.2.1. В случае если начальная (максимальная) цена договора (цена лота) на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг не превышает 200 миллионов рублей и указанные товары, работы, услуги включены в перечень, заказчик обязан осуществить закупки таких товаров, работ, услуг у субъектов малого и среднего предпринимательства.

7.11.2.2. В случае если начальная (максимальная) цена договора (цена лота) на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг превышает 200 миллионов рублей, но не превышает 800 миллионов рублей и указанные товары, работы, услуги включены в перечень, заказчик вправе осуществить закупки таких товаров, работ, услуг у субъектов малого и среднего предпринимательства.

7.11.2.3. При осуществлении закупки в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения в извещении о закупке и документации о закупке указывается, что участниками такой закупки могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства.

Для осуществления закупок, предусмотренных подпунктом "б" пункта 7.11.1.2, заказчик вправе использовать следующий способ неконкурентной закупки - «Электронный магазин», порядок проведения которого предусматривает следующее:

а) проведение закупки в электронной форме на электронных площадках, операторы которых перечислены в [Приложении № 1](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&base=LAW&n=303788&dst=100008&field=134&date=27.07.2022) к Распоряжению Правительства РФ от 12.07.2018 N 1447-р;

б) цена договора, заключенного с применением такого способа закупки, не должна превышать 20 млн. рублей;

в) размещение участником закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства на электронной площадке предварительного предложения о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги;

г) размещение заказчиком на электронной площадке информации о закупаемом товаре, работе, услуге, требований к таким товару, работе, услуге, участнику закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства;

д) определение оператором электронной площадки из состава предварительных предложений, предусмотренных подпунктом «в» настоящего пункта, соответствующих требованиям заказчика, предусмотренным подпунктом «г» настоящего пункта, предложений о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги участников закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства;

е) определение согласно критериям оценки, утвержденным в положении о закупке, заказчиком участника (участников) закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства, с которым (которыми) заключается договор (договоры), из участников закупки, определенных оператором электронной площадки в соответствии с подпунктом «д» настоящего пункта;

ж) заключение с использованием электронной площадки договора (договоров) с участником (участниками) закупки из числа субъектов малого и среднего предпринимательства, определенным (определенными) заказчиком в соответствии с подпунктом «е» настоящего пункта, на условиях, определенных в соответствии с требованиями, предусмотренными подпунктом «г» настоящего пункта, а также предложением соответствующего участника закупки о поставке товара, выполнении работы, оказании услуги.

7.11.2.4. При осуществлении закупки в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения заказчик вправе по истечении срока приема заявок осуществить закупку в порядке, установленном положением о закупке, без соблюдения правил, установленных настоящим Разделом, в случаях, если:

а) субъекты малого и среднего предпринимательства не подали заявок на участие в такой закупке;

б) заявки всех участников закупки, являющихся субъектами малого и среднего предпринимательства, отозваны или не соответствуют требованиям, предусмотренным документацией о закупке;

в) заявка, поданная единственным участником закупки, являющимся субъектом малого и среднего предпринимательства, не соответствует требованиям, предусмотренным документацией о закупке;

г) заказчиком в порядке, установленном положением о закупке, принято решение (за исключением случая осуществления конкурентной закупки) о том, что договор по результатам закупки не заключается.

7.11.2.5. Если договор по результатам закупки, осуществляемой в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения, не заключен, заказчик вправе отменить решение об определении поставщика (исполнителя, подрядчика), принятое по результатам такой закупки, и осуществить закупку в порядке, установленном положением о закупке, без соблюдения правил, установленных разделом 7.11 настоящего положения.

7.11.2.6. Если в документации о закупке, осуществляемой в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения, установлено требование к обеспечению заявки на участие в закупке, размер такого обеспечения не может превышать 2 процента начальной (максимальной) цены договора (цены лота). При этом такое обеспечение может предоставляться участником закупки по его выбору путем внесения денежных средств путем предоставления независимой гарантии или иным способом, предусмотренным документацией о закупке.

7.11.2.7. Денежные средства, внесенные в качестве обеспечения заявки на участие в закупке, осуществляемой в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения, возвращаются:

а) всем участникам закупки, за исключением участника закупки, заявке которого присвоен первый номер, в срок не более 7 рабочих дней со дня подписания протокола, составленного по результатам закупки;

б) участнику закупки, заявке которого присвоен первый номер, в срок не более 7 рабочих дней со дня заключения договора либо со дня принятия заказчиком в порядке, установленном положением о закупке, решения (за исключением случая осуществления конкурентной закупки) о том, что договор по результатам закупки не заключается.

7.11.2.8. Если в документации о закупке, осуществляемой в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения, установлено требование к обеспечению исполнения договора, размер такого обеспечения:

а) не может превышать 5 процентов начальной (максимальной) цены договора (цены лота), если договором не предусмотрена выплата аванса;

б) устанавливается в размере аванса, если договором предусмотрена выплата аванса.

7.11.2.9. Если в документации о закупке, осуществляемой в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения, установлено требование к обеспечению исполнения договора, такое обеспечение может предоставляться участником закупки по его выбору путем внесения денежных средств на счет, указанный заказчиком в документации о закупке, путем предоставления независимой гарантии или иным способом, предусмотренным документацией о закупке.

7.11.2.10. Срок заключения договора при осуществлении неконкурентной закупки в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения должен составлять не более 20 дней со дня принятия заказчиком решения о заключении такого договора, за исключением случаев, когда в соответствии с законодательством Российской Федерации для заключения договора необходимо его одобрение органом управления заказчика, а также случаев, когда действия (бездействие) заказчика при осуществлении закупки обжалуются в антимонопольном органе либо в судебном порядке. В указанных случаях договор должен быть заключен в течение 20 дней со дня вступления в силу решения антимонопольного органа или судебного акта, предусматривающего заключение договора.

## 7.11.3. Особенности участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках в качестве субподрядчиков (соисполнителей)

7.11.3.1. Заказчики вправе установить в извещении о закупке, документации о закупке и соответствующем проекте договора требование к участникам закупки о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов малого и среднего предпринимательства. Участники такой закупки представляют в составе заявки на участие в закупке план привлечения субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов малого и среднего предпринимательства.

7.11.3.2. План привлечения субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов малого и среднего предпринимательства содержит следующие сведения:

а) наименование, фирменное наименование (при наличии), место нахождения (для юридического лица), фамилия, имя, отчество (при наличии), паспортные данные, место жительства (для индивидуального предпринимателя), почтовый адрес, номер контактного телефона, адрес электронной почты субъекта малого и среднего предпринимательства - субподрядчика (соисполнителя);

б) предмет договора, заключаемого с субъектом малого и среднего предпринимательства - субподрядчиком (соисполнителем), с указанием количества поставляемого им товара, объема выполняемых им работ, оказываемых им услуг;

в) место, условия и сроки (периоды) поставки товара, выполнения работы, оказания услуги субъектом малого и среднего предпринимательства - субподрядчиком (соисполнителем);

г) цена договора, заключаемого с субъектом малого и среднего предпринимательства - субподрядчиком (соисполнителем).

7.11.3.3. Привлечение к исполнению договора, заключенного по результатам закупки, осуществляемой в соответствии с подпунктом «в» пункта 7.11.1.2 настоящего положения, субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов малого и среднего предпринимательства является обязательным условием указанного договора. В такой договор также должно быть включено обязательное условие об ответственности поставщика (исполнителя, подрядчика) за неисполнение условия о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов малого и среднего предпринимательства.

7.11.3.4. В документацию о закупке, осуществляемой в соответствии с подпунктом «б» пункта 7.11.1.2 настоящего положения, должно быть включено обязательное условие о сроке оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), заключенному поставщиком (исполнителем, подрядчиком) с субъектом малого и среднего предпринимательства в целях исполнения договора, заключенного поставщиком (исполнителем, подрядчиком) с заказчиком, который должен составлять не более 15 рабочих дней со дня подписания заказчиком документа о приемке поставленного товара (выполненной работы, оказанной услуги) по договору (отдельному этапу договора).

7.11.3.5 По согласованию с заказчиком поставщик (исполнитель, подрядчик) вправе осуществить замену субподрядчика (соисполнителя) - субъекта малого и среднего предпринимательства, с которым заключается либо ранее был заключен договор субподряда, на другого субподрядчика (соисполнителя) - субъекта малого и среднего предпринимательства при условии сохранения цены договора, заключаемого или заключенного между поставщиком (исполнителем, подрядчиком) и субподрядчиком (соисполнителем), либо цены такого договора за вычетом сумм, выплаченных поставщиком (исполнителем, подрядчиком) в счет исполненных обязательств, в случае если договор субподряда был частично исполнен.

## 7.11.4. Отчетность заказчиков об участии субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках

7.11.4.1. В целях формирования отчетности об участии субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках заказчики:

б) составляют годовой отчет о закупке товаров, работ, услуг у субъектов малого и среднего предпринимательства в соответствии с [требованиями](#Par251) к содержанию годового отчета о закупке товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц у субъектов малого и среднего предпринимательства, утвержденными постановлением Правительства Российской Федерации от 11.12.2014г. № 1352 «Об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц», и размещают указанный отчет в ЕИСе в срок, не позднее 1 февраля года, следующего за прошедшим календарным годом.

7.11.4.2. Датой составления годового отчета является дата размещения годового отчета в ЕИСе.

## 7.11.5. Особенности осуществления конкурентной закупки в электронной форме и функционирования электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки, участниками которой могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства

7.11.5.1. Конкурентная закупка в электронной форме, участниками которой с учетом особенностей, установленных Правительством Российской Федерации в соответствии с [пунктом 2 части 8 статьи 3](#Par191) Федерального закона 223-ФЗ, могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства (далее также - конкурентная закупка с участием субъектов малого и среднего предпринимательства), осуществляется в соответствии со [статьями 3.2](#Par338) и [3.3](#Par390) Федерального закона 223-ФЗ и с учетом требований, предусмотренных настоящей статьей.

7.11.5.2. Конкурентная закупка с участием субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляется путем проведения конкурса в электронной форме, аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме или запроса предложений в электронной форме.

7.11.5.3. Заказчик при осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства размещает в единой информационной системе извещение о проведении:

1) конкурса в электронной форме в следующие сроки:

а) не менее чем за семь дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком конкурсе в случае, если начальная (максимальная) цена договора не превышает тридцать миллионов рублей;

б) не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком конкурсе в случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает тридцать миллионов рублей;

2) аукциона в электронной форме в следующие сроки:

а) не менее чем за семь дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком аукционе в случае, если начальная (максимальная) цена договора не превышает тридцать миллионов рублей;

б) не менее чем за пятнадцать дней до даты окончания срока подачи заявок на участие в таком аукционе в случае, если начальная (максимальная) цена договора превышает тридцать миллионов рублей;

3) запроса предложений в электронной форме не менее чем за пять рабочих дней до дня проведения такого запроса предложений. При этом начальная (максимальная) цена договора не должна превышать пятнадцать миллионов рублей;

4) запроса котировок в электронной форме не менее чем за четыре рабочих дня до дня истечения срока подачи заявок на участие в таком запросе котировок. При этом начальная (максимальная) цена договора не должна превышать семь миллионов рублей.

7.11.5.4. Конкурс в электронной форме, участниками которого могут быть только субъекты малого и среднего предпринимательства (далее в целях настоящей статьи - конкурс в электронной форме), может включать следующие этапы:

1) проведение в срок до окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе в электронной форме заказчиком обсуждения с участниками закупки функциональных характеристик (потребительских свойств) товаров, качества работ, услуг и иных условий исполнения договора в целях уточнения в извещении о проведении конкурса в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг;

2) обсуждение заказчиком предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, содержащихся в заявках участников конкурса в электронной форме, в целях уточнения в извещении о проведении конкурса в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг;

3) рассмотрение и оценка заказчиком поданных участниками конкурса в электронной форме заявок на участие в таком конкурсе;

4) сопоставление дополнительных ценовых предложений участников конкурса в электронной форме о снижении цены договора.

7.11.5.5. При включении в конкурс в электронной форме этапов, указанных в пункте 7.11.5.4 настоящего положения, должны соблюдаться следующие правила:

1) каждый этап конкурса в электронной форме может быть включен в него однократно;

2) не допускается одновременное включение в конкурс в электронной форме этапов, предусмотренных подпунктами 1 и 2 настоящего пункта;

3) в документации о конкурентной закупке должны быть установлены сроки проведения каждого этапа конкурса в электронной форме;

4) по результатам каждого этапа конкурса в электронной форме составляется отдельный протокол. При этом протокол по результатам последнего этапа конкурса в электронной форме не составляется. По окончании последнего этапа конкурса в электронной форме, по итогам которого определяется победитель, составляется итоговый протокол;

5) если конкурс в электронной форме включает в себя этапы, предусмотренные подпунктами 1 и 2 настоящего пункта, заказчик указывает в протоколах, составляемых по результатам данных этапов, в том числе информацию о принятом им решении о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора либо об отсутствии необходимости такого уточнения. В случае принятия заказчиком решения о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора заказчик в сроки, установленные документацией о конкурентной закупке, размещает в единой информационной системе уточненное извещение о проведении конкурса в электронной форме и уточненную документацию о конкурентной закупке. В указанном случае отклонение заявок участников конкурса в электронной форме не допускается, комиссия по осуществлению конкурентной закупки предлагает всем участникам конкурса в электронной форме представить окончательные предложения с учетом уточненных функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, работ, услуг, иных условий исполнения договора. При этом заказчик в соответствии с требованиями подпункта 3 настоящего пункта определяет срок подачи окончательных предложений участников конкурса в электронной форме. В случае принятия заказчиком решения не вносить уточнения в извещение о проведении конкурса в электронной форме и документацию о конкурентной закупке информация об этом решении указывается в протоколе, составляемом по результатам данных этапов конкурса в электронной форме. При этом участники конкурса в электронной форме не подают окончательные предложения;

6) обсуждение с участниками конкурса в электронной форме содержащихся в их заявках предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, предусмотренное подпунктом 2 пункта 7.11.5.4 настоящего положения, должно осуществляться с участниками конкурса в электронной форме, подавшими заявку на участие в таком конкурсе. При этом должны быть обеспечены равный доступ всех указанных участников к участию в этом обсуждении и соблюдение заказчиком положений Федерального [закона](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=378811&date=30.11.2021) от 29 июля 2004 года N 98-ФЗ «О коммерческой тайне»;

7) после размещения в единой информационной системе протокола, содержащего решение о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора и составляемого по результатам этапа конкурса в электронной форме, предусмотренного подпунктом 2 пункта 7.11.5.4 настоящего положения, любой участник конкурса в электронной форме вправе отказаться от дальнейшего участия в конкурсе в электронной форме. Такой отказ выражается в непредставлении участником конкурса в электронной форме окончательного предложения;

8) участник конкурса в электронной форме подает одно окончательное предложение в отношении каждого предмета конкурса в электронной форме (лота) в любое время с момента размещения заказчиком в единой информационной системе уточненных извещения о проведении конкурса в электронной форме и документации о конкурентной закупке до предусмотренных такими извещением и документацией о конкурентной закупке даты и времени окончания срока подачи окончательных предложений. Подача окончательного предложения осуществляется в порядке, установленном в соответствии с Федеральным [законом](#Par350) 223-ФЗ для подачи заявки;

10) если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный подпунктом 5 пункта 7.11.5.4 настоящего положения:

а) участники конкурса в электронной форме должны быть проинформированы о наименьшем ценовом предложении из всех ценовых предложений, поданных участниками такого конкурса;

б) участники конкурса в электронной форме вправе подать на электронной площадке одно дополнительное ценовое предложение, которое должно быть ниже ценового предложения, поданного ими ранее. Продолжительность приема дополнительных ценовых предложений составляет три часа;

в) если участник конкурса в электронной форме не меняет свое ценовое предложение, он вправе не подавать дополнительное ценовое предложение. При этом ранее поданное им ценовое предложение рассматривается при составлении итогового протокола.

7.11.5.6. Аукцион в электронной форме включает в себя порядок подачи его участниками предложений о цене договора с учетом следующих требований:

1) "шаг аукциона" составляет от 0,5 процента до пяти процентов начальной (максимальной) цены договора;

2) снижение текущего минимального предложения о цене договора осуществляется на величину в пределах "шага аукциона";

3) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, равное ранее поданному этим участником предложению о цене договора или большее чем оно, а также предложение о цене договора, равное нулю;

4) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора, сниженное в пределах "шага аукциона";

5) участник аукциона в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора, в случае, если оно подано этим участником аукциона в электронной форме.

7.11.5.7. В течение одного часа после окончания срока подачи в соответствии с подпунктом 10 пункта 7.11.5.5 настоящего положения дополнительных ценовых предложений, а также в течение одного часа после окончания подачи в соответствии с пунктом 7.11.5.6 настоящего положения настоящей статьи предложений о цене договора оператор электронной площадки составляет и размещает на электронной площадке и в единой информационной системе протокол подачи дополнительных ценовых предложений либо протокол подачи предложений о цене договора, содержащие дату, время начала и окончания подачи дополнительных ценовых предложений, предложений о цене договора и поступившие дополнительные ценовые предложения, минимальные предложения о цене договора каждого участника аукциона в электронной форме с указанием времени их поступления.

7.11.5.8. Запрос предложений в электронной форме проводится в порядке, установленном настоящей статьей для проведения конкурса в электронной форме, с учетом особенностей, установленных настоящей статьей. При этом подача окончательного предложения, дополнительного ценового предложения не осуществляется.

7.11.5.9. Проведение конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства осуществляется заказчиком на электронной площадке, функционирующей в соответствии с едиными требованиями, предусмотренными действующим законодательством РФ и принятыми во исполнение его нормативными правовыми актами, и дополнительными требованиями, установленными Правительством РФ в соответствии с действующим законодательством РФ и принятыми во исполнение его нормативными правовыми актами.

Перечень операторов, обеспечивающих проведение конкурентных закупок с участием субъектов МСП, утверждается Правительством РФ.

7.11.5.10. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства обеспечение заявок на участие в такой конкурентной закупке (если требование об обеспечении заявок установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке) может предоставляться участниками такой закупки путем внесения денежных средств в соответствии с настоящей статьей или предоставления независимой гарантии. Выбор способа обеспечения заявки на участие в такой закупке осуществляется участником такой закупки.

7.11.5.11. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства денежные средства, предназначенные для обеспечения заявки на участие в такой закупке, вносятся участником такой закупки на специальный счет, открытый им в банке, включенном в [перечень](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=388447&date=30.11.2021&dst=100007&field=134), определенный Правительством Российской Федерации в соответствии с Федеральным законом от 5 апреля 2013 года № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд» (далее - специальный банковский счет).

7.11.5.12. В течение одного часа с момента окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства оператор электронной площадки направляет в банк информацию об участнике закупки и размере денежных средств, необходимом для обеспечения заявки. Банк в течение одного часа с момента получения указанной информации осуществляет блокирование при наличии на специальном банковском счете участника закупки незаблокированных денежных средств в размере обеспечения указанной заявки и информирует оператора. Блокирование денежных средств не осуществляется в случае отсутствия на специальном банковском счете участника такой закупки денежных средств в размере для обеспечения указанной заявки либо в случае приостановления операций по такому счету в соответствии с законодательством Российской Федерации, о чем оператор электронной площадки информируется в течение одного часа. В случае, если блокирование денежных средств не может быть осуществлено по основаниям, предусмотренным настоящей частью, оператор электронной площадки обязан вернуть указанную заявку подавшему ее участнику в течение одного часа с момента получения соответствующей информации от банка.

7.11.5.13. Участник конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства вправе распоряжаться денежными средствами, которые находятся на специальном банковском счете и в отношении которых не осуществлено блокирование в соответствии с пунктом 7.11.5.12. Настоящего положения.

7.11.5.14. Денежные средства, внесенные на специальный банковский счет в качестве обеспечения заявок на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, перечисляются на счет заказчика, указанный в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке, в случае уклонения, в том числе непредоставления или предоставления с нарушением условий, установленных извещением об осуществлении такой закупки, документацией о конкурентной закупке, до заключения договора заказчику обеспечения исполнения договора (если в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке установлено требование об обеспечении исполнения договора), или отказа участника такой закупки заключить договор.

7.11.5.15. Субъекты малого и среднего предпринимательства получают аккредитацию на электронной площадке в порядке, установленном Федеральным [законом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=389509&date=30.11.2021&dst=1059&field=134) от 5 апреля 2013 года № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд».

7.11.5.16. В документации о конкурентной закупке заказчик вправе установить обязанность представления следующих информации и документов:

1) наименование, фирменное наименование (при наличии), адрес юридического лица в пределах места нахождения юридического лица, учредительный документ, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является юридическое лицо;

2) фамилия, имя, отчество (при наличии), паспортные данные, адрес места жительства физического лица, зарегистрированного в качестве индивидуального предпринимателя, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является индивидуальный предприниматель;

3) идентификационный номер налогоплательщика участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства или в соответствии с законодательством соответствующего иностранного государства аналог идентификационного номера налогоплательщика (для иностранного лица);

4) идентификационный номер налогоплательщика (при наличии) учредителей, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа юридического лица, если участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства является юридическое лицо, или в соответствии с законодательством соответствующего иностранного государства аналог идентификационного номера налогоплательщика таких лиц;

5) копия документа, подтверждающего полномочия лица действовать от имени участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, за исключением случаев подписания заявки:

а) индивидуальным предпринимателем, если участником такой закупки является индивидуальный предприниматель;

б) лицом, указанным в едином государственном реестре юридических лиц в качестве лица, имеющего право без доверенности действовать от имени юридического лица (далее в настоящей статье - руководитель), если участником такой закупки является юридическое лицо;

6) копии документов, подтверждающих соответствие участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товара, выполнение работы, оказание услуги, являющихся предметом закупки, за исключением случая, предусмотренного строкой ["е" подпункта](#Par500) 9 настоящего пункта;

7) копия решения о согласии на совершение крупной сделки или о последующем одобрении этой сделки, если требование о наличии указанного решения установлено законодательством Российской Федерации и для участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключение по результатам такой закупки договора либо предоставление обеспечения заявки на участие в такой закупке (если требование об обеспечении заявок установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке), обеспечения исполнения договора (если требование об обеспечении исполнения договора установлено заказчиком в извещении об осуществлении такой закупки, документации о конкурентной закупке) является крупной сделкой;

8) информация и документы об обеспечении заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, если соответствующее требование предусмотрено извещением об осуществлении такой закупки, документацией о конкурентной закупке:

а) реквизиты специального банковского счета участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, если обеспечение заявки на участие в такой закупке предоставляется участником такой закупки путем внесения денежных средств;

б) независимая гарантия или ее копия, если в качестве обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства участником такой закупки предоставляется независимая гарантия;

9) декларация, подтверждающая на дату подачи заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства:

а) непроведение ликвидации участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства - юридического лица и отсутствие решения арбитражного суда о признании участника такой закупки - юридического лица или индивидуального предпринимателя несостоятельным (банкротом);

б) неприостановление деятельности участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в порядке, установленном [Кодексом](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=387517&date=30.11.2021&dst=512&field=134) Российской Федерации об административных правонарушениях;

в) отсутствие у участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства недоимки по налогам, сборам, задолженности по иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации (за исключением сумм, на которые предоставлены отсрочка, рассрочка, инвестиционный налоговый кредит в соответствии с [законодательством](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=389202&date=30.11.2021&dst=3942&field=134) Российской Федерации о налогах и сборах, которые реструктурированы в соответствии с законодательством Российской Федерации, по которым имеется вступившее в законную силу решение суда о признании обязанности заявителя по уплате этих сумм исполненной или которые признаны безнадежными к взысканию в соответствии с [законодательством](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=389202&date=30.11.2021&dst=1104&field=134) Российской Федерации о налогах и сборах) за прошедший календарный год, размер которых превышает двадцать пять процентов балансовой стоимости активов участника такой закупки, по данным бухгалтерской (финансовой) отчетности за последний отчетный период. Участник такой закупки считается соответствующим установленному требованию в случае, если им в установленном порядке подано заявление об обжаловании указанных недоимки, задолженности и решение по данному заявлению на дату рассмотрения заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства не принято;

г) отсутствие у участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства - физического лица, зарегистрированного в качестве индивидуального предпринимателя, либо у руководителя, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа, или главного бухгалтера юридического лица - участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства непогашенной или неснятой судимости за преступления в сфере экономики и (или) преступления, предусмотренные [статьями 289](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=389325&date=30.11.2021&dst=101897&field=134), [290](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=389325&date=30.11.2021&dst=2054&field=134), [291](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=389325&date=30.11.2021&dst=2072&field=134), [291.1](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=389325&date=30.11.2021&dst=2086&field=134) Уголовного кодекса Российской Федерации, а также неприменение в отношении указанных физических лиц наказания в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью, которые связаны с поставкой товара, выполнением работы, оказанием услуги, являющихся предметом осуществляемой закупки, и административного наказания в виде дисквалификации;

д) отсутствие фактов привлечения в течение двух лет до момента подачи заявки на участие в конкурентной закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства участника такой закупки - юридического лица к административной ответственности за совершение административного правонарушения, предусмотренного [статьей 19.28](https://login.consultant.ru/link/?req=doc&demo=2&base=LAW&n=387517&date=30.11.2021&dst=2620&field=134) Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях;

е) соответствие участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства указанным в документации о конкурентной закупке требованиям законодательства Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товара, выполнение работы, оказание услуги, являющихся предметом закупки, если в соответствии с законодательством Российской Федерации информация и документы, подтверждающие такое соответствие, содержатся в открытых и общедоступных государственных реестрах, размещенных в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" (с указанием адреса сайта или страницы сайта в информационно-телекоммуникационной сети "Интернет", на которых размещены эти информация и документы);

ж) обладание участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства исключительными правами на результаты интеллектуальной деятельности, если в связи с исполнением договора заказчик приобретает права на такие результаты;

з) обладание участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства правами использования результата интеллектуальной деятельности в случае использования такого результата при исполнении договора;

10) предложение участника конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в отношении предмета такой закупки;

11) копии документов, подтверждающих соответствие товара, работы или услуги, являющихся предметом закупки, требованиям, установленным в соответствии с законодательством Российской Федерации, в случае, если требования к данным товару, работе или услуге установлены в соответствии с законодательством Российской Федерации и перечень таких документов предусмотрен документацией о конкурентной закупке. При этом не допускается требовать представление указанных документов, если в соответствии с законодательством Российской Федерации они передаются вместе с товаром;

12) наименование страны происхождения поставляемого товара (при осуществлении закупки товара, в том числе поставляемого заказчику при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг), документ, подтверждающий страну происхождения товара, предусмотренный актом Правительства Российской Федерации, принятым в соответствии с [пунктом 1 части 8 статьи 3](#Par189) Федерального закона 223-ФЗ;

13) предложение о цене договора (единицы товара, работы, услуги), за исключением проведения аукциона в электронной форме.

7.11.5.17. В случае, если документацией о конкурентной закупке установлено применение к участникам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, к предлагаемым ими товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, данная документация должна содержать указание на информацию и документы, подлежащие представлению в заявке на участие в такой закупке для осуществления ее оценки. При этом отсутствие указанных информации и документов не является основанием для отклонения заявки.

7.11.5.18. Не допускается установление в документации о конкурентной закупке обязанности представлять в заявке на участие в такой закупке информацию и документы, не предусмотренные пунктами 7.11.5.16 и 7.11.5.17 настоящего Положения.

7.11.5.19. При осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства путем проведения аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме установление критериев и порядка оценки, указанных в пункте 7.11.5.17 настоящего Положения, не допускается.

7.11.5.20. Заявка на участие в конкурсе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме состоит из двух частей и предложения участника закупки о цене договора (единицы товара, работы, услуги). Первая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные [подпунктом 10 пункта 19.1](#Par503), а также пунктом 19.2 настоящей статьи в отношении критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, применяемых к предлагаемым участниками такой закупки товарам, работам, услугам, к условиям исполнения договора (в случае установления в документации о конкурентной закупке этих критериев). Вторая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные [подпунктами 1](#Par482) - 9, 11 и 12 пункта 7.11.5.16, а также пункта 7.11.5.17 настоящего Положения в отношении критериев и порядка оценки и сопоставления заявок на участие в такой закупке, применяемых к участникам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства (в случае установления в документации о конкурентной закупке этих критериев). При этом предусмотренные настоящей частью информация и документы должны содержаться в заявке на участие в конкурсе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме в случае установления обязанности их представления в соответствии с пунктом 7.11.5.16 настоящего Положения.

7.11.5.21. Заявка на участие в аукционе в электронной форме состоит из двух частей. Первая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные подпунктом 10 пункта 7.11.5.16 настоящего положения. Вторая часть данной заявки должна содержать информацию и документы, предусмотренные подпунктами 1-9, 11 и 12 пункта 7.11.5.16 настоящего положения. При этом предусмотренные настоящей частью информация и документы должны содержаться в заявке на участие в аукционе в электронной форме в случае установления обязанности их представления в соответствии с пунктом 7.11.5.16 настоящего Положения.

7.11.5.22. Заявка на участие в запросе котировок в электронной форме должна содержать информацию и документы, предусмотренные пунктом 7.11.5.16 настоящего Положения настоящей статьи, в случае установления заказчиком обязанности их представления.

7.11.5.23. Декларация, предусмотренная подпункта 9 пунктом 7.11.5.16 настоящего Положения, представляется в составе заявки участником конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Оператор электронной площадки обеспечивает участнику конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства возможность включения в состав заявки и направления заказчику информации и документов, указанных в пункте 7.11.5.16 настоящего Положения настоящей статьи, посредством программно-аппаратных средств электронной площадки в случае их представления данному оператору при аккредитации на электронной площадке в соответствии с пунктом 7.11.5.15 настоящего положения.

7.11.5.24. В случае содержания в первой части заявки на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме сведений об участнике таких конкурса, аукциона или запроса предложений и (или) о ценовом предложении данная заявка подлежит отклонению.

7.11.5.25. Оператор электронной площадки в следующем порядке направляет заказчику:

1) первые части заявок на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме, заявки на участие в запросе котировок в электронной форме - не позднее дня, следующего за днем окончания срока подачи заявок на участие в конкурентной закупке с участием только субъектов малого и среднего предпринимательства, установленного извещением об осуществлении конкурентной закупки, документацией о конкурентной закупке либо предусмотренными настоящей статьей уточненными извещением, документацией;

2) вторые части заявок на участие в конкурсе, аукционе, запросе предложений, а также предложения о цене договора (при проведении конкурса в электронной форме, запроса предложений в электронной форме), протокол, предусмотренный пунктом 7.11.5.7 настоящего положения (при проведении аукциона в электронной форме), - в сроки, установленные извещением о проведении таких конкурса, аукциона, запроса предложений, документацией о конкурентной закупке либо предусмотренными настоящей статьей уточненными извещением, документацией. Указанные сроки не могут быть ранее сроков:

а) размещения заказчиком в единой информационной системе протокола, составляемого в ходе проведения таких конкурса, аукциона, запроса предложений по результатам рассмотрения первых частей заявок;

б) проведения процедуры подачи участниками аукциона в электронной форме предложений о цене договора с учетом требований пункта 7.11.5.6 настоящего положения (при проведении аукциона в электронной форме);

4) протокол, предусмотренный пунктом 7.11.5.7 настоящего положения (в случае, если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный подпунктом 4 пункта 7.11.5.4 настоящего положения), - не ранее срока размещения заказчиком в единой информационной системе протокола, составляемого в ходе проведения конкурса в электронной форме по результатам рассмотрения вторых частей заявок.

7.11.5.26. В случае, если заказчиком принято решение об отмене конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства в соответствии с [частью 5 статьи 3.2](#Par345) Федерального закона 223-ФЗ, оператор электронной площадки не вправе направлять заказчику заявки участников такой конкурентной закупки.

7.11.5.27. По итогам рассмотрения первых частей заявок на участие в конкурсе в электронной форме, аукционе в электронной форме, запросе предложений в электронной форме заказчик направляет оператору электронной площадки протокол, указанный в [части 13 статьи 3.2](#Par353) Федерального закона 223-ФЗ. В течение часа с момента получения указанного протокола оператор электронной площадки размещает его в единой информационной системе.

7.11.5.28. В течение одного рабочего дня после направления оператором электронной площадки информации, указанной в подпунктах 1 (при проведении запроса котировок в электронной форме), 3, 4 (в случае, если конкурс в электронной форме включает этап, предусмотренный пунктом 7.11.5.4 настоящего положения) части 7.11.5.25 настоящего положения, комиссия по осуществлению закупок на основании результатов оценки заявок на участие в такой закупке присваивает каждой такой заявке порядковый номер в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора. Заявке на участие в конкурсе в электронной форме или запросе предложений в электронной форме, в которых содержатся лучшие условия исполнения договора, а в случае проведения аукциона в электронной форме или запроса котировок в электронной форме - наименьшее ценовое предложение, присваивается первый номер. В случае, если в нескольких таких заявках содержатся одинаковые по степени выгодности условия исполнения договора или одинаковые ценовые предложения, меньший порядковый номер присваивается заявке, которая поступила ранее других таких заявок.

7.11.5.29. Заказчик составляет итоговый протокол в соответствии с требованиями [части 14 статьи 3.2](#Par362) Федерального закона 223-ФЗ и размещает его на электронной площадке и в единой информационной системе.

7.11.5.30. Договор по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключается с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки и должен быть подписан электронной подписью лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника такой конкурентной закупки, заказчика. В случае наличия разногласий по проекту договора, направленному заказчиком, участник такой закупки составляет протокол разногласий с указанием замечаний к положениям проекта договора, не соответствующим извещению, документации о конкурентной закупке и своей заявке, с указанием соответствующих положений данных документов. Протокол разногласий направляется заказчику с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Заказчик рассматривает протокол разногласий и направляет участнику такой закупки доработанный проект договора либо повторно направляет проект договора с указанием в отдельном документе причин отказа учесть полностью или частично содержащиеся в протоколе разногласий замечания.

7.11.5.31. Договор по результатам конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства заключается на условиях, которые предусмотрены проектом договора, документацией о конкурентной закупке, извещением об осуществлении конкурентной закупки и заявкой участника такой закупки, с которым заключается договор.

7.11.5.32. Документы и информация, связанные с осуществлением закупки с участием только субъектов малого и среднего предпринимательства и полученные или направленные оператором электронной площадки заказчику, участнику закупки в форме электронного документа в соответствии с Федеральным законом 223-ФЗ, хранятся оператором электронной площадки не менее трех лет.

## 7.12. Предоставление приоритета товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами

## 7.12.1 Порядок применения приоритета товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами

При осуществлении закупок товаров, работ, услуг путем проведения конкурентных способов закупки устанавливается приоритет товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами (далее – «приоритет»). Условием предоставления приоритета является включение в документацию о закупке сведений, указанных в пункте 5 постановления Правительства Российской Федерации от 16.09.2016 № 925 «О приоритете товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами».

Порядок предоставления приоритета применяется в соответствии с постановлением Правительства Российской Федерации от 16.09.2016 № 925 «О приоритете товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами».

7.12.1.1. Заказчик устанавливает, что условием предоставления приоритета является включение в закупочную документацию следующих сведений, определенных настоящим Положением о закупке:

1) требование об указании (декларировании) участником закупки в заявке на участие в закупке (в соответствующей части заявки на участие в закупке, содержащей предложение о поставке товара) наименования страны происхождения поставляемых товаров;

2) положение об ответственности участников закупки за представление недостоверных сведений о стране происхождения товара, указанного в заявке на участие в закупке;

3) сведения о НМЦ единицы каждого товара, работы, услуги, являющихся предметом закупки;

4) условие о том, что отсутствие в заявке на участие в закупке указания (декларирования) страны происхождения поставляемого товара не является основанием для отклонения заявки на участие в закупке и такая заявка рассматривается как содержащая предложение о поставке иностранных товаров;

5) условие о том, что для целей установления соотношения цены предлагаемых к поставке товаров российского и иностранного происхождения, цены выполнения работ, оказания услуг российскими и иностранными лицами в случаях, предусмотренных подпунктами 4) и 5) пункта 7.12.1.2 настоящего Положения, цена единицы каждого товара, работы, услуги определяется как произведение начальной (максимальной) цены единицы товара, работы, услуги, указанной в документации о закупке в соответствии с подпунктом 3) настоящего пункта, на коэффициент изменения начальной (максимальной) цены договора по результатам проведения закупки, определяемый как результат деления цены договора, по которой заключается договор, на начальную (максимальную) цену договора;

6) условие отнесения участника закупки к российским или иностранным лицам на основании документов участника закупки, содержащих информацию о месте его регистрации (для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей), на основании документов, удостоверяющих личность (для физических лиц);

7) указание страны происхождения поставляемого товара на основании сведений, содержащихся в заявке на участие в закупке, представленной участником закупки, с которым заключается договор;

8) положение о заключении договора с участником закупки, который предложил такие же, как и победитель закупки, условия исполнения договора или предложение которого содержит лучшие условия исполнения договора, следующие после условий, предложенных победителем закупки, который признан уклонившемся от заключения договора;

9) условие о том, что при исполнении договора, заключенного с участником закупки, которому предоставлен приоритет в соответствии с настоящим постановлением, не допускается замена страны происхождения товаров, за исключением случая, когда в результате такой замены вместо иностранных товаров поставляются российские товары, при этом качество, технические и функциональные характеристики (потребительские свойства) таких товаров не должны уступать качеству и соответствующим техническим и функциональным характеристикам товаров, указанных в договоре.

7.12.1.2. Заказчик устанавливает, что приоритет не предоставляется в случаях, если:

1) закупка признана несостоявшейся и договор заключается с единственным участником закупки;

2) в заявке на участие в закупке не содержится предложений о поставке товаров российского происхождения, выполнении работ, оказании услуг российскими лицами;

3) в заявке на участие в закупке не содержится предложений о поставке товаров иностранного происхождения, выполнении работ, оказании услуг иностранными лицами;

4) в заявке на участие в закупке, представленной участником конкурса или иного способа закупки, при котором победитель закупки определяется на основе критериев оценки и сопоставления заявок на участие в закупке, указанных в документации о закупке, или победителем которой признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора, содержится предложение о поставке товаров российского и иностранного происхождения, выполнении работ, оказании услуг российскими и иностранными лицами, при этом стоимость товаров российского происхождения, стоимость работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, составляет менее 50 процентов стоимости всех предложенных таким участником товаров, работ, услуг;

5) в заявке на участие в закупке, представленной участником аукциона или иного способа закупки, при котором определение победителя проводится путем снижения НМЦ договора, указанной в извещении о закупке, на «шаг», установленный в документации о закупке, содержится предложение о поставке товаров российского и иностранного происхождения, выполнении работ, оказании услуг российскими и иностранными лицами, при этом стоимость товаров российского происхождения, стоимость работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, составляет более 50 процентов стоимости всех предложенных таким участником товаров, работ, услуг.

7.12.1.3. Приоритет устанавливается с учетом положений [Генерального соглашения](garantf1://3959975.0) по тарифам и торговле 1994 года и [Договора](garantf1://70570880.0) о Евразийском экономическом союзе от 29 мая 2014 г.

7.12.1.4. Отнесение участника закупки к российским или иностранным лицам осуществляется на основании документов участника закупки, содержащих информацию о месте его регистрации (для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей), на основании документов, удостоверяющих личность (для физических лиц).

7.12.1.5. Отсутствие в заявке на участие в закупке указания (декларирования) страны происхождения поставляемого товара не является основанием для отклонения заявки на участие в закупке, и такая заявка рассматривается как содержащая предложение о поставке иностранных товаров.

7.12.1.6. При исполнении договора, заключенного с участником закупки, которому предоставлен приоритет в соответствии с Положением и постановлением Правительства Российской Федерации от 16.09.2016 № 925 «О  приоритете товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами», не допускается замена страны происхождения товаров, за исключением случая, когда в результате такой замены вместо иностранных товаров поставляются российские товары, при этом качество, технические и функциональные характеристики (потребительские свойства) таких товаров не должны уступать качеству и соответствующим техническим и функциональным характеристикам товаров, указанных в договоре.

## 7.12.2 О применении квотирования в закупках по Федеральному закону № 223-ФЗ.

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 3 декабря 2020 г. № 2013 «О минимальной доле закупок товаров российского происхождения» (далее – Постановление 2013) Заказчик определяет нижеуказанный порядок соблюдения минимальной доли закупок товаров российского происхождения, определенную в процентном отношении к объему закупок товаров (в том числе товаров, поставляемых при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг) соответствующего вида, осуществленных Заказчиком в отчетном году.

7.12.2.1. Порядок соблюдения минимальной доли закупок российских товаров:

7.1.2.1.1. Особенности определения НМЦ договора для цели достижения минимальной доли закупок:

1) при определении идентичности и однородности товаров Заказчик учитывает исключительно товары, происходящие из государств - членов Евразийского экономического союза (в том числе включенные в реестр промышленной продукции, произведенной на территории Российской Федерации, реестр промышленной продукции, произведенной на территории государства - члена Евразийского экономического союза, за исключением Российской Федерации, предусмотренные:

- постановлением Правительства Российской Федерации от 30.04.2020 № 616 «Об установлении запрета на допуск промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, для целей осуществления закупок для государственных и муниципальных нужд, а также промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, работ (услуг), выполняемых (оказываемых) иностранными лицами, для целей осуществления закупок для нужд обороны страны и безопасности государства»,

- единым реестром российской радиоэлектронной продукции, предусмотренный [постановлением](#/document/72301838/entry/0) Правительства Российской Федерации от 10.07.2019 г. № 878 «О мерах стимулирования производства радиоэлектронной продукции на территории Российской Федерации при осуществлении закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд, о внесении изменений в постановление Правительства Российской Федерации от 16.09.2016 № 925 и признании утратившими силу некоторых актов Правительства Российской Федерации»;

7.1.2.1.2. Достижение минимальной доли закупок товаров российского происхождения.

Достижение минимальной доли закупок товаров российского происхождения возможно только при осуществлении конкурентных закупок.

Минимальная доля закупок российских товаров определяется при закупке товаров, которые в том числе поставляются при выполнении закупаемых работ, оказании закупаемых услуг (письмо ФАС России от 25.06.2020 № ИА/53616/20 о разграничении понятий «используемый» и «поставляемый» товар).

В случае отсутствия достаточного количества поставщиков (производителей) для определения НМЦ договора (менее 3х) или отсутствия сведений об организациях в Государственной информационной системе промышленности минпромторга РФ (далее – ГИСП) необходимо:

1) зафиксировать, что нужная информация отсутствует или представлена не в полном объеме (сделать скриншот из ГИСП) в целях будущего обоснования для отчета о невыполнении установленной минимальной доли;

2) направить информацию об отсутствии необходимых сведений в ГИСП в Минпромторг России на почту: [Metod@minprom.gov.ru](mailto:Metod@minprom.gov.ru).

3) Получить коммерческое предложение от поставщика (производителя) и рассчитать НМЦ договора.

В силу особой специфики отрасли телерадиовещания достижение минимальной доли закупок товаров российского происхождения не должно ухудшать качество предоставляемых Заказчиком услуг.

7.1.2.1.3. Отчет об объеме закупок российских товаров

1) Отчетным периодом при подготовке отчета об объеме закупок российских товаров, обоснования невозможности достижения квоты (при наличии) является календарный год – с 1 января по 31 декабря включительно.

2) Отчет об объеме закупок российских товаров формируется в ЕИС по утвержденной Постановлением 2013 форме автоматически не позднее 1 февраля года, следующего за отчетным, путем обработки информации, включенной в реестр контрактов, заключенных заказчиками, содержащийся в ЕИС.

3) Заказчик не позднее 1 апреля года, следующего за отчетным: а) включает в отчет обоснование невозможности достижения минимальной доли закупок (если объем закупок российских товаров составляет менее размера минимальной доли закупок); б) подписывает отчет усиленной квалифицированной электронной подписью лица, имеющего право действовать от имени заказчика.

4) Размещение отчета об объеме закупок российских товаров в ЕИС осуществляется автоматически не позднее одного часа с момента его подписания.

5) Заказчик до 1 апреля может вносить изменения в размещенный в ЕИС отчет в случае внесения в реестр контрактов, заключенных заказчиками, изменений в отношении информации об исполнении контракта. Отчет об объеме закупок российских товаров состоит из двух разделов. Первый раздел формы – это информация о заказчике, которая заполняется автоматически. Второй раздел – информация о достижении минимальной обязательной доли закупок российских товаров.

## 7.13. Обеспечение исполнения договора при проведении конкурентной закупки

7.13.1. Заказчик в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке, проекте договора имеет право установить требование обеспечения исполнения договора.

7.13.2. Исполнение договора может обеспечиваться предоставлением банковской гарантии, выданной банком, внесением денежных средств на указанный заказчиком счет, на котором в соответствии с законодательством Российской Федерации учитываются операции со средствами, поступающими заказчику или иным способом, предусмотренным Гражданским кодексом Российской Федерации. Способ обеспечения исполнения договора, гарантийных обязательств, срок действия банковской гарантии определяются участником закупки, с которым заключается договор, самостоятельно. При этом срок действия банковской гарантии должен превышать предусмотренный договором срок исполнения обязательств, которые должны быть обеспечены такой банковской гарантией, не менее чем на один месяц.

В случае проведения конкурентных закупок участниками которых являются только субъекты малого и среднего предпринимательства обеспечение договора осуществляется путем внесения денежных средств на счет или предоставления независимой гарантию.

Независимая гарантия, предоставляемая в качестве обеспечения исполнения договора по закупке с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, должна соответствовать следующим требованиям:

1) независимая гарантия должна быть выдана гарантом, предусмотренным частью 1 статьи 45 Федерального закона от 5 апреля 2013 года № 44-ФЗ №О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд№;

2) информация о независимой гарантии должна быть включена в реестр независимых гарантий, предусмотренный частью 8 статьи 45 Федерального закона от 5 апреля 2013 года N 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд";

3) независимая гарантия не может быть отозвана выдавшим ее гарантом;

4) независимая гарантия должна содержать:

а) условие об обязанности гаранта уплатить заказчику (бенефициару) денежную сумму по независимой гарантии не позднее десяти рабочих дней со дня, следующего за днем получения гарантом требования заказчика (бенефициара), соответствующего условиям такой независимой гарантии, при отсутствии предусмотренных Гражданским кодексом Российской Федерации оснований для отказа в удовлетворении этого требования;

б) перечень документов, подлежащих представлению заказчиком гаранту одновременно с требованием об уплате денежной суммы по независимой гарантии, в случае установления такого перечня Правительством Российской Федерации в соответствии с пунктом 4 части 32 статьи 3.4 Федерального закона 223-ФЗ;

5) несоответствие независимой гарантии, предоставленной участником закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, требованиям, предусмотренным настоящей статьей, является основанием для отказа в принятии ее заказчиком.

6) гарант в случае просрочки исполнения обязательств по независимой гарантии, требование об уплате денежной суммы по которой соответствует условиям такой независимой гарантии и предъявлено заказчиком до окончания срока ее действия, обязан за каждый день просрочки уплатить заказчику неустойку (пени) в размере 0,1 процента денежной суммы, подлежащей уплате по такой независимой гарантии.

При этом такая независимая гарантия:

1) должна содержать указание на срок ее действия, который не может составлять менее одного месяца с даты окончания предусмотренного извещением об осуществлении конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства, документацией о такой закупке срока исполнения основного обязательства;

2) не должна содержать условие о представлении заказчиком гаранту судебных актов, подтверждающих неисполнение участником закупки обязательств, обеспечиваемых независимой гарантией.

7.13.3. Договор заключается после предоставления участником закупки, с которым заключается договор, обеспечения исполнения договора в соответствии с документацией о закупке.

7.13.4. В случае непредоставления участником закупки, с которым заключается договор, обеспечения исполнения договора в срок, установленный для заключения договора, такой участник считается уклонившимся от заключения договора.

7.13.5. Размер обеспечения исполнения договора должен составлять от пяти до тридцати процентов начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении об осуществлении закупки. В случае, если предложенные в заявке участника закупки цена, сумма цен единиц товара, работы, услуги снижены на двадцать пять и более процентов по отношению к начальной (максимальной) цене договора, начальной сумме цен единиц товара, работы, услуги, участник закупки, с которым заключается договор, предоставляет обеспечение исполнения договора, увеличенное на пятьдесят процентов.

7.13.6. Положения о предоставлении обеспечения исполнения договора не применяются в случае:

1) заключения договора с участником закупки, который является казенным учреждением;

2) осуществления закупки услуги по предоставлению кредита;

3) заключения бюджетным учреждением, государственным, муниципальным унитарными предприятиями договора, предметом которого является выдача банковской гарантии.

7.13.7. Участник закупки, с которым заключается договор по результатам определения поставщика (подрядчика, исполнителя), освобождается от предоставления обеспечения исполнения договора, в случае предоставления таким участником закупки информации, содержащейся в реестре договоров, заключенных заказчиками, и подтверждающей исполнение таким участником (без учета правопреемства) в течение трех лет до даты подачи заявки на участие в закупке трех договоров, исполненных без применения к такому участнику неустоек (штрафов, пеней). Такая информация представляется участником закупки до заключения договора в случаях, установленных настоящим Федеральным законом для предоставления обеспечения исполнения договора. При этом сумма цен таких договоров должна составлять не менее начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке.

7.13.8. В случае, если судебные акты или обстоятельства непреодолимой силы, препятствующие подписанию договора, действуют более чем тридцать дней, конкурс признается несостоявшимся и денежные средства, внесенные в качестве обеспечения исполнения договора, возвращаются победителю конкурса в течение пяти рабочих дней с даты признания конкурса несостоявшимся.

## 8. Порядок заключения и исполнения договора

8.1. Договор заключается Заказчиком в порядке, установленном настоящим Положением с учетом норм законодательства Российской Федерации.

Договор с победителем (единственным участником) конкурса, аукциона, запроса котировок, запроса предложений Заказчик заключает в следующем порядке:

1) По результатам осуществления закупки заключается договор, в полном соответствии с размещенным в ЕИС проектом договора, формируемый путем включения условий, предложенных в заявке участника закупки, с которым заключается договор, в проект договора, являющийся неотъемлемой частью документации или извещения о закупки.

2) Заказчик в течение 5 дней направляет поставщику проект договора. Поставщик в течение 5 дней с момента получения проекта договора направляет Заказчику подписанный договор и документ, подтверждающий обеспечение исполнения договора, если это было предусмотрено в документации о закупке;

3) Договор по результатам конкурентной закупки заключается не ранее чем через десять дней и не позднее чем через двадцать дней с даты размещения в ЕИС итогового протокола, составленного по результатам конкурентной закупки. В случае обжалования в антимонопольном органе действий (бездействия) заказчика, комиссии по осуществлению конкурентной закупки, оператора электронной площадки, договор должен быть заключен не позднее чем через пять дней с даты вынесения решения антимонопольного органа по результатам обжалования действий (бездействия) заказчика, комиссии по осуществлению конкурентной закупки, оператора электронной площадки;

4) Договоры на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг заключаются заказчиком по результатам закупок, осуществляемых в соответствии с планом закупки (если сведения о таких закупках в обязательном порядке подлежат включению в план закупки согласно принятому в соответствии с частью 2 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ порядку формирования этого плана), размещенным в ЕИС (если информация о таких закупках подлежит размещению в ЕИС в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ), за исключением случаев возникновения потребности в закупке вследствие аварии, иных чрезвычайных ситуаций природного или техногенного характера, непреодолимой силы, а также для предотвращения угрозы возникновения указанных ситуаций.

Договор с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) Заказчик заключает в течение 20 дней со дня принятия решения о проведении закупки у единственного поставщика (без учета времени, необходимого на пересылку договора).

8.2. Договор с участником закупки, обязанным заключить договор, заключается после предоставления таким участником обеспечения исполнения договора, соответствующего требованиям документации о закупки, извещения о закупке (если требование о предоставлении обеспечения исполнения договора было предусмотрено Заказчиком в документации о закупке, извещении о закупке).

8.3. В случае, если участник закупки, обязанный заключить договор, не предоставил Заказчику в срок, указанный в документации о закупке, извещении о закупке подписанный им договор, либо не предоставил надлежащее обеспечение исполнения договора, такой участник признается уклонившимся от заключения договора. В случае уклонения участника закупки от заключения договора внесенное обеспечение заявки такому участнику закупки не возвращается (если требование о предоставлении обеспечения заявки на участие в закупке было предусмотрено Заказчиком в документации о закупке).

8.4. В случае, если участник закупки, обязанный заключить договор, признан уклонившимся от заключения договора, Заказчик вправе заключить договор с участником закупки, заявке на участие в закупке которого присвоен следующий порядковый номер. При этом данный участник закупки не вправе отказаться от заключения договора.

8.5. В течение срока, предусмотренного для заключения договора, Заказчик обязан отказаться от заключения договора в случае установления факта несоответствия участника требованиям, установленным в документации о закупке, извещении о проведении запроса котировок в соответствии с пунктом 6.5.3. Положения о закупке, а также в случае предоставления участником закупки, обязанным заключить договор, недостоверных сведений в заявке на участие в закупке, а равно в заявке на участие в закупке по первому этапу либо предквалификационной заявке.

8.6. При заключении и исполнении договора не допускается изменение его условий по сравнению с указанными в проекте договора, кроме случаев, предусмотренных пунктом 8.7 Положения.

8.7. Заказчик по согласованию с поставщиком при заключении и исполнении договора вправе изменить:

– предусмотренный договором объем закупаемой продукции. При изменении объема закупаемой продукции (увеличении или уменьшении не более, чем на  
20 процентов) Заказчик по согласованию с поставщиком вправе изменить первоначальную цену договора соответственно изменяемому объему продукции;

– сроки исполнения обязательств по договору, в случае если необходимость изменения сроков вызвана обстоятельствами непреодолимой силы или просрочкой выполнения Заказчиком своих обязательств по договору;

– цену договора:

а) путем ее уменьшения без изменения иных условий исполнения договора;

б) в случаях, предусмотренных абзацем 1 настоящего пункта Положения о закупке;

в) в случае изменения в соответствии с законодательством Российской Федерации регулируемых государством цен (тарифов);

г) в случае заключения договора энергоснабжения или купли-продажи электрической энергии с гарантирующим поставщиком электрической энергии.

8.8. Расторжение договора допускается по основаниям и в порядке, предусмотренными условиями договора и законодательством Российской Федерации.

8.8.1. В связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением победителем в процедуре закупки обязательств заключенного договора Заказчик направляет уведомление (претензию) об одностороннем расторжении данного договора и о невозврате денежных средств, внесенных в качестве обеспечения исполнения договора. Дата расторжения договора считается дата получения указанного письма-уведомления (претензии).

8.8.2. В случае расторжения договора в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением победителем в процедуре закупки обязательств по такому договору Заказчик вправе предложить заключить такой договор участнику закупки, заявке которого присвоен второй номер. При этом цена такого договора не может превышать цену договора, указанную в заявке участника закупок, заявке которого присвоен второй номер. В случае частичного исполнения обязательств по такому договору на момент его заключения с участником закупок, заявке которого присвоен второй номер, объем закупаемой продукции (услуг) по такому договору и цена такого договора должны быть уменьшены пропорционально объему исполненных обязательств.

8.9. 8.9. Срок оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), должен составлять не более 7 (Семи) рабочих дней с даты приемки поставленного товара, выполненной работы (ее результатов), оказанной услуги по договору (отдельному этапу договора), за исключением перечня товаров, работ, услуг, указанных в приложении № 3 к настоящему Положению.

## 9. Формирование и размещение отчетности по договорам

9.1. С целью выполнения требований Федерального закона   
№ 223-Ф3 «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» специалист по закупкам не позднее 10-го числа месяца, следующего за отчетным месяцем, размещает отчетность по договорам в ЕИС утвержденные генеральным директором сведения:

1) о количестве и об общей стоимости договоров, заключенных заказчиком по результатам закупки товаров, работ, услуг, в том числе об общей стоимости договоров, информация о которых не внесена в реестр договоров в соответствии с частью 3 статьи 4.1 Федерального закона № 223-ФЗ;

2) о количестве и стоимости договоров, заключенных заказчиком по результатам закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика);

3) о количестве и стоимости договоров, заключенных заказчиком с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) по результатам конкурентной закупки, признанной несостоявшейся.

9.2. Заказчик составляет годовой отчет, предусмотренный Положением «Об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема», утвержденного постановлением Правительства Российской Федерации от 11.12.2014 г. № 1352, и размещает данный отчет в ЕИС не позднее 1 февраля года, следующего за прошедшим календарным годом.

9.2.1. Специалист по закупкам осуществляет сбор, учет и хранение сведений о заключенных договорах, предусмотренных разделом I «Формы годового отчета о закупке товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц у субъектов малого и среднего предпринимательства за 20\_\_\_ год», утвержденной постановлением Правительства Российской Федерации от 11.12.2014 г. № 1352.

9.2.2. На основании заключенных договоров специалист по закупкам формирует и размещает в установленном порядке в ЕИС годовой отчет.

## 10. Ведение реестра договоров

Специалист по закупкам осуществляет ведение реестра договоров, заключенных АО «Дон-медиа» по результатам закупки, в ЕИС в соответствии с требованиями Федерального закона № 223-Ф3.

Порядок ведения указанного реестра, в том числе включаемые в него документы и информация о закупках, сроки размещения таких документов и информации в указанном реестре, устанавливается Правительством Российской Федерации.

В течение трех рабочих дней со дня заключения договора, в том числе договора, заключенного заказчиком по результатам закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) товаров, работ, услуг, стоимость которых превышает размеры, установленные частью 15 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ, заказчик вносит информацию и документы, установленные Правительством Российской Федерации в соответствии с частью 1 статьи 4.1. Федерального закона № 223-ФЗ, в реестр договоров. Если в договор были внесены изменения, заказчик вносит в реестр договоров такую информацию и документы, в отношении которых были внесены изменения. Информация о результатах исполнения договора вносится заказчиками в реестр договоров в течение десяти дней со дня исполнения, изменения или расторжения договора.

В реестр договоров не вносятся сведения и документы, которые в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ не подлежат размещению в ЕИС.

В случае, если при заключении и исполнении договора (в том числе приемки поставленного товара, выполненной работы, оказанной услуги и (или) оплаты договора) изменяются объем, цена закупаемых товаров, работ, услуг или сроки исполнения договора по сравнению с указанными в протоколе, составленном по результатам закупки, не позднее чем в течение 10 дней со дня внесения указанных изменений в договор в ЕИС размещается информация об изменении (исполнении) договора с указанием измененных условий.

## 11. Критерии и порядок оценки заявок на участие в закупке

11.1. Настоящий порядок применяется для проведения оценки заявок на участие в конкурсе и оценки заявок на участие в запросе предложений.

11.2. Для применения настоящего порядка Заказчику необходимо включить в конкурсную документацию, документацию о запросе предложений конкретные критерии из числа нижеперечисленных, конкретизировать предмет оценки по каждому критерию, установить требования о предоставлении документов и сведений соответственно предмету оценки по каждому критерию, установить значимость критериев.

11.3. Совокупная значимость всех критериев должна быть равна 100 процентам.

11.4. Оценка и сопоставление заявок в целях определения победителя (победителей) процедуры осуществляется комиссией по закупкам с привлечением при необходимости экспертов в соответствующей области предмета закупки.

11.5. Для оценки заявок могут использоваться следующие критерии с соответствующими предельным значимостями:

**Таблица - Критерии оценки заявок**

| **Номер  критерия** | **Критерии оценки  заявок** | **Для проведения оценки в документации необходимо установить:** | **Значимость критериев в процентах.**  **(Точная величина значимости критерия устанавливается в документации о закупке)** |
| --- | --- | --- | --- |
| 1 | Цена договора | Начальную (максимальную) цену договора | Не менее 10% |
| 2 | Квалификация участника (опыт, образование квалификация персонала, деловая репутация и др.) | 1. Конкретный предмет оценки по критерию. 2. Формы для заполнения участником по соответствующему предмету оценки. 3. Требования о предоставлении документов и сведений по соответствующему предмету оценки. | Не более 80% |
| 3 | Качество товара, работы, услуги | Не более 80% |
| 4 | Наличие производственных (испытательных и др.) мощностей | Не более 70% |
| 5 | Срок поставки (выполнения работ, оказания услуг) | Максимальный приемлемый срок и минимальный приемлемый срок.  Минимальный срок можно не устанавливать и тогда считать его равным 0 для расчета по формуле оценки | Не более 80% |
| 6 | Гарантийный срок | Минимальный приемлемый срок | Не более 50% |

11.6. Оценка заявок осуществляется в следующем порядке.

Для оценки заявки осуществляется расчет итогового рейтинга по каждой заявке. Итоговый рейтинг заявки рассчитывается путем сложения рейтингов по каждому критерию оценки заявки, умноженных на их значимость.

Рейтинг заявки по каждому критерию представляет собой оценку в баллах, получаемую по результатам оценки по критериям. Дробное значение рейтинга округляется до 2 десятичных знаков после запятой по математическим правилам округления. При этом для расчетов рейтингов применяется коэффициент значимости, равный значению соответствующего критерия в процентах, деленному на 100.

Присуждение каждой заявке порядкового номера по мере уменьшения степени привлекательности предложения участника производится по результатам расчета итогового рейтинга по каждой заявке. Заявке, набравшей наибольший итоговый рейтинг, присваивается первый номер. Первый номер может быть присвоен нескольким заявкам, набравшим наибольший итоговый рейтинг. Дальнейшее распределение порядковых номеров заявок осуществляется в порядке убывания итогового рейтинга.

Рейтинг, присуждаемый заявке по критерию «Цена договора», определяется по формуле

,

где

Rai - рейтинг, присуждаемый i-й заявке по указанному критерию;

Amax - начальная цена договора;

Ai - цена договора, предложенная i-м участником.

Для расчета итогового рейтинга по заявке рейтинг, присуждаемый этой заявке по критерию «Цена договора», умножается на соответствующую указанному критерию значимость.

11.7. Для получения рейтинга заявок по критериям «Квалификация участника», «Качество товара», «Наличие производственных мощностей» каждой заявке по каждому из критериев комиссией по закупкам выставляется значение от 0 до 100 баллов.

11.8. Рейтинг, присуждаемый заявке по критерию «Срок поставки (выполнения работ, оказания услуг)», определяется по формуле

где

Rвi - рейтинг, присуждаемый i-й заявке по указанному критерию;

Вmax - максимальный срок поставки (выполнения работ, оказания услуг), установленный заказчиком в документации, в единицах измерения срока (периода) поставки (количество лет, кварталов, месяцев, недель, дней, часов) с даты заключения договора;

Вmin - минимальный срок поставки (выполнения работ, оказания услуг), установленный заказчиком в документации, в единицах измерения срока (периода) поставки (количество лет, кварталов, месяцев, недель, дней, часов) с даты заключения договора;

Вi - предложение, содержащееся в i-й заявке по сроку поставки (выполнения работ, оказания услуг), в единицах измерения срока (периода) поставки (количество лет, кварталов, месяцев, недель, дней, часов) с даты заключения договора.

Рейтинг, присуждаемый заявке по критерию «Срок гарантии на товар (результат работ, результат услуг)», определяется по формуле

где

 - рейтинг, присуждаемый i-й заявке по указанному критерию;

Cmin - минимальный срок предоставления гарантии качества товара, работ, услуг, установленный Заказчиком в документации о закупке;

Ci - предложение i-го участника по сроку гарантии качества товара, работ, услуг.

В целях оценки и сопоставления предложений в заявках со сроком предоставления гарантии качества товара, работ, услуг, превышающим более чем на половину минимальный срок предоставления гарантии качества товара, работ, услуг, установленный в документации о закупке, таким заявкам присваивается рейтинг по указанному критерию, равный 50.

При этом договор заключается на условиях по данному критерию, указанных в заявке. Исполнение гарантийного обязательства осуществляется участником, с которым заключается договор, без взимания дополнительной платы, кроме цены договора.

Для получения итогового рейтинга по заявке рейтинг, присуждаемый этой заявке по каждому из критериев, умножается на соответствующую каждому критерию значимость.

Комиссия по закупкам вправе не определять победителя, в случае, если по результатам оценки заявок ни одна из заявок не получит в сумме более 25 баллов.

## 12. Порядок хранения записей

Срок хранения договоров (контрактов) – 5 лет; документов, составленных в ходе закупки (извещения, положения, протоколы) – 3 года; положения (регламенты) о контрактной службе, положение о закупке хранятся бессрочно, если иное не установлено законодательством Российской Федерации.

При этом начало срока хранения договоров отсчитывается со дня окончания действия договора, а срок хранения остальных документов закупки - с 1 января года, следующего за годом проведения процедуры.

## 13. Перечень ссылочной нормативной документации

В Положении о закупке использованы нормативные ссылки на следующие документы:

Гражданский кодекс Российской Федерации от 30.11.1994 № 51-ФЗ;

Кодекс Российской Федерации об административных правонарушениях от 30.12.2001 №195-ФЗ;

Закон Российской Федерации от 21.07.1993 № 5485-I «О государственной тайне»;

Федеральный закон от 17.08.1995 № 147-ФЗ «О естественных монополиях»;

Федеральный закон от 18.07.2011 № 223-ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц»;

Федеральный закон от 05.04.2013 № 44-ФЗ **«**О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд»;

Указ Президента Российской Федерации от 06.03.1997 № 188 «Об утверждении перечня сведений конфиденциального характера»;

Постановление Правительства Российской Федерации от 21.06.2012 № 616 «Об утверждении перечня товаров работ и услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме»;

Постановление Правительства Российской Федерации от 30.04.2020 № 616 «Об установлении запрета на допуск промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, для целей осуществления закупок для государственных и муниципальных нужд, а также промышленных товаров, происходящих из иностранных государств, работ (услуг), выполняемых (оказываемых) иностранными лицами, для целей осуществления закупок для нужд обороны страны и безопасности государства»;

Постановление Правительства Российской Федерации от 10.07.2019 г. № 878 «О мерах стимулирования производства радиоэлектронной продукции на территории Российской Федерации при осуществлении закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд, о внесении изменений в постановление Правительства Российской Федерации от 16.09.2016 № 925 и признании утратившими силу некоторых актов Правительства Российской Федерации»;

Постановление Правительства РФ от 16 сентября 2016 г. N 925 «О приоритете товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами»;

Постановление Правительства Российской Федерации от 17.09.2012 № 932 «Об утверждении Правил формирования плана закупки товаров (работ, услуг) и требований к форме такого плана»;

Постановление Правительства Российской Федерации от 28.11.2013 № 1085 «Об утверждении правил оценки заявок, окончательных предложений участников закупки товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд»;

Постановление Правительства РФ от 3 декабря 2020 г. № 2013 «О минимальной доле закупок товаров российского происхождения»;

Положение «Об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема», утвержденное постановлением Правительства Российской Федерации от 11.12.2014 № 1352 «Об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц»;

Приказ Росархива от 20.12.2019 № 236 «Об утверждении Перечня типовых управленческих архивных документов, образующихся в процессе деятельности государственных органов, органов местного самоуправления и организаций, с указанием сроков их хранения».

## Приложение № 1

к Положению о закупке товаров, работ, услуг АО «Дон-медиа»

**Перечень взаимозависимых лиц АО «Дон-медиа»**

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| **№ п/п** | **Наименование** | **ИНН** | **Обоснование для включения** |
| 1 | Акционерное общество «Телерадиокомпания «Тихий Дон» | 6163077949 | ст. 105.1 НК РФ, п.2, пп.1\* |

\*- одна организация прямо и/или косвенно участвует в другой организации и доля такого участия составляет более 25 %: АО «Дон-медиа» является держателем обыкновенных акций АО «ТРК «Тихий Дон» (ИНН 6163077949) с долей участия – 49,17%.

Примечания:

1) В настоящий перечень включаются организации, соответствующие условиям, предусмотренным статьей 105.1 Налогового кодекса Российской Федерации.

2) В случае если лицо, включенное в настоящий перечень, перестало соответствовать признакам взаимозависимого лица, закупки у такого лица осуществляются в соответствии с действующим законодательством РФ, принятыми во исполнение его нормативными правовыми актами и настоящим Положением.

3) В случае если лицо, не включенное в настоящий перечень, стало соответствовать признакам взаимозависимого лица, закупки у такого лица осуществляются в соответствии с действующим законодательством РФ, принятыми во исполнение его нормативными правовыми актами и настоящим Положением до внесения соответствующих изменений в настоящее Положение.

4) Закупки у взаимозависимых лиц, осуществляются в случаях, когда такие закупки обеспечивают единый технологический процесс.

## Приложение № 2

к Положению о закупке товаров, работ, услуг АО «Дон-медиа»

**Порядок определения и обоснования**

**начальной (максимальной) цены договора**

**1. Общие положения и определения**

1.1. Порядок определения и обоснования начальной (максимальной) цены договора, цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком), включая порядок определения формулы цены, устанавливающей правила расчета сумм, подлежащих уплате заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора (далее - формула цены), определения и обоснования цены единицы товара, работы, услуги, определения максимального значения цены договора, порядок подготовки и осуществления закупок конкурентными способами, порядок и условия их применения, порядок заключения и исполнения договоров (далее – Порядок) разработан в целях обеспечения единого подхода специалистов АО «Дон-медиа» (далее - Заказчик) к определению и обоснования начальной (максимальной) цены договора (далее – НМЦ договора) при осуществлении закупок продукции с использованием конкурентных способов закупки, а также цены договора, заключаемого с единственным поставщиком.

1.2. Порядок применяются с учетом особенностей закупаемой продукции, рынков и ситуаций, в которых будет осуществляться закупка.

1.3. Определение НМЦ договора производится при формировании плана закупки (далее – ПЗ), подготовке извещения об осуществлении закупки, документации о закупке. Результат определения НМЦ договора отражается в указанных документах.

1.4. Порядок не применяется при осуществлении закупки в соответствии с правилами, предусмотренными Федеральным законом от 05.04.2013 года № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд» (далее – Федеральный закон 44-ФЗ).

1.5. В случае если в рамках одной закупки (одного лота) предполагается закупка технологически и функционально связанных товаров, работ, услуг, то НМЦ договора может быть рассчитана на основании информации о цене всего объекта закупки (лота) либо как сумма цен всех включенных в объект закупки (в один лот) товаров, работ, услуг, которые определяются в соответствии с настоящим Порядком.

1.6. Определение и обоснование НМЦ договора осуществляют уполномоченные лица:

- специалист по закупкам АО «Дон-медиа»;

- юрист АО «Дон-медиа».

1.7. В настоящем Порядке применяются следующие термины, определения и сокращения:

Заказчик – АО «Дон-медиа».

Идентичные товары, работы, услуги - товары, работы, услуги, имеющие одинаковые характерные для них основные признаки (функциональные, технические, качественные). При определении идентичности товаров незначительные различия во внешнем виде таких товаров могут не учитываться. При определении идентичности работ, услуг учитываются характеристики подрядчика, исполнителя, их деловая репутация на рынке.

Однородные товары, товары, услуги - товары, работы, услуги, которые, не являясь идентичными, имеют схожие характеристики, что позволяет им выполнять одни и те же функции и (или) быть коммерчески взаимозаменяемыми. При определении однородности товаров учитываются их качество, репутация на рынке, страна происхождения.

ПЗ – План закупок товаров, работ, услуг.

Положение о закупке – Положение о закупке товаров, работ, услуг АО «Дон-медиа».

**2. Обоснование НМЦ договора**

2.1. Обоснование НМЦ договора заключается в выполнении расчета указанной цены с приложением справочной информации и документов либо с указанием реквизитов документов, на основании которых выполнен расчет. При этом в обосновании НМЦ договора, которое подлежит размещению в открытом доступе в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» (далее - сеть «Интернет»), не указываются наименования поставщиков (подрядчиков, исполнителей), предоставивших соответствующую информацию. Оригиналы использованных при определении, обосновании НМЦ договора документов, снимки экрана ("скриншот"), содержащие изображения соответствующих страниц сайтов с указанием даты и времени их формирования, целесообразно хранить с иными документами о закупке, подлежащими хранению в соответствии с требованиями Федерального закона 223-ФЗ.

2.2. В целях осуществления обоснования НМЦ договора рекомендуется выполнить следующую последовательность действий:

2.2.1. определить потребность в конкретном товаре, работе, услуге, обусловленную целями осуществления закупок;

2.2.2. установить перечень требований к товарам, работам, услугам, закупка которых планируется, а также требований к условиям поставки товаров, выполнения работ, оказания услуг;

2.2.3. провести исследование рынка путем изучения общедоступных источников информации, в том числе использование которых предусмотрено настоящим Порядком, в целях выявления имеющихся на рынке товаров, работ, услуг, отвечающих требованиям, определенным в соответствии с [пунктом 2.2.2](#block_1222) Порядка;

2.2.4. сформировать описание объекта закупки;

2.2.5. проверить наличие принятых в отношении планируемых к закупке видов, групп товаров, работ, услуг:

2.2.5.1. нормативных правовых актов федеральных органов исполнительной власти, актов Правительства Российской Федерации, которыми устанавливаются порядки определения НМЦ договора;

2.2.5.2. актов Правительства Российской Федерации, устанавливающих исчерпывающие перечни источников информации, которые могут быть использованы для целей определения НМЦ договора;

2.2.6. определить применимый метод определения НМЦ договора или несколько таких методов;

2.2.7. осуществить соответствующим методом определение НМЦ договора с учетом Порядка;

2.2.8. сформировать обоснование НМЦ договора в соответствии с [пунктом 2.1](#block_1201) настоящего Порядка. Форма обоснования НМЦ договора приведена в [приложении № 1](#block_10000) к настоящему Порядку.

**3. Определение НМЦ договора**

**на этапе формирования (корректировки) ПЗ**

3.1. На этапе формирования (корректировки) Плана закупок НМЦ договора формируется с учетом бюджета предыдущего отчетного периода, выделенного на такую закупку, анализа рынка планируемой к приобретению продукции, проведенного на основании информации, находящейся в открытом доступе в сети «Интернет» и/или в средствах массовой информации, и/или имеющейся у Заказчика. Настоящий Порядок также может быть применен на этапе формирования Плана закупок.

3.2. На этапе формирования (корректировки) ПЗ общий алгоритм расчета НМЦ договора определяется выполнением следующей последовательности действий:

3.2.1 Выбор товара (услуги), который(ую) необходимо закупить и определение требований к нему (ней), условия поставки (оказания услуги).

С учетом исполнения закупок прошлого года осуществляется выбор необходимых к закупке товаров, работ и услуг. Корректировка плана закупки может осуществляться в том числе в случае:

а) изменения потребности в товарах (работах, услугах), в том числе сроков их приобретения, способа осуществления закупки и срока исполнения договора;

б) значительного изменения стоимости (более 10%) планируемых к приобретению товаров (работ, услуг), выявленного в результате подготовки к процедуре проведения конкретной закупки, вследствие чего невозможно осуществление закупки в соответствии с планируемым объемом денежных средств, предусмотренным ПЗ.

в) при возникновении потребности в определенных товарах, работах, услугах в целях ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций, аварий, необходимости срочного медицинского вмешательства;

г) при возникновении срочной потребности в определенных товарах (работах, услугах) для качественного выполнения услуг Заказчиком в сфере своей профессиональной деятельности.

3.2.2. Исследование общедоступных источников информации на предмет рыночных цен на закупаемый товар.

Если цена на товар(услугу) по сравнению с исполнением договора прошлого года изменилась, то НМЦ товара (услуги) корректируется с учетом актуальных ценовых данных из общедоступных источников информации.

3.2.3 Выбор метода расчета НМЦ договора.

Метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) является приоритетным для определения и обоснования НМЦ договора. Данный метод заключается в определении НМЦ договора на основании информации о рыночных ценах (далее - ценовая информация) идентичных товаров, работ, услуг, при их отсутствии - однородных товаров, работ, услуг. Необходимо определить идентичные и/или однородные товары, работы, услуги и направить запросы о предоставлении ценовой информации (коммерческих предложений) не менее чем 3 (трем) поставщикам (подрядчикам, исполнителям), в том числе изготовителям продукции, организациям, являющимся официальными дилерами, дистрибьюторами производителей, организациям, которые ранее поставляли идентичную/однородную продукцию (выполняли идентичные/однородные работы, оказывали идентичные/однородные услуги) для Заказчика, и иным поставщикам (подрядчикам, исполнителям), обладающим опытом поставок аналогичных товаров, работ, услуг, информация о которых имеется в свободном доступе.

При невозможности (срочность закупки, уникальность товара(услуги) и т.п.) отправить 3 вышеуказанного запроса допускается применить иной метод, основанный на получении коммерческого предложения от одного поставщика (или получения публичной оферты).

3.2.4. Расчет НМЦ договора.

На этапе формирования (корректировки) ПЗ расчет НМЦ договора производится на основании коммерческих предложений. В случае если цена договора с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем) не превышает 400 000 (Четыреста тысяч) рублей, то Заказчик обосновывает цену договора с использованием по меньшей мере одного ценового предложения и не осуществляет формирование обоснования НМЦ договора в соответствии с приложением № 1 к Порядку. В этом случае обоснование заключается в наличии коммерческих предложений или счетов.

3.3. Расчет НМЦ договора и прилагаемые к нему документы хранятся в составе документов, сформированных в ходе проведения закупки, в установленном Положением о закупке порядке.

**4. Определение НМЦ договора при подготовке извещения об осуществлении закупки, документации о закупке**

4.1. На этапе подготовки к проведению закупки определение НМЦ договора осуществляется аналогично раздела 3 настоящего Порядка. Обоснование определенной на этапе подготовки к проведению закупки НМЦ уполномоченным лицом оформляется в электронном виде согласно приложению № 1 к Порядку.

4.2. Если в результате расчета выявляется несоответствие НМЦ величине НМЦ, установленной в ПЗ на данную закупку, необходимо осуществить корректировку ПЗ в установленном в Положении о закупке порядке.

4.3. Если в ходе определения НМЦ договора уполномоченное лицо выявило отсутствие на рынке продукции с требуемыми характеристиками и (или) отсутствие предложений на ее поставку согласно установленным условиям проекта договора, ему необходимо повторно выполнить действия, предусмотренные п. 2.2 Порядка.

**5. Способы определения НМЦ договора и условия их применения**

5.1. НМЦ договора определяется следующими способами:

5.1.1. метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) согласно разделу 6 Порядка;

5.1.2. тарифно-нормативный метод согласно разделу 7 Порядка;

5.1.3. иной метод согласно разделу 8 Порядка;

5.2. Если закупаемая продукция является составной из нескольких элементов, для каждого из элементов может применяться соответствующий метод с формированием сводного расчета НМЦ договора путем суммирования полученных величин НМЦ на каждый из элементов.

**6. Определение НМЦ договора методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка)**

6.1. Метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) заключается в определении НМЦ договора на основании информации о рыночных ценах продукции, соответствующей требованиям к продукции, установленным в ПЗ и на этапе подготовки к проведению закупки.

6.2. В целях получения информации о рыночных ценах в отношении требуемой продукции рекомендуется осуществить поиск с использованием, одного из указанных в п.п. 6.2.1—6.2.8 Порядка источников:

6.2.1. направить запросы о предоставлении информации о рыночных ценах продукции не менее чем 3 (трем) поставщикам, специализирующимся на поставках требуемой продукции, информация о которых имеется в свободном доступе (в частности, опубликована в печати, размещена на сайтах в сети «Интернет»);

6.2.2. осуществить поиск информации о ценах продукции путем анализа ранее заключенных Заказчиком договоров (при наличии);

6.2.3. осуществить поиск информации о ценах продукции в реестре закупок, проведенных в соответствии с требованиями Федерального закона 223-ФЗ и Федерального закона 44-ФЗ (информация о которых размещена в ЕИС), при этом для целей определения НМЦ договора может использоваться информация о ценах участника, с которым заключается договор по итогам проведения закупки (в том числе, как с единственным участником согласно условий Положения о закупке). Рекомендуется использовать информацию о ценах товаров, работ, услуг, содержащаяся в контрактах, которые исполнены и по которым не взыскивались неустойки (штрафы, пени) в связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением обязательств, предусмотренных этими контрактами;

6.2.4. осуществить сбор и анализ общедоступной информации о рыночных ценах продукции, к которой относится в том числе:

- информация о ценах продукции, содержащаяся в рекламе, каталогах, описаниях товаров и в других предложениях, обращенных к неопределенному кругу лиц, в том числе признаваемых в соответствии с гражданским законодательством публичной офертой;

- информация о котировках на российских и иностранных биржах;

- информация о ценах на продукцию на электронно-торговых площадках;

- данные государственной статистической отчетности о ценах продукции.

6.2.5. осуществить поиск информации о ценах продукции, содержащейся в официальных источниках информации уполномоченных государственных органов и муниципальных органов в соответствии с законодательством Российской Федерации, законодательством субъектов Российской Федерации, правовыми актами муниципальных образований, в официальных источниках информации иностранных государств, международных организаций или иных общедоступных изданиях;

6.2.6. если применимо, осуществить поиск информации о рыночной стоимости объектов оценки, определенной в соответствии с законодательством, регулирующим оценочную деятельность в Российской Федерации;

6.2.7. при возможности, использовать информацию информационно-ценовых агентств;

6.2.8. использовать иные источники информации, в том числе общедоступные результаты изучения рынка.

6.3. Рекомендуется направлять запросы на коммерческие предложения в первую очередь контрагентам, ранее исполнявшим аналогичные договоры с АО «Дон-медиа».

6.4. Не допускается осуществлять запрос согласно п. 6.2.1 Порядка и / или принимать во внимание договоры/контракты согласно п. 6.2.2 Порядка, в отношении:

- лиц, включенных в реестр недобросовестных поставщиков согласно Федеральному закону 223-ФЗ и / или Федеральному закону 44-ФЗ;

- лиц, с которыми ранее АО «Дон-медиа» были заключены договоры/контракты, в ходе исполнения которых АО «Дон-медиа» были выявлены факты неисполнения (ненадлежащего исполнения) обязательств с применением к поставщику (подрядчику, исполнителю) неустойки и / или АО «Дон-медиа» было инициировано расторжение договора/контракта в одностороннем порядке в связи с неисполнением (ненадлежащим исполнением) поставщиком (подрядчиком, исполнителем) своих обязательств по договору.

6.5. Запросы о предоставлении информации о рыночных ценах продукции, направляемые согласно п.6.2.1 Порядка, должны содержать:

- требования к закупаемой продукции;

- требования по месту, срокам (графику) поставки, условия оплаты продукции;

- сроки и формат предоставления поставщиками в адрес заказчика информации о цене на продукцию;

- указание, что проведение данной процедуры сбора информации не влечет за собой возникновение каких-либо обязательств заказчика и поставщика.

6.6. Не рекомендуется использовать для расчета НМЦ договора информацию:

- представленную лицами, сведения о которых включены в реестр недобросовестных поставщиков согласно Федеральному закону 223-ФЗ и / или Федеральному закону 44-ФЗ;

- полученную из анонимных источников;

- содержащуюся в документах, полученных АО «Дон-медиа» по его запросам и не соответствующих требованиям, установленным к содержанию таких документов.

6.7. Информация о рыночных ценах продукции прошлых периодов (более двенадцати месяцев от даты определения НМЦ договора) необходимо приводить к текущему уровню цен в порядке, предусмотренном п. 6.8 Порядка.

6.8. Цены прошлых периодов, используемые в расчетах в соответствии с Порядком, могут быть приведены к текущему уровню цен путем применения соответствующих для данной продукции индексов цен производителей или индексов-дефляторов по видам экономической деятельности[[4]](#footnote-4).

6.9. Для определения НМЦ договора рекомендуется использовать не менее 3 (трех) цен продукции от разных поставщиков. При невозможности получения требуемого объема информации, расчет НМЦ договора делается на основании имеющейся информации (менее трех цен), при этом данный метод фиксируется как «Иной» (раздел 8 Порядка).

6.10. Для исключения завышения или занижения НМЦ договора рассчитывается коэффициент вариаций (Кв), указывающий на однородность цен, по формуле:

Кв = Д/х

Для этого определяют среднюю квадратическую (Д) – отклонение вариантов цен товара от рассчитанной средней величины (x) по формуле:

Д = √(Σ[xi – x]2/[n – 1])

Значения цен используются в целях расчета НМЦ договора в случае, если отклонения ценовых предложений отличаются не более, чем на 33% от средней арифметической величины полученных значений цен, которое определяется как отношение суммы полученных значений цен к их количеству.

6.11. В случае выявления значений цен, которые отличаются более чем на 33% от средней арифметической величины полученных значений цен, Исполнитель расчета исключает из расчета значение цены, имеющее наибольшее отклонение от средней арифметической величины полученных цен и осуществляет повторный расчет НМЦ договора, включая проверку оставшихся предложений в порядке, предусмотренном п. 6.1 Порядка. В случае если после исключения значения цены, имеющего наибольшее отклонение от средней арифметической величины полученных цен, осталось менее 3 (трех) цен продукции от разных поставщиков, то Исполнитель расчета в целях повторного расчета НМЦ договора осуществляет поиск дополнительных ценовых значений в порядке, предусмотренном Порядком для проведения первоначального поиска ценовых значений. Полученные ценовые значения после дополнительного поиска проверяются в порядке, установленном в п. 6.1 Порядка, вместе с ценовыми значениями, полученными ранее (кроме исключенного).

6.12. Поиск дополнительных ценовых значений рекомендуется осуществлять до тех пор, пока не будет выявлено не менее трех ценовых значений, соответствующих требованиям п.6.1 Порядка. После проведения дополнительных исследований расчет НМЦ договора осуществляется в порядке, установленном Порядком.

6.13. НМЦ договора методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) определяется как среднее арифметическое значение цен на продукцию, принятых в расчет с учетом п. 6.1 и п. 6.11 Порядка.

6.14. Правовым актом АО «Дон-медиа» может быть утвержден перечень продукции (с указанием наименования и кода по общероссийскому классификатору продукции по видам экономической деятельности (ОКПД 2)), в отношении которой НМЦ договора определяется как минимальное значение цены на продукцию, принятую в расчет с учетом п. 6.1 и п. 6.11 Порядка.

6.15. Для сохранения результата расчета НМЦ договора к документам по закупке прикладываются следующие документы:

- расчет НМЦ договора по форме, установленной приложением № 1 к Порядку;

- оригиналы или заверенные Исполнителем расчета копии использованных при определении НМЦ договора документов; снимки экрана («скриншот»), содержащие изображения соответствующих страниц сайтов в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» с указанием ссылки на источник, даты и время их формирования; реестровые номера договоров/контрактов при использовании информации из реестра договоров, которые ведутся в соответствии с требованиями законодательства РФ;

- иные сведения и документы, которые использовались при расчете НМЦ договора.

**7. Определение НМЦ тарифно-нормативным методом**

7.1. Тарифно-нормативный метод заключается в определении НМЦ договора на основе требований к предельной или фиксированной цене закупаемой продукции, установленной:

7.1.1. правовыми актами или распорядительными документами АО «Дон-медиа»;

7.1.2. в случаях, указанных в пп. 7.2 Порядка.

7.2. При проведении закупки у единственного поставщика НМЦ договора может определяться тарифно-нормативным методом с использованием следующей формулы:

НМЦнорм = V \* Цпред,

где НМЦнорм – НМЦ договора, определяемая тарифно-нормативным методом;

V – количество (объем) закупаемого товара (работы, услуги);

Цпред – предельная цена единицы товара, работы, услуги, установленная единственным поставщиком (Таблица № 1):

Таблица № 1

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| Пункт  Положения  о закупке | Предмет закупки | Предельная цена единицы товара, работы, услуги, установленная единственным поставщиком (Цпред) |
| 7.9.3 (5) | Заключается договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, если у поставщика имеются каким-либо образом запатентованные, уникальные разработки, технологии или навыки, которые недоступны конкурентам, а также если продукция имеется в наличии только у какого-либо конкретного поставщика (подрядчика, исполнителя) или какой-либо конкретный поставщик (подрядчик, исполнитель) обладает исключительными правами в отношении данных товаров (работ, услуг). | По установленным таким исполнителем (поставщиком) ценам. |
| 7.9.3 (6) | Заключается договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, если необходимо обеспечить совместимость, модернизацию и унификацию с имеющимися товарами, оборудованием, технологией или услугами. | По установленным таким исполнителем (поставщиком) ценам. |
| 7.9.3 (7) | Заключается договор на осуществление ремонта измерительного или телекоммуникационного оборудования официального представителя производителя или поставщика такого оборудования. | По установленным таким исполнителем (поставщиком) ценам. |
| 7.9.3 (9) | Заключается договор на выполнение работ/ оказание услуг, которые могут осуществляться исключительно органами исполнительной власти в соответствии с их полномочиями или подведомственными им государственными учреждениями, государственными унитарными предприятиями, соответствующие полномочия которых устанавливаются нормативными правовыми актами Российской Федерации, нормативными правовыми актами субъекта Российской Федерации. | По установленным таким органом исполнительной  власти, государственным  учреждением, государственным унитарным  предприятием ценам.  Источник информации о цене:  нормативный правовой акт органа исполнительной  власти, устанавливающий соответствующие цены, или письмо указанного органа  исполнительной власти,  государственного учреждения,  государственного унитарного  предприятия с указанием цен и реквизитов решения об их  утверждении (согласовании) |
| 7.9.3 (12) | Заключается договор на поставку печатных и электронных изданий определенных авторов, на закупку услуг по предоставлению доступа к электронным изданиям у издателей таких печатных и электронных изданий в случае, если указанным издателям принадлежат исключительные права на использование таких изданий. | По установленным таким поставщиком ценам. |
| 7.9.3 (16) | Заключается или продлевается договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг, которые относятся к сфере деятельности субъектов естественных монополий в соответствии с Федеральным законом от 17.08.1995 г. №147-ФЗ «О естественных монополиях». | По установленным таким субъектом естественных монополий ценам. |
| 7.9.3 (17) | Заключается или продлевается договор на оказание услуг водоснабжения, водоотведения, канализации, теплоснабжения, газоснабжения (за исключением услуг по реализации сжиженного газа), подключение (присоединение) к сетям инженерно-технического обеспечения. | По регулируемым в соответствии с законодательством Российской Федерации ценам (тарифам) |
| 7.9.3 (18) | Заключается или продлевается договор энергоснабжения или купли-продажи электрической энергии с гарантирующим поставщиком электрической энергии. | По установленным таким поставщиком ценам. |
| 7.9.3 (19) | Заключается или продлевается  договор на оказание услуг связи. | По цене (расценкам),  установленной организацией,  оказывающую соответствующую услугу. |
| 7.9.3 (22) | Заключается или продлевается договор аренды конкретного имущества (в том числе недвижимого), а также телефонных канализаций и каналов связи. | По цене (расценкам),  установленной организацией,  оказывающую соответствующую  услугу. |
| 7.9.3 (24) | Заключается договор по закупке услуг у банка, в котором у Заказчика открыт расчетный счет. | По цене (расценкам),  установленным банком,  оказывающим соответствующую  услугу. |
| 7.9.3 (31) | Заключается договор по закупке услуг у юридических лиц и индивидуальных предпринимателей, которые являются держателями лицензий:  - на услуги связи для целей эфирного вещания, в соответствии с которыми лицензиаты обязаны оказывать услуги связи на определенную территорию и определенный частотный канал, и осуществлять вещание, полностью удовлетворяя потребности АО «Дон-медиа», в соответствии с уставной деятельностью Общества в рамках имеющихся вещательных лицензий:  - на осуществление телевизионного вещания ТВ № 30678 от 02 июня 2021 г.;  - на осуществление радиовещания РВ № 30569 от 01 марта 2021 г.;  - на осуществление радиовещания радиоканала в программной концепции которых, есть доля вещания средства массовой информации радиоканала «ФМ-на Дону» на определенной территории Ростовской области;  - на осуществление телевизионного вещания телеканала в программной концепции которых, есть доля вещания средства массовой информации телеканала «ДОН 24» на определенной территории Ростовской области. | По установленным таким исполнителем (поставщиком) ценам (коммерческим предложениям). |
| 7.9.3 (34) | Заключается договор на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг на условиях публичной оферты контрагента. | По установленным таким исполнителем (поставщиком) ценам. |
| 7.9.3 (36) | Заключается договор на приобретение исключительного права либо на предоставление права использования в отношении объекта исключительных прав для нужд Заказчика, обусловленных производственной необходимостью, в случае если единственному поставщику (подрядчику, исполнителю) принадлежит исключительное право на такие объекты авторских прав или право использования таких объектов прав, предоставленное на основании лицензионного договора с правом предоставления сублицензии. | По установленным таким исполнителем (поставщиком) ценам (коммерческим предложениям). |

**8. Определение НМЦ договора иным методом**

8.1. Под иным методом понимается «метод единственного предложения», который применяется в случае невозможности применения вышеперечисленных методов, предусмотренных Порядком.

8.2. В качестве единственного предложения может использоваться цена исполненного договора, одного коммерческого предложения или средняя арифметическая сумма двух коммерческих предложений (исполненных договоров).

8.3. Метод единственного предложения применяется в условиях ограниченного предложения коммерческих предложений в силу специфики товара(услуги) или лимита времени на проведение соответствующей закупки. Для получения информации о ценах в отношении требуемой продукции (услуги) рекомендуется осуществить поиск с использованием, одного из указанных в пп. 6.2.2—6.2.8 Порядка источников.

Приложение № 1

к Порядку определения и обоснования

начальной (максимальной) цены договора

**Обоснование начальной (максимальной) цены договора**

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| **Наименование закупки: \_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_** | | | | | | | | |
|  | | | | | | | | |
| Дата подготовки обоснования начальной (максимальной) цены договора - хх.хх.20хх | | | | | | | | |
| Начальная (максимальная) цена договора сформирована методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка) | | | | | | | | |
|  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| **Таблица для обоснования начальной (максимальной) цены договора при выборе метода сопоставимых рыночных цен (анализа рынка)** | | | | | | | | |
| № п/п | Наименование товара, работы, услуги, входящих в объект закупки | Ед. изм. | Кол-во | Цена, руб. за единицу товара, работы. услуги | | | Начальная (максимальная) цена по позиции\*, руб. | Начальная (максимальная) цена договора\*\*, руб. |
|
| 1 |  |  | N | A | B | C | (A+B+C)/N | D\*N |
|  | | | | | | | |  |
| *\* Расчет начальной (максимальной) цены по позиции производится по формуле:* **Начальная (максимальная) цена договора = D\*N=НМЦ** | | | | | | | | |
| |  | | --- | | где:  - НМЦ договора, определяемая методом сопоставимых рыночных цен (анализа рынка); N - количество значений, используемых в расчете (3);  D – средняя цена за единицу товара, работы, услуги; *A, B, C*- цена единицы товара, работы, услуги, скорректированная с учетом коэффициентов (индексов), применяемых для пересчета цен товаров, работ, услуг с учетом различий в характеристиках товаров, коммерческих и (или) финансовых условий поставок товаров, выполнения работ, оказания услуг. | | | | | | | | | |
| *\*\* Расчет начальной (максимальной) цены договора производится путем сложения начальных (максимальных) цен по позициям. При расчете корректирующие коэффициенты и индексы не применялись. Коэффициент вариации не превышает \_\_\_ % (не должен превышать 33%).* | | | | | | | | |

## Приложение № 3

к Положению о закупке товаров, работ, услуг АО «Дон-медиа»

**Перечень товаров, работ, услуг,**

срок оплаты которых отличается от

установленного частью 5.3 Федерального закона от 18.07.2011 № 223-ФЗ

«О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц»

|  |  |  |
| --- | --- | --- |
| № п/п | Предмет договора | Срок оплаты |
| 1 | ОКПД 2: 61.30.20.000 Услуги связи для целей эфирного (спутникового) вещания телеканала. | Не позднее 10 (Десяти) рабочих дней с момента подписания акта оказанных услуг на основании выставленных счетов. Оплату за январь и февраль месяц Заказчик осуществляет Исполнителю до 15 марта текущего года на основании выставленных счетов и актов выполненных работ. |
| 2 | ОКПД 2: 61.20.50.110 Услуги связи по распространению социально значимых программ в составе программных блоков телеканала и радиоканала. |
| 3 | ОКПД 2: 61.30.20.000 Услуги связи по предоставлению цифрового спутникового канала с заданными характеристиками и услуги наземного технологического комплекса по формированию выделенного цифрового канала связи между земной станцией спутниковой связи и космическим аппаратом. |
| 4 | ОКПД 2: 61.30.20.000 Услуги связи для целей эфирного вещания телерадиопрограмм с использованием спутниковой платформы. |
| 5 | ОКПД 2: 61.10.30.190 Услуги по доставке теле- и (или) радиосигналов от оборудования телерадиокомпании до оборудования оператора связи по наземным линиям с последующей подготовкой и доставкой до спутниковых операторов и в виде Смарт ТВ. |
| 6 | ОКПД 2: 61.90.10.120 Услуги по размещению, инженерно-техническому обеспечению и эксплуатационно-техническому обслуживанию оборудования связи телерадиокомпании. |
| 7 | ОКПД 2: 68.32.12.000 Услуги по аренде нежилых помещений под размещение оборудования связи телерадиокомпании. |
| 8 | ОКПД 2: 61.90.10.120 Услуги по размещению и эксплуатации оборудования связи телерадиокомпании на сооружениях (мачтах, башнях). |
| 9 | ОКПД 2: 53.20.11.190 Услуги по распространению газет. |
| 10 | ОКПД 2: 18.11.10.000 Услуги по печати и (или) транспортировке газеты «Молот». |
| 11 | ОКПД 2: 60.20.20.000 Приобретение неисключительной лицензии (сублицензии) на телевизионное освещение матчей с участием ФК «Ростов» на телеканалах в рамках проведения чемпионата России по футболу. | В течение 10 (Десяти) рабочих дней после подписания актов приемки-передачи прав в отношении каждого матча на основании счета. |
| 12 | ОКПД 2: 61.10.30.190 Услуги по организации видеоперегонов матчей ФК «Ростов. | Не позднее 10 (Десяти) рабочих дней с момента подписания акта оказанных услуг на основании выставленных счетов. |

В настоящий перечень включаются закупки товаров, работ, услуг оплата которых осуществляется с участием денежных средств областного бюджета полученные в рамках субсидии, в соответствии с законодательством Ростовской области.

1. 1) В перечень сведений, содержащихся в извещении о закупке, включаются сведения, определенные в подразделе 7.12 Положения о закупке.  
   2) Перечень сведений, содержащихся в извещении о закупке, может быть расширен по усмотрению Заказчика, в том числе в зависимости от проводимого способа закупки. [↑](#footnote-ref-1)
2. 1) В перечень сведений, содержащихся в документации о закупке, включаются сведения, определенные в подразделе 7.12 Положения о закупке.  
   2) Перечень сведений, содержащихся в документации о закупке, может быть расширен по усмотрению Заказчика, в том числе в зависимости от проводимого способа закупки. [↑](#footnote-ref-2)
3. [↑](#footnote-ref-3)
4. ? Информация размещается на официальном сайте Федеральной службы государственной статистики http://www.gks.ru/wps/wcm/connect/rosstat\_main/rosstat/ru/statistics/tariffs/ [↑](#footnote-ref-4)